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F          T B A L L
LIGUE 1 MOBILIS (27E JOURNÉE) : 

Résultats 
JS Kabylie - Olympique Médéa               3-0 
MC Oran - CS Constantine                          1-1 
JS Saoura - USM Alger                                 3-2 
USM Blida - CR Belouizdad                         2-2 
NA Husseïn Dey - US Biskra                        2-1 
DRB Tadjenanet - MC Alger                       1-1 
USM Bel-Abbès - USM El Harrach            1-0 
Paradou AC - ES Sétif                                  4-2 
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ALGÉRIE-MALI-SAHEL 
Arrivée à Nouakchott d'aides
humanitaires de l'Algérie au

profit des camps des réfugiés
maliens à Bassikounou 

ALGÉRIE-LIBYE
L'ambassadeur de Libye

salue le rôle de l'Algérie et
son soutien à son pays face 
à une conjoncture difficile

ALGÉRIE/ROYAUME-UNI
Amar Abba élu

à Londres
«ambassadeur

de l’année»

Retrait des convocations pour
les épreuves de fin du cycle

primaire entre les 25 avril
et 23 mai 2018 

«Le développement pour tous, 
la sécurité et la stabilité sont des
lignes rouges à ne pas franchir»

M.BEDOUI À PARTIR DE TAMANRASSET : 

Le ministre de l'Intérieur, des Collecti-
vités locales et de l'Aménagement du
territoire, Noureddine Bedoui, a af-
firmé hier à Tamanrasset que la sécu-
rité et la stabilité du pays constituaient
des «lignes rouges à ne pas franchir»,
ajoutant que les programmes de déve-
loppement mis en place seraient profi-
tables à tous les citoyens à travers tout
le territoire national. «La sécurité et la
stabilité de l'Algérie constituent des
lignes rouges à ne pas franchir. Nous
ne permettrons à personne de porter
atteinte à notre pays», a déclaré M. Be-
doui lors d'une visite de travail dans la
wilaya de Tamanrasset pour inaugurer
des projets énergétiques. «L'Algérie est
souveraine dans ses décisions et res-
pecte pleinement toutes les chartes et
conventions internationales», a-t-il
soutenu. Le ministre a estimé que «la
dynamique de développement à la-
quelle aspire le pays ne saurait se réa-
liser sans la conjugaison des efforts de
tous. L'Algérie est une et indivisible et
la sécurité et la stabilité dont elle jouit
aujourd'hui n'auraient pu se concréti-
ser sans l'unité des rangs de ses enfants
et la mobilisation des éléments de
notre Armée nationale populaires le
long de nos frontières pour la protéger
de ceux qui la guettent, poursuit M. Be-
doui.
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LE PRÉSIDENT DE L’APN, M.BOUHADJA : 
«La consécration de Yennayer renforce 

les fondements de l'identité nationale et la
préserve de l'instrumentalisation politique»

Pluies
orageuses sur

13 wilayas



Le Forum de la Sûreté
nationale, abrite ce matin
à partir de 9h, à l'Ecole su-
périeure de police Ali-
Tounsi de Châteauneuf,
une conférence à l'occasion
de la célébration de la Jour-
née internationale du livre,

des droits d'auteurs, et la
journée internationale de
la propriété intellectuelle,
animée par un cadre de la
Sûreté nationale et un au-
tre de l'Office national des
droits d'auteurs et des
droits voisins. 
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4 DU 27 AU 30 AVRIL À ALGER
9e festival
international de
danse contemporaine

Sous le patronage du mi-
nistère de la Culture, l’Opéra
d’Alger, abrite du 27 au 30 avril,
la 9e édition du festival inter-
national de danse contempo-
raine d’Alger. Les activités du
festival se dérouleront les 28
et 29 avril au Palais de la Cul-
ture et à la salle El Mougar.

LE 28 AVRIL À LA FACULTÉ 
DE MÉDECINE D’ALGER
FMC sur le diabète

La faculté de médecine
d’Alger (Benyoucef Ben-
khedda), organise samedi 28
avril, la 11e journée de for-
mation médicale continue
sur le diabète sous le thème
«Endocrinopathies, cœur et
diabète».  

LE 28 AVRIL AU TNA
Présentation 
de la pièce
«Autres démons»

La pièce théâtrale
tunisienne «Autres
démons», écrite et
mise en scène par
Walid Daghsni, sera
présentée au public
du théâtre national
algérien (TNA), sa-
medi 28 avril à partir
de 19h.

CE MATIN AU FORUM DE LA SÛRETÉ NATIONALE
Conférence à l'occasion des Journées

internationales du livre, des droits d'auteur
et de la propriété intellectuelle

LE 28 AVRIL À CONSTANTINE
Caméléon et 
El Dey en concert

L’Office national de
la culture et de l’in-
formation (ONCI), or-
ganise samedi 28 avril
à partir de 15h à la salle
Ahmed Bey de
Constantine, un
concert de musique
moderne animé par
les groupes «Camé-
léon» et «El Dey». 

CE MATIN À KOLÉA
Rencontre sur : 
«Les crimes coloniaux
commis lors de la
Guerre de libération»

Sous le patronage du
ministère des moudja-
hidine et dans le cadre
du 174e numéro de
l'émission "Rendez-
vous" avec l'histoire, le
musée national du
moudjahid, organise ce
matin à partir de 10h, à

l'école préparatoire en
sciences économiques
commerciales et
sciences de gestion (EP-
SECSG), une rencontre
qui portera sur "Les
crimes coloniaux com-
mis lors de la guerre de
libération".  

TIZI-OUZOU
1er Salon national 
des saveurs du terroir
et paniers gourmands

Sous le patronage du ministère de l'Agriculture,
du Développement Rural et de la Pêche, l'Agence
Team Event's, organise à partir d’aujourd’hui et
jusqu’au 2 mai à la Place de l'olivier, Tizi Ouzou,
la 1ère édition du Salon national des saveurs du
terroir & paniers gourmands «SNAST 2018». L'ob-
jectif essentiel du salon est de promouvoir et va-
loriser les potentialités de l'Algérie en produits
du terroir, booster le développement durable des
régions éloignées, soutenir les producteurs pour
palier la concurrence des produits synthétiques,
inciter les jeunes à investir dans le secteur du
terroir et créer un espace d'échange commercial
entre les professionnels du secteur.

BORDJ BOU-ARRÉRIDJ  
Réception prochaine
d’une gare routière 
à la sortie Est de la ville

Les infrastructures du secteur des transports de la
wilaya de Bordj Bou Arreridj seront renforcées "prochai-
nement" par la réception d’une gare routière à la sortie
Est de la ville. Les travaux de réalisation de ce projet dont
l’implantation est jugée "stratégique" en raison de sa
proximité de l'autoroute Est-Ouest et l’échangeur de la
route nationale n 5, est "en phase de parachèvement".
L’opération porte essentiellement sur l’aménagement
des espaces verts, les aires de stationnement des véhicules
de transport en plus de la finalisation des dernières re-
touches à l’intérieur de cette station. Le taux d’avancement
de ce chantier affiche 95 %. L'établissement chargé de la
gestion de cette station a entamé la phase d’installation
des équipements techniques, de contrôle et de paiement
aux guichets, ont fait savoir les services de la wilaya.
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CET APRÈS-MIDI AU CRASC
Conférence sur «La
sociolinguistique de l’écrit
dans le Trans-Sahara»

Le Centre de recherche en anthro-
pologie sociale et culturelle (Crasc)
d’Oran, organise cet après-midi à par-
tir de 14h, une conférence sur «La
sociolinguistique de l’écrit dans le
trans-sahara», animée par Fiona
McLaughlin de l’université de Florida. 

LI AMNIKOUM
Emission ouverte
demain aux auditeurs

L’émission radio dédiée à la sécurité routière «Li
Amnikoum», animée chaque jeudi par des cadres de la
Sûreté nationale sur la chaine 1, sera ouverte demain
de 16h à 17h, aux question des auditeurs en rapport
avec la sécurité routière.

DEMAIN À SOUK-AHRAS
Commémoration du 60e

anniversaire de 
la Grande Bataille

Le ministre des moudjahi-
dine, M. Tayeb Zitouni, effec-
tuera demain jeudi 26 avril, une
visite de travail et d’inspection
dans la wilaya de Souk Ahras
ou il présidera la cérémonie de
commémoration du 60e anni-
versaire de la Grande Bataille
de Souk Ahras (26 avril 1958).

PALAIS DES EXPOSITIONS
21e Batimatec

Sous le patronage du ministère de l’Habitat, de l’Ur-
banisme et de la Ville, le Palais des Expositions des Pins-
Maritimes (Safex), abrite jusqu’au 26 avril, la 21e édition
du Salon international du bâtiment, des matériaux de
construction et des travaux publics (Batimatec).
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M.BEDOUI À PARTIR DE TAMANRASSET : 

Le développement pour tous, la sécurité 
et la stabilité sont des lignes rouges 
à ne pas franchir 

«La sécurité et la stabilité de
l'Algérie constituent des lignes rouges
à ne pas franchir. Nous ne permettrons
à personne de porter atteinte à notre
pays», a déclaré M. Bedoui lors d'une
visite de travail dans la wilaya de
Tamanrasset pour inaugurer des pro-
jets énergétiques.

«L'Algérie est souveraine dans ses
décisions et respecte pleinement
toutes les chartes et conventions inter-
nationales», a-t-il soutenu. Le ministre
a estimé que «la dynamique de déve-
loppement à laquelle aspire le pays ne
saurait se réaliser sans la conjugaison
des efforts de tous. 

L'Algérie est une et indivisible et la
sécurité et la stabilité dont elle jouit
aujourd'hui n'auraient pu se concréti-
ser sans l'unité des rangs de ses enfants
et la mobilisation des éléments de
notre Armée nationale populaires le
long de nos frontières pour la protéger
de ceux qui la guettent, poursuit M.
Bedoui. Evoquant les objectifs de déve-
loppement de l'Etat, le ministre a fait
savoir que «les programmes tracés

concernent l'ensemble du territoire et
le processus de développement n'a pas
de frontières et se poursuivra dans les
moindres recoins de notre pays».

M. Bedoui qui était accompagné du
ministre de l'Energie, Mustapha
Guitouni, a inauguré une station
d'énergie solaire d'une capacité de 13
MW et un gazoduc d'une longueur de

530 km. Les projets inaugurés témoi-
gnent de l'intérêt accordé par l'Etat aux
régions du sud.

Le ministre a exhorté les opérateurs
publics à l'exploitation de ces investis-
sements publics pour la réalisation de
projets agricoles et industriels à l'effet
de faire de la région un pôle écono-
mique de dimension africaine.

Le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui, a affirmé hier à Tamanrasset que la sécurité et la stabilité 
du pays constituaient des «lignes rouges à ne pas franchir», ajoutant que 
les programmes de développement mis en place seraient profitables à tous 
les citoyens à travers tout le territoire national.

TAMANRASSET : 

Le ministre de l’Intérieur inaugure 
une centrale solaire de 13 mégawatts 

Le ministre de
l’Intérieur, des Collectivités
locales et de
l’Aménagement du terri-
toire, Noureddine Bedoui, a
procédé hier à Tamanrasset
à l’inauguration d’une cen-
trale solaire d’une capacité
de 13 mégawatts.

Cette centrale, qui a
nécessité un investissement
public de 2,6 milliards DA,
aura un impact environne-
mental certain puisqu’elle
permet, outre la production
d’électricité, de réduire les
émanations de CO2 de
quelques 15.000 tonnes/ an,
selon sa fiche technique.

Implantée sur l’axe
menant vers l’aéroport de
Tamanrasset, elle dispose
de 4.092 panneaux photo-

voltaïques, couvre une
superficie de 26 hectares
(extensible) et emploie 14
personnes, est-il précisé.

Son intégration au
réseau de distribution
d’électricité permet aussi
une économie de carburant
(gasoil) de l’ordre de 6.200
m3/an.

Lors de sa visite de la cen-
trale, M.Bedoui, qui est
accompagné notamment
du ministre de l’Energie,
Mustapha Guitouni, a souli-
gné l’impact de cette instal-
lation énergétique qui entre
dans le cadre des grands
investissements consentis
par l’Etat pour l’améliora-
tion du cadre de vie du
citoyen. M.Bedoui a, à ce
titre, appelé à valoriser ces

investissements qui ont un
impact direct sur la réduc-
tion des couts de l’électricité
mais aussi dans différents
domaines socio-écono-
miques, notamment l’utili-
sation des énergies renou-
velables.

Des explications ont été
fournies à la délégation
ministérielle sur les objec-
tifs de ce projet, inscrit dans
le cadre du programme
national de développement
des énergies renouvelables
englobant 24 centrales à tra-
vers le pays, et qui vise à
diversifier les sources de
production d’électricité, à
développer les énergies
renouvelables et à préserver
l’environnement par la
réduction des émanations

de CO2.
Le ministre de l’Energie,

a annoncé, de son côté, la
mise en place prochaine
d’une direction des éner-
gies renouvelables à
Tamanrasset, vu l’impor-
tance du programme natio-
nal qui leur est dédié.

Le ministre de
l’Intérieur, des Collectivités
locales et de
l’Aménagement du terri-
toire poursuit sa visite de
travail d’une journée dans
la capitale de l’Ahaggar par
l’inauguration d’un gazo-
duc (16 pouces) et la mise en
service du réseau public de
distribution de gaz naturel,
avant de tenir une rencon-
tre avec la société civile.

M. Bedoui inaugure un gazoduc et une
station de transfert de gaz naturel 

Le ministre de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui, a inauguré, hier à
Tamanrasset, un gazoduc et une sta-
tion de transfert de gaz naturel,
entrant dans le cadre du projet de
réseau de gaz naturel de la capitale de
l'Ahaggar. A cette occasion, une pré-
sentation a été faite à la délégation
ministérielle sur la consistance de ce
mégaprojet qui alimente la ville de
Tamanrasset depuis la région d'In-
Salah, sur une longueur de 539 km et
avec une capacité de 700 millions
m3/an, et qui a nécessité un investisse-
ment public de 22 milliards DA.

Lancé en 2014, le projet en ques-
tion, qui a généré 1.560 emplois durant
sa phase de réalisation, dont 1.064
pourvus par la main d'£uvre locale,
porte sur un approvisionnement en
gaz naturel depuis un premier réser-
voir de 5.000 normo-mètres

cubes/heure, à être renforcé d'un
second de même capacité dont le choix
du site a été effectué en octobre 2017 et
qui sera exploité une fois réalisée la
deuxième station, a-t-on signalé.

Le projet permettra d'approvision-
ner l'ensemble des centres de vie et
concentrations d'habitants se trouvant
en proximité de la RN-1, à savoir Arak,
In-Ecker, In-M'guel, Outoul, et Tit, en
plus des six (6) stations de pompage du
mégaprojet de transfert de l'eau pota-
ble In-Salah-Tamanrasset ainsi que
deux centrales électriques à
Tamanrasset, selon els explications
fournies.

«Intervenant sur instruction du
Président de la République, cette visite
intervient dans une wilaya appelée à
connaitre d'importantes mutations
induites par cet investissement colos-
sal, au service de la population», a indi-
qué M. Bedoui, relevant qu'«avec sa
capacité de 700 millions m3/an de gaz

naturel, il offrira à la wilaya les moyens
de se constituer en pôle industriel par
excellence». «Il renforcera les capaci-
tés de productions de l'électricité et
contribuera à la réduction des coûts de
production de l'énergie électrique et
au renforcement des opportunités
d'investissements dans les domaines
industriels et agricoles», a ajouté le
ministre, appelant, à ce titre, les opéra-
teurs économiques et les différents
acteurs à accompagner les efforts de
l'Etat et à contribuer au développe-
ment socio-économique.

Le ministre de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui, qui est accompa-
gné notamment du ministre de
l'Energie, Mustapha Guitouni, pour-
suit sa visite par la mise en service du
réseau de gaz naturel de Tamanrasset,
avant de tenir une rencontre avec la
société civile.

LE PRÉSIDENT DE L’APN,
M.BOUHADJA : 
« La consécration 
de Yennayer renforce
les fondements 
de l'identité nationale
et la préserve de
l'instrumentalisation
politique » 

Le président de l'Assemblée populaire nationale  (APN),
Saïd Bouhadja, a affirmé  hier que la décision du président
de la  République, Abdelaziz Bouteflika de consacrer le
jour de l'an amazigh  (Yennayer) fête légale est venue ren-
forcer les fondements de l'identité  nationale et la préserver
de «l'instrumentalisation politique».

Dans une allocution à l'ouverture de la séance plénière
consacrée à la  présentation et au débat du projet de loi
modifiant et complétant la loi  63-278 du 26 juillet 1963
fixant la liste des fêtes légales, M. Bouhadja a  qualifié la
décision du Président Bouteflika de «courageuse» et éma-
nant de  l'attachement à renforcer les fondements de
l'identité nationale dans sa  triple composante et à la
mettre à l'abri de l'instrumentalisation  politique».

Il a ajouté que le projet de loi portant l'officialisation
du jour de l'an  Amazigh, fête légale pour la première fois
depuis l'indépendance vient  «parachever de précédentes
mesures constitutionnelles, dont  l'officialisation de Ta-
mazight deuxième langue nationale, en plus de la  langue
arabe, au titre des importantes réformes globales initiées
par le  président de la République, en vue de consolider la
stabilité et l'unité  nationale et renforcer la cohésion entre
Algériens, au moment où nous  sommes confrontés à de
grands défis au double plan national et  international».

M. Bouhadja a saisi l'occasion pour remercier les députés
pour leurs  contributions «qualitatives» à l'enrichissement
de la loi sur la santé,  saluant par la même occasion «le
climat démocratique» dans lequel les  représentants du
peuple, toutes formations politiques confondues, ont  ex-
primé leurs avis et formulé leurs propositions.

Lors de la présentation du projet de loi modifiant et
complétant la loi  63-278 du 26 juillet 1963 fixant la liste
des fêtes légales, le ministre du  Travail, de l'Emploi et de
la Sécurité sociale, Mourad Zemali, a indiqué  que ce texte
intervenait «en application des orientations du président
de  la République, données lors de la réunion du Conseil
des ministres, le 27  décembre 2017, affirmant que «la
Constitution, révisée en mars 2016, a  définitivement scellé
l'approbation par le peuple algérien tout entier de  Tama-
zight, comme langue nationale et officielle».

Le ministre a ajouté que le jour de l'an amazigh «Amenzu
n yennayer»,  correspondant au 12 janvier de chaque année
est une fête nationale et  journée chômée et payée pour
l'ensemble des personnels y compris ceux payés  à l'heure
ou à la journée, à l'exception des personnels exerçant le
travail  posté qui sont tenus d'assurer la continuité du
service.

La célébration de «Amenzu n yennayer» se veut un
acquis et un prolongement  des efforts visant à soutenir et
à accompagner toute action visant à  préserver les fonde-
ments nationaux dans leur triple composante islamique,
arabe et amazighe.

APN :   
Zemali présente 
le projet de loi fixant 
la liste des fêtes légales 

Le ministre du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité so-
ciale, Mourad Zemali, a présenté hier devant les membres
de l'Assemblée populaire nationale (APN), le projet de loi
fixant la liste des fêtes légales qui consacre «Yennayer»
(nouvel an berbère), coïncidant avec le 12 janvier de chaque
année, comme fête nationale et journée chômée et payé.

Lors d'une séance plénière présidée par le président
de l'APN, Said Bouhadja, le ministre a indiqué que le projet
de loi modifiant et complétant la loi n 63-278 du 26 juillet
1963 fixant la liste des fêtes légales, intervenait en application
des orientations du président de la République, données
lors de la réunion du Conseil des ministres, le 27 décembre
2017, au cours de laquelle il a rappelé que «la Constitution,
révisée en mars 2016, a définitivement scellé l'approbation
par le peuple algérien tout entier de Tamazight, comme
langue nationale et officielle.

Le projet de loi s'inscrit également dans le cadre du
«renforcement de l'identité nationale dans sa triple com-
posante Islamique, Arabe et Amazighe, de la réconciliation
nationale et de la consolidation de l'unité nationale autour
de l'histoire de l'Algérie et ses dimensions spirituelles et
civilisationnelles».

APS



Mercredi 25 avril 20184 DK NEWS ACTUALITÉ
ARMÉE 

Gaïd Salah met en avant le «haut niveau» 
atteint par les fabrications militaires (MDN)

Le Général de Corps d'Armée, Ahmed Gaïd Salah, vice-ministre de la Défense nationale, Chef d'Etat-major de l'Armée natio-
nale populaire (ANP), a mis en avant à Oran, le «haut niveau» atteint par les fabrications militaires de l'ANP, au second jour
de sa visite à la 2ème Région militaire, a indiqué hier un communiqué du ministère de la Défense nationale (MDN). 

Au second jour de sa visite de
travail, marqué par l'inspection
de quelques unités relevant du
Secteur militaire d'Oran, le Gé-
néral de Corps d'Armée «a mis
en valeur le haut niveau atteint
par nos fabrications militaires
et ce, malgré leur fraicheur et à
travers lesquelles l'ANP aspire
à atteindre l'autosuffisance, dans
une première étape, en matière
des secteurs de l'industrie mili-
taire», souligne le communiqué. 

«Etant donné que le principe
d'autonomie soit une spécificité
algérienne par excellence, nous
avons accordé, dans l'ANP, une
extrême attention au domaine
des Fabrications militaires. 

J'affirme aujourd'hui que
nous sommes déterminés, avec
l'aide d'Allah Le Tout-Puissant,
à aller de l'avant pour promou-
voir davantage les fondements
solides de cette industrie pro-
metteuse, qui répond en premier
lieu à nos propres besoins et qui
permet également de satisfaire
les besoins des établissements
publics nationaux et des diffé-
rents corps de sécurité, en sus
de la contribution graduelle dans
le développement du tissu in-
dustriel national, avec toutes les
répercussions positives que cela
puisse avoir sur les domaines
économiques et sociaux de notre
pays», a affirmé le Chef d'Etat-
major de l'ANP. 

Le Général de Corps d'Armée,
et lors d'une réunion d'orienta-
tion qu'il a tenue, en compagnie
du général-major, Saïd Bey,
Commandant de la Région, a
prononcé une allocution d'orien-
tation à travers laquelle il a mis,
également, en exergue «les
grands axes de la feuille de route
tracée par l'ANP afin d'optimiser
ses capacités tout en s'appuyant
sur le contenu de l'approche glo-
bale élaborée par Son Excellence
Monsieur le Président de la Ré-
publique, Chef Suprême des
Forces Armées, Ministre de la
Défense nationale», ajoute la
même source. 

«La feuille de route que nous
avons tracée afin d'élever les ca-
pacités de l'ANP, s'appuie fon-
damentalement sur le contenu
de l'approche globale et perspi-
cace, qu'a élaborée Son Excel-
lence Monsieur le Président de
la République, Chef Suprême
des Forces armées, ministre de
la Défense nationale, et en vertu
de laquelle se sont définis les
axes principaux que nous avons
estimé qu'ils devront être suivis
et focalisés sur une série d'axes
promoteurs essentiels, commen-
çant par la prise en charge maxi-
male de l'aspect de formation,
de la base au sommet de la py-
ramide de l'appareil de forma-
tion», a précisé le Général de
Corps d'Armée. 

A cet égard, il a mis en évi-
dence «cette attention, impré-
gnée par l'initiative de Son Ex-
cellence le Président de la Ré-
publique de relancer les Ecoles
des Cadets de la Nation avec
leurs dimensions historique et
future, afin qu'elles soient, réel-

lement, un réservoir humain de
qualité, dont en témoigne les ef-
fectifs d'élite croissants, aux ni-
veaux élevés, qui ont rejoint les
différentes forces et services et
contribuent à l'effort de déve-
loppement général de l'ANP». 

«Miser sur la mise à disposi-
tion du facteur humain haute-
ment et suffisamment qualifié,
est donc l'investissement renta-
ble à même de faire réussir notre
démarche visant à moderniser
et développer l'ANP et promou-
voir sa disponibilité aux plus
prestigieux niveaux possibles et
requis», a soutenu le vice-mi-
nistre de
la Dé-
fense na-
tionale. 

Il a fait
ob ser ver
qu'«au re-
gard des
d i m e n -
sions de
cette vision
éclairée, no-
tre Armée
accorde au-
j o u r d ' h u i
une attention
accrue à l'ins-
t a u r a t i o n
d'une straté-
gie militaire
ayant un ca-
ractère opéra-
tionnel absolu, celle qui s'inté-
resse essentiellement à la pré-
paration et au développement
de l'ANP dans tous les domaines,
de manière à hisser davantage
le processus de professionnali-
sation et l'ancrer au sein de
toutes ses composantes, lui per-
mettant ainsi d'identifier et d'ac-
tualiser continuellement les fon-
dements de la formation et de
la préparation des Forces et de
la conduite des opérations». 

«Il est certain que cela nous
dicte, en application du contenu
du mode de développement
adopté, d'agir avec diligence dans
la réflexion et la planification
pour exécuter des exercices ayant
des niveaux et des degrés élevés,
ce qui nous appelle à passer,
dans l'avenir, à des niveaux en-
core plus élevés. 

Tels sont les réels objectifs
que nous œuvrons à atteindre»,
a fait savoir le Chef d'Etat-major
de l'ANP. 

Dans le même sillage, a-t-il
poursuivi, «étant donné que
chaque armée a sa propre doc-
trine militaire, qui est en
constante conformité avec ses
spécificités, issue de ses valeurs
nationales et cohérentes avec les
exigences de sa position géopo-
litique et les potentialités de son
pays, nous £uvrons à ce que la
doctrine militaire de l'ANP soit
inspirée des principes et
constantes de notre glorieuse
Révolution de libération, se
conformant entièrement avec
ses nobles valeurs nationales,
spirituelles et humaines et s'ap-
puyant fondamentalement dans
son édification et son parcours
sur la politique de l'Etat algérien,

ses principes constants et la mo-
bilisation de l'ensemble de ses
ressources, ceci outre la néces-
sité voire l'impératif de l'adapter
avec les évolutions survenant
dans le monde d'aujourd'hui». 

Par la même occasion, le Gé-
néral de Corps d'Armée a indiqué
que «les efforts consentis et les
résultats réalisés ont été accom-
pagnés d'un système de com-
munication efficace et haute-
ment fiable et crédible et qui
vise toujours à raffermir le lien
solide entre le peuple algérien
et son armée», note le

communiqué. 
«Afin d'être au diapason de

ces efforts et faire ressortir leurs
fruits et les résultats de leurs ac-
tions, il a été édifié un système
de communication opération-
nelle, lequel nous voulons qu'il
accompagne tous les efforts
consentis et toutes les transfor-
mations survenues et qu'il soit
un trait d'union solide ayant une
information correcte et crédible,
en totale conformité avec le degré
de crédibilité dont les liens entre
le peuple et son armée ne cessent
de se consolider», a expliqué le
Chef d'Etat-major de l'ANP, met-
tant en avant «cette crédibilité
qui continue à se renforcer grâce
à l'attention qu'accorde notre
Armée à tous ce qui est suscep-
tible de promouvoir ce lien Ar-
mée-Nation et lui confère son
aspect spirituel voire historique». 

«Nous considérons le système
de communication en général
et la communication opération-
nelle, plus particulièrement,
comme étant l'un des outils fon-
damentaux sur lesquels s'appuie
notre stratégie de défense. 

Elle est le porte-parole de no-
tre Armée, qui accorde un intérêt
majeur à sa relation avec son
peuple et qui accorde une im-
portance similaire à ancrer la
teneur de sa professionnalisation
et son professionnalisme partant
du fait qu'elle est une armée ré-
publicaine au service du peuple
et de la patrie, qui veille en per-
manence à élever sa disponibilité
au combat et opérationnelle,
pour défendre l'intérêt suprême
de la Nation. 

Une armée fière des valeurs
séculaires dont s’imprègnent
ses éléments et qui s’enorgueillit
des valeurs de fidélité et de

loyauté envers le mes-
sage des Chouhada»,
a-t-il fait valoir. 

Le Général de
Corps d'Armée a vi-
sité, par la suite,
l'Ecole des Cadets
de la Nation à Oran
où il a suivi un ex-
posé présenté par
le Commandant de
l'Ecole avant de
faire le tour des
différentes an-
nexes et infra-
structures admi-

nistratives et pédagogiques
ainsi que les divers laboratoires,
et se réunir et s'échanger lon-
guement avec les Cadets. 

Le Chef d'Etat-major de l'ANP
a également prononcé une al-
locution d'orientation à travers
laquelle il a rappelé «l'impor-
tance majeure et l'intérêt parti-
culier que confère le Haut Com-
mandement de l'ANP pour ga-
rantir des chances égales au pro-
fit des enfants du peuple algérien
et pour renforcer le système de
formation au sein de l'ANP avec
ce nouvel édifice qui dotera nos
forces armées par une généra-
tion d'élite imprégnée des va-
leurs nationales et fière des
hauts-faits et des gloires de ses
vaillants aïeux». 

«A l'entame, je tiens à expri-
mer mon entière satisfaction de
cette visite et de cette rencontre
qui me réunit avec vous cadets
et cadettes de l'Ecole lycée des
Cadets d'Oran de la 2e Région
militaire. 

Cette Ecole qui devrait s'en-
orgueillir d'être la première dans
cette démarche didactique et
éducative laquelle nous voulons
être un trait d'union entre les
efforts des cadets de la Révolu-
tion et ceux des cadets de la Na-
tion, ce qui constitue un lien
historique entre hier et au-
jourd'hui parmi les objectifs de
la Révolution algérienne dont
l'ultime finalité est l'édification
d'une Nation moderne aux fon-
dements identiques aux valeurs
de notre prestigieux Novembre»,
a-t-il indiqué. 

A ce titre, a-t-il dit, «nous évo-
quons le Manifeste du 1er No-
vembre qui recèle tous les en-
seignements et les leçons incar-
nant les valeurs auxquelles nous
nous attachons au sein de l'ANP,

digne héritière de l'Armée de li-
bération nationale (ALN), tout
en persistant à dire que nous
£uvrons toujours, avec l'aide d'Al-
lah et conformément aux orien-
tations et avec le soutien de Son
Excellence Monsieur le Président
de la République, Chef suprême
des Forces armées, ministre de
la Défense nationale, à ce que
les valeurs de novembre puissent
régner et éclairer nos actions et
la démarche de nos efforts pro-
fessionnels et de développement
de nos Forces armées». 

Le Général de Corps d'Armée
a souligné que «le travail dévoué
ne donne que les bons fruits,
c'est pourquoi je tiens, a-t-il rap-
pelé, à saisir tout moment op-
portun pour manifester ma
grande estime et toute ma gra-
titude pour les résultats remar-
quables réalisés par les Ecoles
des cadets de la Nation tout au
long de leurs parcours scolaire
notamment leurs résultats aux
examens du baccalauréat et du
brevet de l'enseignement
moyen». 

Dans le même cadre, lors de
sa visite à la base navale princi-
pale de Mers-El-Kébir, et à l'issue
de l'inspection des différents
projets de développement et de
modernisation de cette base na-
vale stratégique, le Général de
Corps d'Armée «s'est enquis des
préparatifs effectués par des uni-
tés combinées terrestres et na-
vales y compris les unités de
plongeurs qui exécuteront, pro-
chainement, un exercice de dé-
barquement naval, et ce, confor-
mément à la Directive de Pré-
paration des Forces pour l'année
2017-2018». 

Le Chef d'Etat-major de l'ANP,
ajoute le communiqué du MDN,
«s'est échangé avec les éléments
des unités participantes et a
abordé les détails de cet exercice
ayant pour objectif instruire les
éléments des différentes Forces
à mener les actions combinées
de combat dans une parfaite in-
teropérabilité et dans toutes les
circonstances». 

A la base aérienne de Bousfer,
le Général de Corps d'Armée «a
inauguré des infrastructures ad-
ministratives et pédagogiques
qui viennent renforcer cette
Base», conclut la même source. 

APS
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INDUSTRIE 
M.Yousfi insiste sur l'encouragement 
de la création et le développement 
de la PME, épine dorsale du tissu
industriel national 

Le ministre de l'Industrie et des Mines, Youcef Yousfi, a affirmé hier à partir de Boumer-
dès, que l’objectif principal de son département est d'« encourager» la création et le
développement de la petite et moyenne entreprise (PME), considérées comme «l’épine
dorsale du tissu industriel national «. 

Les initiatives d’appui à la
PME, inscrites au titre du pro-
gramme gouvernemental,
constituent une contribution
aux efforts consentis par dif-
férents secteurs d’activités en
vue de la diversification de
l’économie nationale « dotée
d’une importance extrême
pour le pays «, a déclaré le
ministre dans son allocution
d’ouverture d’ un regroupe-
ment des responsables des
structures locales d'appui à
la PME, abrité, pour deux
jours, par l’Institut national
de la productivité et du dé-
veloppement industriel (IN-
PED). 

Cette rencontre se veut un
espace d'évaluation, d'orien-
tation et de formation des
responsables des centres de
facilitation et des pépinières
d'entreprises. 

L’esprit de créativité , d’in-
novation et de compétitivité
caractérisant les PME en fait
une « source de choix « pour

le développement technolo-
gique, parallèlement à l’amé-
lioration des volets industria-
lisation, qualité , couverture
du marché et placement sur
les marchés mondiaux, a en-
core souligné M.Yousfi, esti-
mant que l’ensemble de ces
facteurs peuvent constituer
des « stimulants « qui pous-
sent les entreprises à « tou-
jours aller de l’avant dans
l’innovation, afin de garantir
leur pérennité face aux dures
lois de la compétitivité « . 

« Appuyer et soutenir les
dizaines de milliers de projets
en attente de concrétisation
sur le terrain, en assurant à
leurs promoteurs accueil,
conseil , orientation, expertise
et célérité dans le traitement
de leurs dossiers «, telles sont
les missions principales dé-
volues aux encadreurs des
centres de facilitation et des
pépinières d'entreprises , a -
t-il dit à l’occasion, observant
que leur (encadreurs) rôle

est « primordial
«, et que la for-
mation continue
dans le domaine,
conjuguée à la
l’usage des nou-
velles technolo-
gies est « une
priorité absolue
« . D’où le plai-
doyer du minis-
tre de l'Industrie
et des Mines
pour l’impératif
de tirer profit de la nouvelle
organisation décidée à travers
la création de l’Agence de dé-
veloppement des PME et de
l’innovation, qui sera dotée
de nouvelles missions, sus-
ceptibles d’insuffler une vé-
ritable dynamique à la PME. 

Il s’est, par ailleurs, dit «
totalement confiant « dans la
réussite de ces encadreurs à
marquer leur contribution
dans l’extension du tissu na-
tional économique et indus-
triel , considéré à la « base de

la stratégie de développement
de l’économie nationale «. 

Dans ses réponses aux
questions posées par les jour-
nalistes, à l’occasion, M.You-
cef Yousfi a affirmé la pour-
suite, par l’Etat , de la stratégie
de développement de l’in-
dustrie automobile à l’échelle
locale, non sans souligner
l’impératif de conférer « une
totale transparence « au coût
de la production, des com-
posants et des véhicules mis
sur le marché national. 

Une réflexion est engagée au niveau
de ministère du Commerce pour l'éla-
boration d'un nouvel instrument de
protection de la production nationale,
a indiqué, hier à Alger, le ministre du
Commerce, Said Djellab. 

Ce nouvel instrument pourrait porter,
entre autres, sur l'introduction «de droits
additionnels provisoires et nous sommes
en train de réfléchir sur leur concep-
tion», a avancé le ministre en réponse à
une question de la presse sur l'éven-
tualité de suppression de la liste des
produits suspendus temporairement à
l’importation et son remplacement par
d'autres mesures. 

Toutefois, M. Djellab a affirmé qu'il
y avait une mise à jour à faire de la liste

des produits suspendus temporairement
à l’importation. Les principaux objectifs
de la suspension provisoire d'importa-
tions de 851 produits sont le «rééquili-
brage de la balance commerciale» et
«l'octroi d'une marge de man£uvre aux
opérateurs économiques pour augmen-
ter leurs capacités de production et en-
courager l'investissement dans certaines
filières», a-t-il expliqué en marge d'une
rencontre sur les exportations hors-hy-
drocarbures. «Nous avons réuni les opé-
rateurs activant dans de différentes fi-
lières. Ils se sont engagés et il y a déjà
des contacts avec des investisseurs étran-
gers pour la délocalisation de la valeur
ajoutée des pays fournisseurs vers l'Al-
gérie», a fait savoir le ministre. Relevant

que l'Algérie est considérée, jusqu'à
maintenant, comme un «marché des
produits finis» par certains pays, M.
Djellab a expliqué que le message en-
voyé, à travers les mesures de sauvegarde
commerciale, est qu'une partie de la
valeur ajoutée, à savoir la croissance et
la création de postes d'emploi, doit être
réalisée en Algérie. 

Par ailleurs, il a fait savoir que son
ministère était en train de recenser tous
les intervenants dans la commerciali-
sation des véhicules, et ce, pour consti-
tuer une base de données en matière
des prix appliqués. Après la finalisation
de ce recensement, le ministère du
Commerce «donnera son avis», a-t-il
fait valoir. 

CRÉATION DE PME : 
Convention de
partenariat entre
le ministère de
l’Industrie et
l’association
INJAZ El Djazaïr 

Une convention de coopération et de
partenariat entre le ministère de l’indus-
trie et des Mines et l’association «INJAZ
El Djazair», dédiée à la formation, au
suivi et à l’accompagnement de la création
des petites et moyennes entreprises (PME)
a été signée hier à Boumerdès . 

La convention a été signée en présence
du ministre de l'Industrie et des Mines,
Youcef Yousfi, et des autorités de la wilaya,
lors d’un regroupement des responsables
des structures locales d'appui à la PME,
abrité pour deux jours par l’Institut na-
tional de la productivité et du dévelop-
pement industriel (INPED). 

Cet accord a pour objectif d’assurer
une formation, un appui et un accompa-
gnement aux étudiants universitaires
porteurs de projets dans la création de
PME et, partant, leur garantir réussite et
pérennité, a indiqué la directrice générale
des PME auprès du ministère de l’indus-
trie et des Mines, Megraoui Hassiba. 

Elle a ajouté que ce regroupement des
cadres des centres de facilitation et des
pépinières d’entreprises participe à la
«formation de formateurs en matière de
management», parallèlement à l’évalua-
tion des réalisations du domaine , tout
en écoutant les préoccupations des uns
et des autres, et ce, grâce à un encadre-
ment assuré par l’association «INJAZ El
Djazair».

Celle-ci est une organisation à but non
lucratif œuvrant à la promotion de l'en-
treprenariat dans le milieu universitaire,
en assurant aux jeunes talents universi-
taires désireux d’investir le monde des
affaires une formation appropriée tout
en les orientant et en les accompagnant. 

Pour Ali Azouz, président de l'Asso-
ciation, la convention suscitée vise le sou-
tien du secteur dans la formation de for-
mateurs ou encadreurs de pépinières
d’entreprises et de centres de facilitation. 

«Notre association, qui active sur le
terrain depuis 2009, grâce à des finance-
ments assurés par ses membres, et des
chefs d’entreprises et sociétés privées de
l’extérieur et de l’intérieur du pays, va
œuvrer à travers cet accord à former et
accompagner de futurs diplômés univer-
sitaires désireux d’investir le monde des
affaires par la création de petites entre-
prises» , a-t-il expliqué. 

L’Association conseille aux étudiants
ayant bénéficié de formations allant de 3
à 6 jours, selon l’importance des forma-
tions et de leurs v£ux, de procéder à la
création d’entreprises collectives pour
optimiser au mieux leurs chances de
réussite et de compétitivité. 

Selon le même interlocuteur, l’Asso-
ciation a dispensé des formations à près
de 20 000 étudiants, dont 5000 l’année
passée, «un chiffre dérisoire» par rapport
à la démographie des pays arabes, a-t-on
jugé. 

Pour pallier ce manque, l’Association
qui prévoit la signature d’autres conven-
tions prochainement avec plusieurs sec-
teurs, aspire à la formation et l’accom-
pagnement de 50 000 étudiants dans la
création de leurs entreprises à l’horizon
2022. 

L’adhésion prochaine du groupe So-
natrach aux projets de l’Association lui
permettra d’élargir ses activités pour cou-
vrir le grand Sud qui recèle d’énormes
potentialités d’autant que l’association a
déjà accompagné près de 300 étudiants
dans la wilaya d’Adrar.

APS

COMMERCE 
Djellab : «Vers un nouvel instrument 
de protection de la production nationale »

Le taux de raccordement
national au réseau d’électri-
cité a dépassé les 90% à la fin
de 2017, a affirmé, hier à Ta-
manrasset, le ministre de
l’Energie, Mustapha Gui-
touni. 

«Les grands efforts consen-
tis par le secteur, depuis l’an
2000 ont permis d’atteindre
un taux de raccordement na-
tional de plus de 90 % jusqu’à
la fin de l’an dernier», a in-
diqué M. Guitouni qui ac-
compagne le ministre de l’In-
térieur, des Collectivités lo-
cales et de l’Aménagement
du territoire, Noureddine Be-
doui, lors d’une visite de tra-
vail dans la wilaya de Taman-
rasset. 

Selon M.Guitouni, le sec-
teur poursuit ses efforts pour
étendre le taux de couverture
dans les wilayas du Sud du
pays, en garantissant le sou-
tien de l’Etat destiné aux ci-
toyens. 

S’agissant de la distribu-
tion du gaz naturel, M. Gui-
touni a fait savoir que des
étapes «importantes» ont été
réalisées dans ce domaine,
sachant que le taux de dis-
tribution à l’échelle nationale
est passé de 25 % en 2000 à
60 % à la fin de 2017 (de 1,4
million de raccordements à
5,2 millions de raccorde-
ments), alors que le nombre
des communes raccordées
au réseau de distribution du

gaz naturel à atteint les 1.332
communes, à la faveur d’un
financement global de 556
milliards DA. 

Pour renforcer les capaci-
tés de stockage, les nouvelles
installations concrétisées per-
mettront d’améliorer les ca-
pacités de stockage de 7.000
m3 à plus de 2 millions m3 à
l’horizon 2020, a-t-il ajouté. 

Pour le ministre de l’Ener-
gie, ces nouvelles installa-
tions, s’ajoutent à deux
grands projets réalisés à
Skikda et Arzew (Oran) pour
consolider les capacités en
matière de la liquéfaction de
Gaz naturel (GNL). 

L’Algérie a connu un nou-
vel envol grâce au pro-

gramme de la relance éco-
nomique, initié par le Prési-
dent de la République Abde-
laziz Bouteflika, et d’impor-
tants moyens financiers ont
été mobilisés pour ce pro-
gramme de grande enver-
gure, a ajouté M. Guitouni. 

Il a souligné, par ailleurs,
que l’Etat poursuit ses enga-
gements visant à répondre
aux besoins du citoyen dans
différents secteur, notam-
ment en ce qui concerne le
dessalement de l’eau et le
désenclavement des régions
rurales dans le domaine éner-
gétique, tout en élargissant
la couverture énergétique aux
quatre coins du pays. 

ÉNERGIE 
Le taux de raccordement national au réseau
d’électricité a dépassé les 90% à la fin 2017
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Arrivée à Nouakchott d'aides humanitaires
de l'Algérie au profit des camps  des réfugiés
maliens à Bassikounou 

Les aides comprennent «d'importantes
quantités de médicaments, du matériel
médical et des denrées alimentaires pour
venir en aide aux réfugiés maliens  des
camps de Mbera dans la région frontalière
mauritano-maliennes de  bassikounou»,
a indiqué le représentant de l'UFL.

L'UFL, organisatrice de la caravane de
solidarité humanitaire, avait déjà  organisé
«plus de 20 caravanes humanitaires simi-
laires entre 2012 et 2018  au profit des ré-
fugiés maliens et nigériens occupant des
camps de réfugiés  en Mauritanie, au Bur-
kina Faso, au Tchad et au Niger.» La cara-
vane humanitaire à laquelle prennent part
le Croissant rouge  algérien (CRA) et des
représentants des médias des pays de
l'UFL vise à  «renforcer l'action de solidarité
et les bonnes initiatives menées par  l'UFL
et à activer les efforts de la société civile
des pays de la région  du Sahel à travers la
mobilisation des moyens des pays de la
région».

Les camps des réfugiés de Mbera situés
à plus de 1200 km à l'est de  Nouakchott,
comptent plus de 50.000 réfugiés de dif-
férentes régions  maliennes. Créée en

2010 en Algérie, l'UFL compte l'Algérie, la
Mauritanie, le Niger,  le Mali, le Nigeria,
le Tchad, la Libye, et le Burkina Faso. Elle
comprend  trois mécanismes visant à
concrétiser les objectifs tracés et à mettre
en  £uvre les programmes d'action, à savoir
la Ligue des uléma, et prédicateurs  et
imams des pays du Sahel, une commission

en charge de l'action  humanitaire et une
cellule d'information.

L'UFL avait organisé en février dernier
à Niamey (Niger) une session de  formation
au profit des journalistes des pays membres
sur la lutte contre  l'extrémisme violent
via les médias et la diffusion de la culture
de  tolérance et du vivre ensemble.

Des aides humanitaires en provenance de  l'Algérie sont arrivées hier  à Nouakchott
(Mauritanie) pour être  transportées ensuite aux camps des réfugiés maliens de Mbera 
dans la région  de Bassikounou dans le cadre d'une opération de solidarité humanitaire 
à l'initiative de l'Unité de fusion et de liaison (UFL) des pays du Sahel  africain.

ALGÉRIE - CORÉE 
DU SUD 
Volonté du
président de 
la République 
de développer 
la coopération 
entre  l'Algérie 
et la Corée du Sud  

Le ministre des Moudjahidine, Tayeb Zi-
touni a  affirmé hier, lors d'une audience ac-
cordée à l'ambassadeur de Corée du Sud  à
Alger, Park Sang Jin, la volonté du président
de la République, Abdelaziz  Bouteflika, de
développer les relations bilatérales et d'élargir
les  perspectives de coopération entre les deux
pays «au mieux des intérêts  communs des
deux peuples et de leurs aspirations», a indiqué
un communiqué  du ministère des Moudja-
hidine.

Lors de cette audience, l'ambassadeur sud-
coréen a exprimé «la  considération et le
respect qu'il voue à la lutte du peuple algérien
pour  la liberté et l'indépendance», saluant la
stabilité et la sécurité qui  règne en Algérie, a
précisé le communiqué.

Il a salué, en outre, «l'expérience pionnière
de l'Algérie en matière de  protection sociale
et de prise en charge médicale des moudjahi-
dine et des  ayants droit», formant le souhait
«de voir son pays tirer profit de cette  expé-
rience, à travers la signature d'une convention
entre le ministère des  Moudjahidine et le mi-
nistère coréen des patriotes et des anciens
combattants, afin de s'enquérir et d'échanger
les expériences notamment en  matière de
préparation de grandes manifestations, d'au-
tant que la  République de Corée s'apprête à
célébrer le centenaire de son indépendance
l'année prochaine», conclut le communiqué.

PARLEMENT 
Une délégation 
du Conseil de la
nation prend part 
à Rabat au Forum
parlementaire
arabo-africain 

Une délégation du Conseil de la nation
prendra part les 25 et 26 avril en cours à Rabat
(Maroc), au forum parlementaire économique
arabo-africain et à la réunion des femmes
parlementaires organisée par la Ligue des Sé-
nats, des Conseils consultatifs et Conseils si-
milaires de l'Afrique et du monde arabe, en
collaboration avec la Chambre marocaine des
conseillers, a indiqué hier un communiqué
du Conseil de la nation. 

L'ordre du jour du forum qui se tient sous
le thème «pour la construction d'un modèle
complémentaire de coopération régionale»
porte sur une «étude stratégique arabo-afri-
caine pour la réalisation de la sécurité ali-
mentaire», «les partenariats économiques sus-
ceptibles de réaliser le développement en
Afrique et dans le monde arabe» et «le rôle de
la femme dans le renforcement de la croissance
économique et le développement durable», a
précisé le communiqué. 

ALGÉRIE - UE 

Djellab: L'UE a eu des explications 
sur les mesures de l'Algérie de  réduction 
des importations 

Des explications ont été don-
nées aux partenaires  euro-
péens quant aux mesures pro-
visoires prises par l'Algérie
pour réduire  ses importations
face aux difficultés financières,
a affirmé hier à Alger  le mi-
nistre du Commerce, Said Djel-
lab. «Nous avons bien expliqué
à nos partenaires de l'Union
européenne, avec  qui nous
avons une relation stratégique,
que nous traversons une pé-
riode  très difficile sur le plan
financier et particulièrement
au niveau de la  balance com-
merciale et celle des paiements,
et qu'il s'agit aussi d'une  pé-
riode transitoire», a précisé M.
Djellab en réponse à une ques-
tion de la  presse en marge
d'une réunion sur les expor-
tations hors-hydrocarbures.

«Il a été expliqué à l'UE qu'il
s'agissait d'une période difficile
et que  nous sommes, donc,
obligés de regarder de très prés
nos importations»,  a-t-il dé-
claré.

Il a également été expliqué
aux partenaires européens de
l'Algérie qu'il  s'agissait d'une
«période transitoire qui per-
mettra à l'Algérie de  diversifier
son économie et de ne pas dé-

pendre uniquement des  hy-
drocarbures», a-t-il soutenu.

Dans ce sens, il a considéré
que «le principe de partenariat
implique  qu'il y ait une com-
préhension». 

Et d'ajouter: «Nous sommes
prêts à dialoguer et nous avons
instauré un  dialogue et nous
espérons que nos partenaires
participent avec nous dans
cette transition économique».

Pour rappel, les déclara-
tions récentes de la Commis-
saire européenne du  Com-
merce, Cécilia Malmstrom, de-
vant la Commission des affaires
économiques  et des affaires
étrangères de l'Assemblée na-
tionale française sur le  dispo-
sitif algérien de sauvegarde de
l'économie nationale a suscité
plusieurs réactions d'organi-
sations patronales et écono-
miques nationales  ainsi que
de l'UGTA. 

Ainsi, le FCE et l'UGTA ont
exprimé leur «préoccupation»
à la suite de ces  déclarations
en relevant que ces mesures
de protection ne remettent  nul-
lement en cause la volonté de
l’Algérie de consolider sa coo-
pération  économique avec ses
partenaires stratégiques dont

l’UE fait partie. De son côté, le
vice-président du Conseil na-
tional économique et social
(CNES), Mustapha Mekideche,
a considéré que la réaction de
l’UE était  «contradictoire» et
«paradoxale» puisque des par-
tenariats entre des  entreprises
européennes et algériennes se
sont noués dans le secteur de
l’automobile avec des impor-
tations de CKD/SKD auprès de
pays européens,  sans compter
la levée des restrictions à l'im-
portation de certains intrants
nécessaires à l’économie algé-
rienne, tandis que des accords
importants dans  le domaine
des hydrocarbures ont été
conclus récemment entre l'Al-
gérie et  l'Italie. 

Pour sa part, le Conseil na-
tional de concertation pour le
développement de  la PME «a
réprouvé la vision d'une Algérie
réduite à un simple marché
accessible et réservé aux Etats
membres de l'Union euro-
péenne». 

En outre, il s'est étonné de
la «réaction disproportionnée»
de Mme  Malmstrom «au mo-
ment où nous assistons à la
montée du protectionnisme
dans  les pays qui se réclament

les plus libéraux». Le Premier
ministre, Ahmed Ouyahia, avait
appelé, lors du forum d’affaires
algéro-espagnol tenu en début
avril à Alger en présence de
son homologue  espagnol, Ma-
riano Rajoy Brey, à la «com-
préhension» des fournisseurs
traditionnels de l'Algérie quant
aux mesures de sauvegarde
commerciales  prises par le
gouvernement algérien pour
rééquilibrer la balance des
paiements.

«Je me dois de vous dire que
l’Algérie traverse une période
difficile  financièrement du fait
de la chute des prix des hydro-
carbures qui ont  gravement
affecté sa balance des paie-
ments», avait-il expliqué.

Devant cette situation, «le
gouvernement, qui a décidé de
préserver la  dynamique de
croissance économique et de
développement social et cul-
turel,  a pris les mesures qui
s’imposaient, notamment des
dispositions  transitoires de
sauvegarde en matière de com-
merce extérieur», avait soutenu
M. Ouyahia qui avait espéré la
«compréhension» des fournis-
seurs  traditionnels, et ce, «dans
le cadre de la solidarité».

ALGÉRIE - LIBYE 
L'ambassadeur 
de Libye salue 
le rôle de l'Algérie 
et son soutien 
à son pays face 
à une conjoncture
difficile 

Le président du Conseil de la nation, Ab-
delkader Bensalah, a reçu hier au siège du
Conseil, l'ambassadeur de Libye à Alger,
Mohamed Mokhtar Mazen qui lui a rendu
une visite d'adieu au terme de sa mission
en Algérie, au cours de laquelle il a salué
«le rôle de l'Algérie et son soutien à la Libye
face à la conjoncture difficile qu'elle traverse»,
indique un communiqué du Conseil.

Le diplomate libyen a salué les efforts
«constants» de l'Algérie et son «important»
soutien au peuple libyen pour lui permettre
de réaliser ses aspirations à la sécurité et à
la stabilité, exprimant sa considération pour
le souci de l'Algérie «à préserver les relations
fraternelles historiques», ajoute le commu-

niqué. Pour sa part, le président du Conseil
de la nation, a affirmé que les relations
entre les deux pays «revêtent un caractère
exceptionnel et privilégié, de par les positions
historiques du peuple libyen frère durant
la guerre de libération nationale et les années
difficiles traversées par le pays».

«Les efforts consentis aujourd'hui par
l'Algérie et ses démarches visant à permettre
au peuple libyen de surmonter la conjonc-
ture difficile qu'il traverse en comptant sur
les potentialités de ses enfants, participent
du souci de préserver les liens de fraternité
et les relations privilégiées unissant les deux
peuples frères», conclut M. Bensalah.

APS
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ALGÉRIE/ROYAUME-
UNI 
Amar Abba 
élu à Londres
«ambassadeur 
de l’année» 

L'ambassadeur d’Algérie à Londres,
Amar Abba, a été élu lundi soir par ses
pairs, «ambassadeur de l’année», pour,
selon les termes du jury, son «impres-
sionnante présence sur la scène diplo-
matique au service de son pays».

Le prix lui a été remis lors d’une céré-
monie organisée par le magazine «Diplo-
mat», qui fêtait à l’occasion, le 71ème an-
niversaire de sa création, en présence de
responsables britanniques et des ambas-
sadeurs et diplomates de plus de 120 pays,
accrédités à Londres.

En lui remettant le Prix, les organisa-
teurs ont expliqué que le jury a récom-
pensé «le diplomate chevronné» de la ré-
gion Mena, qui a «énormément amélioré
l’image de l’Algérie depuis son arrivée à
Londres».

M. Abba s’est dit honoré par cette dis-
tinction, remerciant les organisateurs et
les ambassadeurs pour leur geste d’ap-
préciation de l’action diplomatique de
l’Algérie sur la scène internationale et le
staff de l’ambassade pour son soutien et
son abnégation.

Le Prix de «l’ambassadeur de l’année»,
qui en est à sa 10ème édition, est décerné
aux représentants diplomatiques étran-
gers dans la capitale britannique en signe
de reconnaissance de leur action et de
leurs efforts pour défendre les intérêts et
les positions de leurs pays respectifs et
pour promouvoir les relations bilatérales
avec le pays d’accréditation.

ALGÉRIE-JORDANIE -
MONDE ARABE 
Réunion de
l'Organisation
arabe pour le
développement
agricole les 25 et
26  avril à Amman 

L'Organisation arabe pour le déve-
loppement  agricole (OADA) tiendra sa
35ème assemblée générale ainsi que la
48ème  session de son conseil exécutif
les 25 et 26 avril à Amman ( Jordanie),
auxquelles prendra part le ministre de
l’Agriculture, du Développement  local
et de la Pêche, Abdelkader Bouazghi, a
indiqué hier un communiqué du  minis-
tère.

Ces réunions seront consacrées à l'exa-
men de plusieurs questions dont le  plan
d'action de l'OADA pour la période 2019-
2020, l'état de mise en oeuvre  de la stra-
tégie de cette organisation arabe 2005-
2025 et le programme  d'urgence sur la
sécurité alimentaire dans les pays arabes.

Il s'agit également d'examiner le Plan
d'appui aux pays arabes dans la  mise en
oeuvre du futur cadre stratégique 2018-
2030 de la Convention de  l'ONU sur la
lutte contre la désertification et l'atténua-
tion des effets de  la sécheresse ainsi que
le renforcement des bureaux régionaux
dont celui  pour le Maghreb à Alger, note
la même source.

En marge des travaux de ces deux ses-
sions, une Foire agricole  internationale
sera organisée du 25 au 28 avril.

Pour rappel, l'OADA (siège à Khartoum)
a été créée en 1970 sur décision de  la
Ligue arabe qui avait reconnu la nécessité
d'une coordination entre le  différentes
politiques des pays arabes dans l'agricul-
ture, les ressources naturelles et  hu-
maines, ainsi que le développement éco-
nomique.

APS

ALGÉRIE - ALLEMAGNE 

Energies renouvelables: la CREG lancera
prochainement son premier appel d’offres
pour de nouveaux projets  

«Nous allons dans les pro-
chains mois, après accord du gou-
vernement, lancer  notre premier
appel d’offres pour la production
de l’électricité à partir  des énergies
renouvelables.

Ce seront des petits projets
dont la capacité  avoisine les 100
MW qui relèvent de nos préroga-
tives», a souligné à l’APS  M.

Choual, en marge de la pre-
mière journée algéro-allemande
de l’Energie.

Le responsable a précisé que
cet appel d’offres, qui entre dans
le cadre  de la stratégie nationale
de la production de 22.000 MW à
partir des  énergies renouvelables
d’ici 2030, sera destiné aux opé-
rateurs nationaux  «afin de per-
mettre de développer une indus-
trie locale dans ce domaine».

Expliquant que d’autres appels
d’offres s’en suivront, M. Choual
a  expliqué que la CREG lancera
progressivement d’autres projets
de 100 MW,  tandis que le minis-
tère de l’Energie se charge des
projets de grandes  capacités,
jusqu’à atteindre l’objectif de
22.000 MW à l’horizon 2030.

S’agissant du partenariat avec
l'Allemagne, M. Choual a estimé
que  l’expérience de ce pays dans
les énergies renouvelables et l’ef-
ficacité  énergétique est «reconnue
mondialement», d’où l’intérêt de
la partie  algérienne et les opéra-
teurs nationaux vers l’expertise
et l’association  avec les acteurs
allemands dans ce domaine.

Lors des travaux de cette pre-
mière journée algéro-allemande
de l’Energie,  le chef de cabinet

du ministère de l’Energie, Zoubir
Djouabri, a indiqué  que ce dé-
partement ministériel «mène et
continuera de mener, sur une
longue  période, une stratégie
pour réussir la transition éner-
gétique à l'instar de  l’Allemagne».

Il a, par ailleurs, expliqué que
le programme algérien de la tran-
sition  énergétique repose sur
trois fondements dont celui du
programme du  Gouvernement,
adopté en 2011 et mis à jour en
2015, qui prévoit le  développement
d’une capacité de 22.000 MW
d’électricité d’origine  renouve-
lable, notamment solaire, à long
terme.

Le deuxième fondement est
que ce déploiement à grande
échelle constitue  «une opportu-
nité historique» pour le dévelop-
pement industriel national et  la
diversification de l’économie du
pays. Pour le troisième fondement,
M. Djouabri a souligné la nécessité
d’adosser  le programme national

des énergies renouvelables à celui
de l’efficacité  énergétique à travers
diverses actions et projets au ni-
veau de plusieurs  secteurs éco-
nomiques (ménages, services, in-
dustrie, transport).

Pour sa part, l'ambassadeur
d'Allemagne, Michael Zenner, a
expliqué que  son pays avait en-
tamé sa transition énergétique
en début des années 2000,  pré-
cisant qu’entre 2000 et 2017, la
part de consommation électrique
provenant de sources renouvela-
bles a augmenté pour passer de
6% à plus de  30% dans son pays.

«Ensemble, nous pouvons dé-
montrer, à l'échelle internationale,
la  faisabilité et les grands avan-
tages de la transition énergétique
pour les  sociétés et les économies
de nos pays».

M. Zenner a considéré que l’Al-
gérie est «un pays à grand potentiel
dans ce  domaine» et c’est pour-
quoi «nous encourageons le gou-
vernement algérien à  réaliser ses

objectifs et nous sommes disposés
à l’accompagner». Pour sa part,
le directeur de la coopération in-
ternationale dans le  domaine de
la politique énergétique auprès
du ministère allemand de  l’Eco-
nomie et de l’énergie a estimé
que la transition énergétique est
un  «grand chantier» pour l’Algérie
et l’Allemagne, ajoutant «qu’il faut
savoir  saisir les opportunités, re-
lever les défis et de mettre en
place les  instruments technique,
politique et économique y affé-
rents pour la  réussir».

Il a, à cet effet, précisé qu’il
s’agit d’une «grande opportunité»
qui se  présente aux acteurs éco-
nomiques et politiques pour dé-
velopper la  coopération et tra-
vailler ensemble pour atteindre
les objectifs espérés de  part et
d’autre.

Organisée par le ministère de
l'Energie et le ministère allemand
de  l'Economie et de l'énergie,
cette journée a porté sur le thème
«faciliter  la transition énergétique
: saisir les opportunités, relever
les défis.» Constituant une plate-
forme de dialogue centrale pour
la politique  énergétique entre les
deux pays, cette initiative s’inscrit
dans le cadre  de la coopération
ente l’Algérie et l’Allemagne suite
à la déclaration  commune sur le
partenariat énergétique algéro-
allemand de 2015.

Avec cet évènement à vocation
annuelle, l’Algérie et l’Allemagne
souhaitent impliquer les acteurs-
clés des deux pays pour réussir
ensemble  la transition énergé-
tique.

La commission de régulation de l’électricité et  du gaz (CREG) lancera prochainement son 
premier appel d’offres pour la  production de l’électricité à partir des énergies renouvelables, 
a indiqué  hier à Alger le président de cette entité, Choual Abdelkader.

ALGÉRIE - PALESTINE 
Intissar Al-Wazir : nous ne renoncerons jamais 
à l'établissement de l'Etat de Palestine avec 
Al Qods pour capitale 

Les Palestiniens ne renonceront
jamais à l'établissement de l'Etat
de Palestine, libre et indépendant,
avec Al Qods pour capitale en dépit
des efforts systématiques visant à
en finir avec la question palesti-
nienne, a affirmé la présidente de
l`Union générale de la femme pa-
lestinienne (UGFP) et présidente
de l'organisation des prisonniers
et blessés, la militante Intissar Al-
Wazir (veuve du martyr Abou Dji-
had).

Invitée du Forum de la mé-
moire organisé par le quotidien
El Moudjahid en collaboration avec
l'association «Machaal Echahid»
pour la commémoration du 30e
anniversaire de l`assassinat de
Khelil el-Wazir, dit Abou Djihad,
Mme el-Wazir a déclaré «nous ne
renoncerons jamais à l'établisse-
ment de l'Etat de Palestine, libre
et indépendant, avec Al Qods pour
capitale, soulignant l'existence de
démarches pour en finir avec la
question palestinienne à travers
des campagnes systématiques ci-
blant tout ce qui est palestinien, à
l'instar des actions visant d'Al Qods
et la mosquée d'Al Aqsa.

«Al Qods, la mosquée d'Al Aqsa
ainsi que la basilique de Saint Sé-
pulcre sont sacrés et nous refusons
qu'ils leur soit porter atteinte», a-
t-elle soutenu.

Critiquant la décision améri-

caine concernant Al Qods qui, a-
t-elle dit «a fait fi de la légalité in-
ternationale», Mme Al-Wazir a es-
timé que les Etats Unis ont perdu
toute crédibilité pour parrainer le
processus de paix en raison de
leur parti pris et «nous somme
prêts, avec à notre tête le président
Mahmoud Abbas, à défendre par
tous les moyens notre droit sur Al
Qods». Par ailleurs, Mme Al Wazir
a salué les positions «honorables»
de l'Algérie et ses efforts de soutien
permanent à la Palestine et au
peuple palestinien, ajoutant que
«le soutien de l'Algérie renforce
notre détermination face à l'occu-
pation». «L'Algérie, qui souffert du
joug colonial et y a résister pendant
plus d'un siècle, est un modèle à
suivre en matière de résistance et
de soutien au droit des peuples à
la liberté», a-t-elle encore affirmé.
De son côté, l'ambassadeur de Pa-
lestine à Alger, Louaï Aissa a dé-
noncé «les décisions arbitraires»
des Etats Unis qualifiant les déci-
sions du président Donald Trump
sur Al Qods de «Déclaration de
Balfour 2» et de consécration de
l'occupation.

Evoquant la situation interne,
l'ambassadeur palestinien a appelé
a «mettre fin à la division et à s'unir
pour le triomphe de la cause pa-
lestinienne», ajoutant que «la ba-
taille d'Al Qods est la plus grande

à livrer et c'est pourquoi nous de-
vons poursuivre la résistance pour
défendre l'honneur de la Nation
arabe, car il s'agit là, de la question
de la Nation et non de la Palestine,
seule», a-t-il soutenu.

D'autre part, M. Louai Aissa
s'est félicité du soutien de l'Algérie,
Gouvernement et peuple, à la Pa-
lestine, affirmant que «l'unité de
l'Algérie nous inspire pour lutter
contre la division». Il a rappelé, à
cet égard, la position de l'Algérie
au lendemain de son indépen-
dance en décidant l'ouverture du
premier bureau de la Palestine,
dirigé par le Chahid (Abou Jihad),
précisant que «le passé est étroi-
tement lié au présent et à l'avenir
et pour Bâtir notre avenir nous ne
devons pas oublier notre passé».

Lors de ce forum consacré à la
mémoire de Abou Djihad, le pré-
sident de l'Assemblée populaire
nationale (APN) Said Bouhadja a
salué, dans une allocution lue en
son nom par le président de la
Commission des affaires étran-
gères, de la coopération et de la
communauté nationale à l'étranger
à l'APN, Abdelhamid Si Afif, le mi-
litantisme du Chahid palestinien
Abou Djihad qui demeurera «un
exemple dont s'inspire chaque mi-
litant», rappelant que ce dernier
«avait été le premier à entrer en
contact avec le direction de l'Algérie

au lendemain de l'indépendance
nationale et qu'il avait obtenu le
soutien de l'Algérie pour poursui-
vre la lutte». «Notre conviction est
profonde que la stabilité durable
de la région ne saurait se réaliser
sans l'indépendance de la Palestine
et l'édification de l'Etat palestinien»,
a-t-il soutenu, dénonçant «toutes
les man£uvres visant à occulter
les vérités et à outrepasser les droits
du peuple palestinien ou encore
à changer le statut d'Al-Quds en
tant que capitale de la Palestine».

M. Bouhadja a réaffirmé, à cette
occasion, que «l'Algérie demeurera
fidèle à ses principes et ne man-
quera jamais à son soutien à la
Palestine».

Des personnalités politiques et
parlementaires, des associations
de la société civile à l'image de
l'Organisation nationale des Moud-
jahidine (ONM), l'Union nationale
des Paysans algériens (UNPA) et
l'Union nationale des Femmes al-
gériennes (UNFA) ont assisté à ce
forum qui a vu la signature d'une
convention de coopération entre
le président de l'Association «Mi-
chaal Echahid», Mohamed Abad,
et Mme. Intissar Al-Wazir. Une
médaille d'honneur sera décerné
à Mme. Intissar Al-Wazir lors d'une
cérémonie à la mémoire de son
époux que devra abriter le siège
de l'ambassade palestinienne.
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Une vision prospective prometteuse 
pour le développement du territoire 

Les communications, tables-
rondes et ateliers techniques animés
par des experts nationaux et étran-
gers ont réussi à souligner l’impor-
tance du management du territoire
qui constitue un point de rencontres
pour toutes les initiatives de dévelop-
pement d’une telle région, a souligné
Mohamed Yahiaoui, directeur de
l’institut MBI (Management Business
Institute) co-initiateur de la rencon-
tre avec 25 autres établissements
publics et privés.

Le laboratoire ‘‘ville et territoire’’
de l’université Sétif-1 a présenté,
durant cette rencontre, sa conception
futuriste de la nouvelle cité ‘‘El
Yamama’’ projetée sur 200 hectares à
l’entrée Est de la ville de Sétif.

Pour Saïd Madani, directeur du
laboratoire, le projet rompt avec l’ap-
proche urbanistique classique et pro-
pose des conceptions modernistes
applicables avec l’association des
divers partenaires.

La directrice générale de l’Agence
nationale de l’aménagement et de
l’attractivité des territoires (ANAAT),
Mme Souad-Farida Skander, a relevé
que la rencontre a constitué une

occasion pour débattre du plan
d’aménagement du territoire de la
wilaya de Sétif, selon une approche
cohérente qui prenne en compte la
vocation agricole par excellence de la
région, le tissu des unités agroali-
mentaires et industrielles avec l’im-
plication de la recherche scientifique
et le bon accompagnement des PME.

Les interventions ont également
évoqué le travail effectué par le
Forum des chefs d’entreprises pour
l’élaboration d’une carte écono-

mique qui met en exergue l’intégra-
lité des potentialités économiques de
l’ensemble des 60 communes de la
wilaya de Sétif.

Les recommandations des partici-
pants ont préconisé une orientation
vers l’économie verte, le recyclage
des eaux usées en vue de leur utilisa-
tion pour l’irrigation agricole, le
développement des activités de recy-
clage et l’adoption d’une nouvelle
stratégie de communication sur le
développement du territoire.

Les intervenants au cours des journées internationales sur le développement 
du territoire, clôturé lundi à Sétif, au terme de trois jours de travaux, ont mis l’accent 
sur l’existence d’une vision prospective prometteuse pour le développement 
du territoire de cette wilaya.

ADRAR : 

La conserverie de Reggane entame la
production du triple concentré de tomate 

L’usine de transforma-
tion de tomates de Reggane
(150 km au Sud d’Adrar) a
entamé en début de
semaine la phase de mise en
boite du triple concentré de
tomate, a-t-on constaté. 

Il s’agit de la fabrication
de conserves alimentaires
de triple concentré de
tomate, à base de tomate
industrielle fraîche, à partir
de la transformation de la
récole locale, selon les res-
ponsables du projet.

Fruit d’un investisse-
ment privé qui s’inscrit
dans le cadre de l’encoura-
gement de l’activité agricole
en régions saharienne, cette
démarche constitue une
relance de l’ancienne unité
«Foggara» de transforma-
tion de tomates, à l’arrêt
depuis une vingtaine d’an-
nées, a-t-on précisé. La

capacité de transformation
de cette unité est passée de
250 à 1.500 tonnes de tomate
industrielle fraîche par jour,
grâce au soutien de l’Etat,
notamment en matière de
rénovation et de modernisa-
tion des équipements, a pré-
cisé à l’APS un des responsa-
bles de l’unité, Abdelhamid
Oucherif. 

S’agissant de la matière
première, cette dernière est
assurée actuellement par 75
agriculteurs activant à tra-
vers des exploitations
modernes et traditionnelles,
totalisant une superficie de
plus de 1.170 ha, à être
consolidée prochainement
par une surface de 5.000 ha
dédiée à la production de
tomate industrielle, a-t-il
ajouté. Approchés par l’APS,
de nombreux cultivateurs
ont exprimé leur satisfac-

tion à l’égard de cette initia-
tive, dont Abdelkader
Benkadi de la région de
Tidmayène (commune
d’Azedjemir) qui a affirme
que «cela nous a donné l’es-
poir de revivre la belle
époque de la production de
tomate qu’Adrar a connue
durant les dernières décen-
nies». Le secrétaire local de
l’Union nationale des pay-
sans algériens (UNPA),
Abdesslam Moussaoui, a
salué cette démarche «cou-
rageuse», signalant que ce
genre d’activités nécessite
un soutien un accompagne-
ment.

De son côté, le directeur
régional de la banque de
l’agriculture et du dévelop-
pement rural (BADR)
d’Adrar, Mohand Ibersane,
a indiqué que ses services
ont assuré le financement et

les conseils nécessaires à cet
investissement prometteur,
ajoutant que les portes de la
banque sont toujours
ouvertes pour accompagner
des porteurs de projets dési-
reux d’investir dans la
région.

En marge de la cérémo-
nie de lancement de la fabri-
cation de conserves alimen-
taires de triple concentré de
tomate, le wali d’Adrar,
Hammou Bakkouche, a mis
en relief l’importance de
cette unité qui va contribuer
à couvrir les besoins de ce
produit alimentaire de large
consommation, en plus
encourager les agriculteurs
locaux qui fournissent la
matière première, en insis-
tant sur l’accompagnement
des investisseurs dans la
wilaya pour réaliser et éten-
dre leurs projets.

LAGHOUAT : 
Signature 
d’une convention 
de partenariat entre
la DGSN et l’université
Amar-Thelidji 

Une convention de partenariat a été signée
lundi à Laghouat entre la Direction générale de la
sûreté nationale (DGSN) et l’université Amar
Thelidji.

Cette convention a été signée par l’inspecteur
régional de la police du Sud-est, le contrôleur
Abdesselam Laâlmi, représentant de la DGSN, et
le recteur de l’université Amar Thelidji de
Laghouat, Pr Djamel Benbertal, en marge d’une
journée de sensibilisation sur l’usage sûr de
l’Internet.

Parmi les objectifs de cette convention, figu-
rent l’amélioration de la formation du personnel
de ce corps sécuritaire dans diverses spécialités,
en plus de l’organisation de rencontres scienti-
fiques sur différentes questions en rapport avec
le thème, a-t-on précisé.

A cette occasion, l’inspecteur régional de la
police du Sud-est a indiqué que cette initiative,
qui entre dans le cadre de l’ouverture de l’univer-
sité sur son environnement social, permettra de
développer la coordination entre la police et cet
établissement de l’enseignement supérieur.

Le recteur de l’université Amar Thelidji a, de
son côté, mis en exergue l’importance de cette
convention visant à consolider les relations entre
les deux partenaires dans différents domaines
d’intérêt commun.

Cette journée de sensibilisation, à laquelle ont
pris part de nombreux étudiants, enseignants et
représentants de la société civile locale et qui a
été entamée par une minute de silence à la
mémoire des Chahids du récent crash de l'avion
militaire à Boufarik (Blida), a été une occasion de
mettre en exergue les bonnes pratiques liées à
l’usage sûr de l’internet, notamment la lutte
contre la promotion de comportements extré-
mistes.

EL-TARF : 
Délocalisation 
du projet de la station
de dessalement d'eau
de mer d'El Chatt 
vers la commune 
de Berrihane 

Le projet de la station de dessalement d'eau de
mer, initialement retenu dans la commune d’ El
Chatt (El Tarf ), sera délocalisé vers la commune
de Berrihane, a indiqué lundi le Président direc-
teur général (PDG) d'AEC (Algerian energy com-
pany).

Lors de son inspection du nouveau site devant
abriter la station de dessalement, situé à Koudiet
Edraouche, relevant de la commune de
Berrihane, Hocine Rizou a précisé que la déloca-
lisation du projet «s'est imposée suite aux conclu-
sions d’une étude technique de faisabilité réali-
sée par le laboratoire de travaux publics de l'Est
(LTPE) et le laboratoire d'étude maritime (LEM)
ayant remis en cause la +qualité+ de l'eau de mer
dans la commune d’El Chatt».

D'un coût de près de 400 millions de dollars,
ce mégaprojet, devant être concrétisé sur une
superficie de 12 hectares, a une capacité de dessa-
lement de 300.000 m3/d'eau, appelée à renforcer
et sécuriser l'alimentation en eau potable d'une
large zone géographique de l'Est du pays ( El Tarf,
Annaba., Guelma, Skikda et Souk Ahras), a-t-on
expliqué in situ.

Un millier d'emplois directs sera crée dans le
cadre de la réalisation de ce projet, devant offrir,
une fois mis en exploitation, 200 postes de travail
pour la population locale, a-t-on encore souligné.

Implantée au niveau de la ZET de Berrihane, à
proximité de la centrale électrique de Koudiet
Edraouche, la future station de dessalement sera
lancée en chantier au courant du premier tri-
mestre 2019.

MILA : 
Appel à se lancer «avec sérieux et
responsabilité» dans l’économie numérique 

Les participants au 3ème séminaire
national «Le consommateur et l’éco-
nomie numérique : nécessaire transi-
tion et défis de la protection», ont
appelé, lundi lors d'une rencontre à
Mila, à se lancer «avec sérieux et res-
ponsabilité» dans le domaine de l’éco-
nomie numérique. 

«Le consommateur national est
encore loin de l’économie numérique
qu’il appréhende et, il est nécessaire
de mettre en place les mécanismes
d’organisation de l’e-commerce et de
protection du consommateur», a
estimé Mustapha Zebdi, président de
l’Organisation algérienne de protec-
tion et d’orientation du consomma-
teur et de son environnement
(APOCE), lors de cette rencontre, de

deux jours, tenue au centre universi-
taire Abdelhafidh Boussouf. «Le paie-
ment électronique est un pas vers cette
direction», a ajouté l’intervenant qui a
mis l’accent sur les décrets exécutifs
faisant obligation aux opérateurs éco-
nomiques de se doter des appareils de
ce type de paiement «avant la fin de
l’année en cours». 

De son côté, Tarek Belhadj, prési-
dent du séminaire, a souligné «l’im-
portance grandissante» de l’économie
numérique qui représente désormais
20 % du PIB mondial vers lequel l’éco-
nomie nationale se dirige avec le lan-
cement du paiement électronique.
Abdelouahab Chemam, recteur du
Centre universitaire de Mila, a appelé à
l’organisation d’un séminaire sur «la

sécurité économique» qui vise à proté-
ger l’économie nationale et le consom-
mateur. 

Les intervenants au cours de la ren-
contre ont abordé les diverses ques-
tions liées à l’e-économie, dont les
monnaies électroniques, la publicité
trompeuse et les entreprises virtuelles,
développées respectivement par
Mahfoud Djebbar (Sétif ), Yamina
Belimane (Constantine) et Mohamed
Boulesbaâ (Mila).

Cette rencontre, dont les travaux se
déroulent en séances plénières et au
sein d’ateliers pour étudiants en éco-
nomie, est organisée conjointement
par le Centre universitaire de Mila et
l’APOCE.

APS
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JUSTICE : 

1.783 auditions à distance 
depuis octobre 2015 

Akka Abdelhakim a indiqué,
lors d'une conférence de presse en
marge d'une visite de travail et
d'inspection dans la wilaya, que
1.780 auditions de témoins et d'ac-
cusés ont été effectués à distance
au niveau national et trois autres
dans le cadre de la coopération
entre la justice algérienne et son
homologue française.

Il a souligné que cette procé-
dure fait partie de la politique du
ministère de la Justice de dévelop-
pement du système juridique per-
mettant de gagner du temps et l'ef-
fort et accélérer les procès.

Le même responsable a fait
savoir que le secteur de la justice
£uvre à atteindre un haut degré
d’utilisation des technologies
modernes, en vue de rapprocher
davantage le secteur de la justice
du citoyen et mettre fin aux pra-
tiques de papier. Les applications
de raccordement des structures
judiciaires réalisées depuis le lan-
cement du projet de modernisa-
tion du secteur ont atteint un nom-
bre de 507, a-t-il encore indiqué,
affirmant que ces applications
numériques ont été réalisées par

des compétences algériennes. M.
Akka a également déclaré que la
modernisation du secteur de la
justice a permis, à titre d’exemple,
de délivrer plus de 60.000 certifi-
cats de nationalité et 100.000
casiers judiciaires via internet
depuis 2015, ajoutant par ailleurs
que la valeur des amendes recou-
vrées durant cette période a attient
20 millions DA. Au passage, il a
appelé les citoyens à utiliser ces
applications modernes leur épar-
gnant les déplacements vers les tri-

bunaux pour se faire délivrer des
documents judiciaires.

Le Directeur général de la
modernisation au ministère de la
Justice, accompagné du Directeur
général de prospective et de régle-
mentation au ministère, Kilane
Zerouala, a visité la Cour d’El
Bayadh et a inspecté les travaux de
réalisation du tribunal administra-
tif du chef-lieu de wilaya et le tribu-
nal de Boualem prévu d’être mis
en service avant la fin d’année en
cours.

Le nombre d'auditions judiciaires à distance a atteint 1.783 depuis le lancement 
de l'opération de modernisation de la justice en octobre 2015, a-t-on appris lundi 
à El Bayadh Directeur général de modernisation au ministère de la Justice.

POUR DES ACTES D’ESPIONNAGE 
Une condamnation 
à mort prononcée 
par le tribunal de Ghardaïa 
pour espionnage 

Le tribunal criminel de Ghardaïa a prononcé lundi soir
en appel une condamnation à mort et des peines de 10 ans
de prison ferme à l'encontre de sept accusés poursuivis pour
des actes d’espionnage.

Le tribunal a ordonné la peine de mort à l'encontre de
l'accusé principal (A.D.F) de nationalité libérienne et d’ori-
gine libanaise pour «espionnage au profit d’une puissance
étrangère (Israël) et constitution d'une bande criminelle
dans le cadre d'un projet collectif visant à porter gravement
atteinte à l'Algérie».Les six autres accusés, de différentes
nationalités subsahariennes, ont écopé de dix ans de prison
ferme chacun pour les mêmes griefs. Les condamnés doi-
vent également verser une amende d’un million de DA au
trésor public .

Dans son réquisitoire, le représentant du ministère
public avait requis la condamnation des accusés selon les
actes de la poursuite et leurs déclarations dans le cadre de
l'interrogatoire préliminaire, et devant le juge d'instruction
et le tribunal de première instance.

SKIKDA : 
Saisie de 3,5 kg de corail
rouge brut à El Marsa 

La brigade territoriale de la Gendarmerie nationale de la
commune d’El Marsa (Est de Skikda) a saisi 3,5 kg de corail
rouge brut et arrêté deux personnes impliquées dans la
pêche illicite du corail, a-t-on appris lundi auprès des res-
ponsables du groupement territorial de ce corps de sécurité.

La saisie et l’arrestation de ces deux personnes ont été
effectuées en fin de semaine dernière au centre ville d’El
Marsa, a précisé la même source détaillant que l’affaire a été
déclenchée suite à des informations parvenues à la brigade
territoriale de la Gendarmerie national révélant une activité
suspecte de ces deux individus, âgés de 39 et 41 ans, origi-
naires de la ville d’Annaba. Les investigations des gen-
darmes ont permis d’identifier les deux individus et de
déterminer la nature de leur activité, a-t-on encore souli-
gné. La même source a précisé qu’une souricière a été ten-
due à ces deux individus, dans un point de contrôle sur un
axe routier de la ville d’El Marsa, alors qu’ils revenaient
d’une sortie en mer, où ils ont pêché illicitement du corail.

La fouille du véhicule des suspects a permis de récupérer
3,5 kg de corail et des équipements utilisé dans le pillage du
corail dont un GPS (Système de localisation par satellite)
ainsi que des filets de pêche, a-t- on souligné.

Les personnes impliquées dans cette affaire ont été pré-
sentées lundi devant la justice et ont été placées sous man-
dat de dépôt, a-t-on conclu.

TÉBESSA : 
Réalisation depuis 
2015 de 97 opérations
chirurgicales complexes
pour extraire les tumeurs
cancéreuses à l’hôpital 
de Morsott 

Au total, 97 opérations chirurgicales complexes ont été
effectuées au niveau de l'établissement public hospitalier
(EPH) Ali Haouam de la commune de Morsott, dans la wilaya
de Tébessa, depuis 2015, a indiqué lundi le directeur de cette
structure de santé, Yazid Arif. Ce même responsable a
affirmé que des patients de la wilaya de Tébessa et des
wilayas voisines, atteints de différentes pathologies cancé-
reuses, à l’instar du cancer du sein, du côlon, entre autres,
ont bénéficié d'opérations d'extraction de tumeurs
malignes réalisées par un médecin spécialiste. Ces interven-
tions chirurgicales ont permis d’éviter le déplacement des
patients vers d’autres wilayas ou à l'étranger, considérant
que cette structure de santé, qui représente un atout impor-
tant pour la wilaya, est «un pôle chirurgical» spécialisé dans
l'extraction des tumeurs cancéreuses. M. Arif a également
souligné que cet établissement de santé a effectué plus de
790 opérations chirurgicales complexes, au cours de la
même période, sous la supervision d'un personnel médical
et chirurgical spécialisé, assurant que toutes les interven-
tions sont «réussies». Le directeur de l’EPH Ali Haouam a
annoncé, par ailleurs, la signature d'un accord de coopéra-
tion et de partenariat avec l'hôpital El Bouni d'Annaba, dans
le domaine de la pédiatrie et de la chirurgie pédiatrique,
afin d'élargir le partenariat et l'échange d'expériences pour
garantir une meilleure prise en charge des malades, en par-
ticulier les enfants.

APS

CONSTANTINE : 
Plus de 60 millions DA pour l’acquisition
d’implants cochléaires au profit d'enfants
malentendants 

Une subvention de plus
de 60 millions de DA a été
octroyée par les services
de la wilaya de
Constantine pour l’acqui-
sition d'implants coch-
léaires au profit de 30
enfants malentendants, a-
t-on appris lundi auprès
du président de l'associa-
tion de wilaya des implan-
tés cochléaires, Manar
Boulkercha.

Le montant alloué par
les services de la wilaya
permettra de prendre en
charge les enfants malen-
tendants, inscrits sur la
liste d’attente des patients
nécessitant une greffe
d'implants cochléaires, a
précisé la même source,
rappelant que ce genre
d’opération, relancé la
semaine dernière au ser-
vice ORL du CHU

Benbadis, a concerné 14
enfants âgés entre 2 et 6
ans.

De son côté, le direc-
teur du CHU-Benbadis,
Djamel Benyessaad, a
indiqué à l’APS qu’une
salle d’intervention chi-
rurgicale dédiée à la greffe
d’implants cochléaires et
équipée des moyens
nécessaires, à été récem-
ment aménagée au ser-
vice ORL, soulignant
qu’un staff médical, com-
posé d’une dizaine de chi-
rurgiens, a bénéficié
d’une formation en
France pour assurer ce
genre de greffe.

Pr Mounira Benchaoui,
responsable de ce staff
chirurgical, a assuré que
l’aménagement de cette
salle et la réussite des
interventions chirurgi-

cales de greffe d’implants
cochléaires effectuées
«ont redonné l’espoir à de
nombreux patients de la
wilaya de Constantine en
attente d’une greffe d’im-
plants cochléaires», souli-
gnant l’apport de ces
greffes dans l’améliora-
tion de la qualité de vie de
ces patients notamment
les enfants.

La phase de la pose de
l’implant cochléaire
«n’est qu’une première
étape dans le processus de
la réhabilitation de
l’acuité auditive», a-t-elle
assuré, précisant que le
travail du psychologue
ainsi que les efforts des
parents pour développer
la faculté de l’ouïe chez
l’enfant malentendant
sont «primordiaux» pour
réussir l’adaptation de

l’implanté cochléaire à
son environnement.

Pour rappel, le wali de
Constantine, Abdessamie
Saidoune, s’est enquis de
l’état de santé des deux
premiers enfants ayant
subi, la semaine dernière,
avec succès la greffe d’im-
plant cochléaire et avait
répondu favorablement
aux sollicitations de plu-
sieurs parents pour une
aide financière pour l’ac-
quisition des implants
cochléaire en vue d’une
greffe.

L’implant cochléaire
est un appareil ultra-
miniaturisé qui permet
d'améliorer l'audition
(perception des sons de la
parole et des bruits de
l'environnement) des per-
sonnes souffrant d'une
surdité sévère à profonde.

SANTÉ 
3 enfants sur 1000 en Algérie souffrent 
de surdité et manque du langage 

Le chef du ORL au CHU de Béjaia,
le professeur Boudjenah Farid a fait
savoir, lundi à Mostaganem, que
trois enfants sur 1.000 en Algérie
sont sourds muets ou malenten-
dants.

Lors d’une session de formation
sur le dépistage précoce de la sur-
dité chez l’enfant à l’institut supé-
rieur de formation paramédicale de
Mostaganem, Pr Boudjenah a souli-
gné que la surdité affecte la santé
publique en Algérie, surtout qu’elle
conduit dans plusieurs cas à un
deuxième handicap, celui du lan-
gage pouvant créer des difficultés de
scolarité et d'insertion sociale chez

l’enfant. «Le dépistage précoce de
surdité aide à une bonne prise en
charge de l’enfant affecté, surtout
juste après la naissance et dans les
premières années où elle est possi-
ble de traiter par un orthophoniste
ou l’utilisation d'appareils auditifs
et d’implant cochléaire», a-t-il
conseillé. M. Boudjenah a affirmé
que l’Algérie» possède tous les
moyens de traitement de différents
types de surdité» (légère, moyenne
ou profonde), soulignant que l’im-
plant cochléaire doit être utilisé en
bas âge pour aider l’enfant à avoir
une vie normale, à pouvoir étudier
et à s'insérer dans la vie familiale et

sociale. Cette session de formation
de deux jours entre dans le cadre du
programme national de dépistage
précoce et préventif de la surdité
chez l’enfant et bénéficie à plus de
75 médecins généralistes et sages
femmes des wilayas de
Mostaganem, Relizane, Mascara, a
indiqué le directeur de la santé et de
la population de la wilaya de
Mostaganem, Abdelghani Fréha.

La première journée est consa-
crée à des cours théoriques et la
deuxième à des applications sur le
mode de consultation de l’oreille de
l’enfant et les techniques de dépis-
tage précoce.  
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JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA TERRE NOURRICIÈRE 
La préservation de la planète Terre exige une
production et une consommation durables 

La Terre nourricière souffre - et
c'est notre faute», a déploré lundi
Miroslav Lajcak, lors du huitième dia-
logue interactif consacré à l'harmonie
avec la nature.

«Ces phénomènes pèsent sur la vie
et la santé humaines.

Mais ils affectent, d'abord et avant
tout, la Terre», a-t-il ajouté.

M. Lajcak a souligné que les
hommes et les femmes pensent sou-
vent à protéger la Terre uniquement
pour leur propre bénéfice.

Depuis la proclamation de la
Journée internationale de la Terre
nourricière il y a neuf ans, «notre mes-
sage a été cohérent: ne pas seulement
se concentrer sur les gens, mais aussi
sur notre planète», a-t-il dit.

Aboutir à une production et une
consommation durables est le 12e des
17 objectifs de développement durable
adoptés par les Etats membres de
l'ONU en 2015, mais ces derniers sont
en retard dans leur réalisation.

«Vivre en harmonie implique
l'équilibre.

Cela signifie s'assurer que nous
vivons de façon durable.

Que nous obtenions les bénéfices de
la Terre nourricière sans la surchar-
ger.

Malheureusement, nous ne
sommes pas en situation d'équilibre»,
a dit-le président de l'Assemblée géné-

rale  «Notre Terre abrite ces
extrêmes», a-t-il rappelé, citant les
sécheresses et les inondations, la pau-
vreté et les excès ainsi que la hausse du
niveau de la mer et la diminution de
l'eau douce.

«Cela ne fera que s'aggraver si nous
ne changeons pas la façon dont nous
produisons et consommons les biens -
surtout à mesure que notre population
augmente».

«Notre consommation toujours
croissante n'est pas tenable.

Nous jetons un tiers de toute la
nourriture produite - environ 1,3 mil-
liard de tonnes. Pendant ce temps,
près d'un milliard de personnes sont

sous-alimentées et un autre milliard a
faim», a dit M. Lajcak.

«Nous continuons à polluer nos
rivières et nos lacs alors que les pro-
ducteurs tentent de répondre à une
demande apparemment insatiable».

Alors que la consommation d'éner-
gie augmente rapidement, le dévelop-
pement de l'efficacité énergétique,
elle, ne suit pas.

«Et si notre population croît comme
prévu, d'ici 2050, nous aurons besoin
d'environ trois planètes pour soutenir
nos modes de vie actuels.

Mais nous n'en avons qu'une seule.
Et c'est pourquoi nous devons vrai-

ment prendre soin d'elle.» 

A l'occasion de la Journée internationale de la Terre nourricière, le président de l'Assemblée
générale des Nations unies, Miroslav Lajcak, a appelé tous les individus à adopter des
modes de production et de consommation responsables, selon un communiqué publié
lundi par l'ONU : «Changement climatique. Pollution. Perte de biodiversité.

VÉHICULE-BÉLIER 
À TORONTO : 
9 morts 
et 16 blessés 

Neuf personnes ont été tuées et seize
autres blessées lundi à Toronto par une four-
gonnette lancée à pleine vitesse sur un trot-
toir, a indiqué la police de la plus grande ville
canadienne.

«Nous pouvons confirmer que neuf per-
sonnes sont mortes et seize ont été blessées», a
déclaré en conférence de presse le chef
adjoint de la police de Toronto, Peter Yuen.

Le conducteur du véhicule-bélier a été
arrêté, a-t-il ajouté, sans préciser son mobile.

«L'enquête va être complexe», a-t-il averti,
alors qu'il n'a toujours pas été déterminé offi-
ciellement s'il s'agissait d'un acte délibéré ou
d'un accident.

La police avait indiqué plus tôt que ces col-
lisions en série avaient débuté à 13h27 locales
(17h27 GMT).

Les photos et vidéos de l'interpellation
montrent un homme agressif, faisant face à
un policier avec ce qui semble être un pistolet,
à côté d'une camionnette blanche dont l'avant
de la carrosserie est défoncé.

L'homme relâche ensuite ce qu'il tient en
main puis est maîtrisé et menotté sur le capot
de la voiture de police, avant d'être emmené.

Cette partie de la capitale économique
canadienne, au nord du centre-ville, «va être
fermée pour plusieurs jours (car) l'enquête va
être longue avec plusieurs témoins à entendre
et beaucoup d'images de caméras de surveil-
lance à regarder», a remarqué Peter Yuen.

«C'est un évènement très grave», a déclaré
Ralph Goodale, ministre de la Sécurité
publique, soulignant toutefois qu'à «ce stade,
aucune conclusion ne peut être tirée.

LIBYE 
La marine libyenne
sauve 120 migrants
clandestins au 
large de sa côte
occidentale 

La marine libyenne a sauvé lundi 120
migrants clandestins au large de la ville de
Garabulli, à quelque 55 km à l'est de la capitale
Tripoli.

«Au total 120 migrants illégaux de diffé-
rentes nationalités africaines ont été secourus
à une dizaine de kilomètres de la côte de
Garabulli», a confirmé à l'agence Chinoise
(Xinhua) le commandant de la patrouille
maritime, Milad Abdalkarim.

«Les migrants ont été admis à la base navale
de Tripoli», a-t-il ajouté.

Le porte-parole de la marine libyenne a
déclaré que les corps de 11 migrants avaient
été récupérés et que 283 autres avaient été
secourus au cours de plusieurs opérations.

Selon des statistiques officielles, plus de
4.000 migrants ont été secourus au large des
côtes libyennes au cours du premier trimestre
de l'année 2018.

CANADA 
Une camionnette fonce sur la foule à Toronto,
10 morts et 15 blessés 

Le conducteur de la
camionnette qui a foncé
dans la foule lundi à
Toronto, causant la mort de
10 personnes, a agi de
manière «délibérée» et les
autorités privilégient doré-
navant la thèse d'un acte
isolé ne visant pas la «sécu-
rité nationale» du Canada.

En soirée, la police a revu
à la hausse le bilan du véhi-
cule-bélier: 10 morts et 15
blessés suite au décès d'une
personne admise à l'hôpital.

«Cet acte semble claire-
ment délibéré», a déclaré
Mark Saunders, chef de
police de la plus grande ville
canadienne qui accueillait
au même moment les
ministres des Affaires étran-
gères et de la Sécurité
publique des pays du G7.

«J'ai été profondément

attristé d'apprendre l'atten-
tat tragique et insensé sur-
venu à Toronto», a déclaré le
Premier ministre Justin
Trudeau lundi soir dans un
communiqué. Le terme
«attentat» employé en fran-
çais par le Premier ministre
ne suggère pas «une
connexion terroriste de
nature à menacer la sécurité
nationale», a précisé son
cabinet. «Les informations
disponibles à ce stade indi-
quent que cet événement ne
semble aucunement lié à la
sécurité nationale», a pour
sa part déclaré le ministre
de la Sécurité publique
Ralph Goodale, en laissant
entendre qu'il s'agissait
d'un acte isolé.

Il a insisté que cette
conclusion était partagée
par les différentes agences

de sécurité et de renseigne-
ment du Canada.

Rapidement arrêté, le
chauffeur de la fourgon-
nette de location a été iden-
tifié comme étant Alex
Minassian, âgé de 25 ans et
originaire de Richmond
Hills, en banlieue nord de
Toronto, a relevé M.
Saunders. C'est vers 13H26
locales (17H26 GMT) que la
police a été avertie qu'une
camionnette blanche de
location renversait des pié-
tons en fonçant sur les trot-
toirs de la rue Yonge, à une
heure de forte affluence et
sous un grand soleil printa-
nier. Le conducteur a été
arrêté 26 minutes plus tard,
après avoir ensanglanté la
rue Yonge sur environ un
kilomètre. Cette rue com-
merçante est «une des plus

fréquentées du pays», a
relaté le chef de la police.

«Le conducteur faisait
des zigzags, sur le trottoir,
sur la chaussée, il conti-
nuait à rouler», a décrit à
l'AFP Rocco Cignielli.

La camionnette s'est
finalement immobilisée,
l'avant de la carrosserie
endommagé. Son conduc-
teur, un homme corpulent,
apparaît sur des images dif-
fusées sur les réseaux
sociaux, debout, au côté de
la camionnette, faisant face
avec agressivité à un poli-
cier armé.

Le chauffeur, qui semble
alors pointer quelque chose
vers le gardien de la paix
avant de s'en débarrasser et
de se faire menotter, n'était
pas armé, a indiqué M.
Saunders.

MEXIQUE : 
3 étudiants en cinéma retrouvés assassinés 

Trois étudiants en cinéma, qui étaient portés dispa-
rus depuis cinq semaines, ont été assassinés par un
groupe criminel, ont révélé lundi les autorités judi-
ciaires de l'Etat de Jalisco, à l'ouest du Mexique.

Les trois étudiants avaient disparu au retour d'un
tournage à l'extérieur de la ville de Guadalajara dans le
cadre de leurs études à l'université.

Daniel Diaz, 20 ans, Marco Avalos, 20 ans, et Salomon
Aceves Gastelum, 25 ans, ont été enlevés, torturés puis
exécutés avant que leurs corps ne soient dissous dans
de l'acide, ont indiqué lundi les enquêteurs.

Des tests ADN ont permis d'identifier certains restes
humains comme leur appartenant dans une maison où
plusieurs barils remplis d'acide ont été découverts la
semaine dernière. Selon certains témoins, les étudiants

auraient été enlevés par un groupe de six à huit
hommes qui les auraient forcés à monter dans leurs
véhicules.

Leurs disparitions avaient déclenché plusieurs
manifestations dans le pays, et les réalisateurs mexi-
cains oscarisés Guillermo del Toro et Alfonso Cuaron
avaient exprimé leur soutien aux étudiants.

La responsable des investigations Lizette Torres a
indiqué que les meurtriers appartenaient sans doute au
cartel Jalisco Nouvelle Génération, un puissant groupe
criminel qui opère dans la région.

Il n'y a pas d'indice permettant de penser que les étu-
diants «avaient un quelconque lien avec un cartel» a-t-
elle indiqué en conférence de presse.

Les enquêteurs pensent toutefois qu'un proche des

victimes était impliqué dans un cartel rival et que les
étudiants auraient été tués par vengeance. La confirma-
tion de leur mort intervient après la découverte récente
de plusieurs barils remplis d'acide dans une maison de
Tonala, localité où les étudiants étaient venus filmer.

Plus de 33.000 personnes sont portées disparues au
Mexique et les cas de disparitions sont rarement réso-
lus dans un pays où plus de 90% des crimes restent
impunis.

En 2014, la disparition de 43 étudiants de l'école nor-
male d'Ayotzinapa dans l'Etat de Guerrero (sud) avait
déclenché une vague de manifestations au Mexique et
suscité de vives critiques à l'étranger contre les autori-
tés mexicaines.
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CORÉE DU NORD : 

Au moins 32 touristes chinois morts 
dans un accident de la route 

Deux autres touristes chinois griè-
vement blessés, sont dans un état cri-
tique, a indiqué le porte-parole du
ministère chinois des Affaires étran-
gères, cité par l'agence Chine
Nouvelle.

La Chine a envoyé un groupe de tra-
vail et des experts médicaux, au lieu du
sinistre sis à la province du Nord
Hwanghae, située au sud de la capitale
nord-coréenne et frontalière de la
Corée du Sud, après avoir immédiate-
ment lancé un mécanisme d'urgence,
a annoncé le porte-parole Lu Kang,
lors d'une conférence de presse M. Lu,
a indiqué que les départements
concernés de la Corée du Nord, avaient
coopéré activement avec la partie chi-
noise pour mener à bien, des actions
en matière de sauvetage, de gestion
des suites et d'enquête.

«La Chine maintiendra une com-
munication et une coordination
étroites avec la partie nord-coréenne
et fera avancer le travail de suivi», a
poursuivi le porte-parole. Et d'ajouter

«Nous travaillons étroitement avec la
Corée du Nord» pour «déterminer les
causes» de l'accident, survenu dans le
sud du pays».

L'agence officielle Chine nouvelle a
précisé lundi que le car de touristes
avait «plongé (dans le vide) depuis un
pont élevé» vers 18 heures dimanche.

Evoquant l'accident, la télévision
publique chinoise CCTV, a diffusé
lundi, une vidéo montrant un grand
véhicule renversé, en pleine nuit et
sous une pluie légère, ainsi que des
véhicules de secours, sans pour
autant, préciser la provenance des
images.

Au moins trente-deux touristes chinois et quatre employés nord-coréens ont trouvé 
la mort dimanche, dans un accident de car en Corée du Nord, a annoncé Pékin lundi.

MEXIQUE 
Arrestation 
du meurtrier
présumé du
journaliste mexicain
Javier Valdez 

Le meurtrier présumé du journaliste
mexicain Javier Valdez - spécialiste reconnu
du narcotrafic et pigiste pour l'AFP - assassiné
en mai 2017, a été arrêté, a annoncé lundi le
ministre de l'Intérieur mexicain Alfonso
Navarrete. «Tout à l'heure, ils ont arrêté l'au-
teur présumé du meurtre du journaliste
Javier Valdez, qui a malheureusement perdu
la vie l'année dernière à Sinaloa», a écrit M.
Navarrete sur son compte Twitter.

Les porte-parole du ministère de
l'Intérieur n'ont pas fourni plus de détails sur
cette interpellation conduite conjointement
par la police et le parquet.

Ce journaliste réputé, âgé de 50 ans, avait
été tué le 15 mai 2017 en plein jour près de son
bureau dans sa ville natale de Culiacan (nord-
ouest du Mexique), dans l'Etat de Sinaloa, fief
du cartel du narcotrafiquant Joaquin «El
Chapo» Guzman, actuellement incarcéré aux
Etats-Unis. Javier Valdez était pigiste depuis
une décennie pour l'AFP, correspondant du
quotidien La Jornada et fondateur de l'hebdo-
madaire Riodoce. Il couvrait la guerre de suc-
cession au sein du cartel de Sinaloa depuis
l'extradition en janvier 2017 vers les États-
Unis de Joaquin «El Chapo» Guzman. Son tra-
vail d'investigation sur le narcotrafic lui avait
valu d'être distingué par le comité de protec-
tion des journalistes en 2011 à New York. Plus
de 100 journalistes ont été tués au Mexique
depuis 2000, selon les associations de défense
de la liberté d'expression.

En 2017, au moins 11 d'entre-eux ont été
tués au Mexique, selon l'ONG Reporters sans
frontière.

CHINE : 
18 morts dans 
un incendie 
au Guangdong 

Un incendie, vraisemblablement volon-
taire, dans un KTV, a fait 18 morts et cinq bles-
sés hier matin à Qingyuan, dans la province
chinoise du Guangdong (sud), a annoncé la
police locale.

L'incendie a été signalé vers 00h30 dans un
bar de la rue Chayuan à Yingde, ville sous l'ad-
ministration de Qingyuan, et a été éteint vers
00h55, indique un communiqué publié par le
bureau de la sécurité publique de Qingyuan.

Une enquête pour determiner la cause
exacte du sinistre est en cours.

EUROPE : 
Lancement d'un satellite «couteau suisse»
pour surveiller les océans 

L'Europe a lancé un
satellite Sentinel-3B qui
fournira toute une série de
données sur la hauteur des
océans, leur couleur,
l'épaisseur des banquises et
la température à la surface
de la planète, a annoncé
lundi l'agence spatiale fran-
çaise.

Ce satellite lancé mer-
credi, rejoindra son frère
jumeau Sentinel-3A lancé
en février 2016 et qui tourne
depuis autour de la Terre à
une altitude de 815 km.

Tous deux font partie de
Copernicus, l'ambitieuse
constellation de satellites

d'observation de la Terre,
les «Sentinel», déployée peu
à peu par l'Union euro-
péenne (UE).

Ce sera le septième satel-
lite Sentinel de la constella-
tion à être mis sur orbite
depuis avril 2014.

«Les Sentinel-3 sont un
peu les «couteaux suisses»
de la famille», souligne le
CNES, l'agence spatiale
française.

D'une taille et d'une
masse (1.250 kg) compara-
bles à celle d'une petite voi-
ture, Sentinel-3B sera lancé
par une fusée russe Rockot,
depuis le cosmodrome de

Plessetsk situé dans le nord
de la Russie. Le décollage
est prévu à 17h57 GMT
(19H57 heure de Paris). Le
programme Copernicus
vise à donner à l'Europe une
capacité autonome d'obser-
vation et de surveillance de
la Terre.

Son coût, pris en charge
par la Commission euro-
péenne et l'ESA, représente
plusieurs milliards d'euros.

Equipés de radars de
pointe, deux satellites
Sentinel-1 fournissent
actuellement des images de
la Terre de jour comme de
nuit, quelles que soient les

conditions météorolo-
giques. Une paire de satel-
lites optiques, les Sentinel-
2, se charge de surveiller les
terres émergées et les côtes.

Une tâche utile à la fois
pour l'environnement,
l'agriculture et la sécurité
civile.

Un Sentinel-5 P, qui tra-
vaille en solo, observe la
composition chimique de
l'atmosphère depuis octo-
bre 2017.

«Avec une série d'instru-
ments de pointe, Sentinel-3
est sans doute la plus com-
plexe des missions
Sentinel», relève l'ESA.

ZIMBABWE : 
Fin de la grève des infirmiers 

Des milliers d'infirmières et infir-
miers ont repris le travail lundi au
Zimbabwe après avoir mis fin à leur
grève, a annoncé leur syndicat, souli-
gnant qu'ils attendent de nouvelles
négociations avec le gouvernement du
nouveau président Emmerson
Mnangagwa.

Le 16 avril, quelque 15.000 infir-
mières du secteur public avaient
entamé un mouvement social pour
réclamer de meilleurs salaires et
dénoncer le manque d'équipements et
de médicaments.

Mais dès le lendemain, le vice-pré-
sident du Zimbabwe, Constantino
Chiwenga, soucieux d'éviter que la

grève ne se propage à d'autres sec-
teurs, avait annoncé leur licencie-
ment.

L'ancien général avait estimé que ce
mouvement social était «politique-
ment motivé».

«Les infirmières sont retournés au
travail aujourd'hui (lundi), alors que
leurs revendications n'ont pas été
résolues», a confirmé un de leur porte-
parole, Enoch Dongo.

«Certains ont d'abord dû remplir
un formulaire de licenciement, puis
signer un formulaire de reprise de
leur poste de travail.

Nous n'avons pas entendu parler de
qui que ce soit qui ait été refusé», a-t-il

ajouté. A Parirenyatwa, le plus grand
hôpital de la capitale, Harare, les infir-
mières étaient de retour au travail
lundi et devaient gérer de longues files
d'attente de patients.

L'Association des infirmières du
Zimbabwe a déposé vendredi un
recours en référé pour obtenir l'annu-
lation des licenciements annoncés.

L'affaire n'a pas encore été enten-
due par la justice.

Cette grève a suivi un mouvement
social de médecins, pour lesquels un
accord a été trouvé en vue d'éven-
tuelles augmentations de salaires.

Des enseignants menacent à leur
tour de cesser le travail.

GRANDE-BRETAGNE : 

Londres, proclame le 22 avril de chaque année, 
«journée d'hommage» suite à un meurtre raciste 

Désormais, la journée du 22 avril de
chaque année, sera proclamée «une jour-
née d'hommage» après le meurtre
raciste, d'un jeune Noir, Stephen
Lawrence, assassiné, il y a 25 ans, a
annoncé lundi la Première ministre bri-
tannique Theresa May. En effet, une jour-
née commémorative sera organisée
annuellement à la mémoire de Stephen

Lawrence, selon la Première ministre
britannique Theresa May, s'exprimant
lors d'une messe du souvenir.

«Nous utiliserons cette journée afin
d'encourager et de soutenir les jeunes
pour qu'ils accomplissent leurs rêves et
afin de réfléchir à la vie de Stephen, à ce
qu'il nous a laissé et au changement posi-
tif qu'il a inspiré», a -t-elle souligné

Stephen Lawrence, était étudiant en
architecture âgé d'à peine 18 ans. Il a été
poignardé le 22 avril 1993, à Londres, par
cinq jeunes Blancs à Eltham (sud-est de
Londres). Il a été enterré à la Jamaïque,
d'où est originaire sa famille. Une plaque
a auparavant, été érigée à sa mémoire,
non loin de l'endroit où il a été tué.
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L'envie de
faire de

l'exercice
serait liée
à l'instinct

primitif 

L'envie de courir pourrait
être alimentée par l'inclina-
tion primitive à chercher la
nourriture, selon la nouvelle
recherche.

Une nouvelle étude cana-
dienne vient de montrer le
lien entre la faim et le désir de
faire de l'exercice. Des cher-
cheurs de l'université de
Montréal (Canada) ont réalisé
une expérimentation sur les
souris qui couraient sur un
tapis roulant. Ils ont remar-
qué l'importance de la leptine
pour leur performance phy-
sique. Cette hormone qui ré-
gule les sensations de satiété
et qui indique au cerveau
quand on est rassasié. Une
baisse dans le niveau de lep-
tine dans le corps signale « la
faim « aux circuits cérébraux
du plaisir. Par conséquent, ces
circuits commencent à pro-
duire leurs effets psychologi-
quement gratifiants quand ils
sont associés au fait de courir.
Ainsi, la leptine régule à la fois
l'envie de manger et celle de
faire de l'activité physique.

L'équipe a comparé la per-
formance physique des souris
normales avec des souris gé-
nétiquement modifiées dé-
pourvues d'une protéine, la
STAT3. La STAT3 est chargée
d'envoyer le signale de leptine
aux neurones pour qu'ils libè-
rent la dopamine (l'adréna-
line du coureur) dans le
cerveau. Les souris normales
ont pu courir 6 kilomètres par
jour sur le tapis roulant. En
revanche, les animaux man-
quant de STAT3 ont réussi à
courir pour 11 kilomètres.

« On pense qu'une baisse
dans le niveau de leptine aug-
mente la motivation à faire de
l'activité physique pour optimi-
ser l'exploration et la recherche
de nourriture «, explique l'au-
teure principale de l'étude, la
professeure Stephanie Fulton. «
On spécule que pour les hu-
mains, un niveau bas de leptine
augmente la motivation à faire
de l'exercice et permet de
mieux atteindre « l'ivresse du
coureur « «.

La rentrée est toujours accompagnée
de son lot de bonnes résolutions : s'ins-
crire à la salle de sport, stopper enfin la
cigarette... Tabac Info Service et l'Institut
national de prévention et d'éducation
pour la santé (Inpes) profitent donc de ce
moment privilégié pour lancer une nou-
velle campagne de communication sur
l'arrêt de tabac et pour présenter l'appli-
cation mobile qui peut vous accompa-
gner dans cette démarche.

3 spots TV diffusés 
à partir de dimanche

Si réussir à arrêter de fumer est une
bonne raison d'être fier de soi, cela fait
aussi le bonheur de ses proches. Les
spots de cette campagne donnent donc la
parole à l'entourage de personnes ayant
réussi à arrêter de fumer grâce à Tabac
Info Service dans l'espoir que leur témoi-
gnage fasse boule de neige.

Le premier spot montre la fierté d'une
fille dont le frère a arrêté de fumer grâce
à l'application Tabac Info Service, le se-
cond propose le témoignage d'un adoles-
cent dont la mère ne fume plus grâce au
39 89, enfin le troisième illustre la fierté
d'un homme dont la femme a arrêté de
fumer en se connectant au site de Tabac
info service.

Tabac info service : 
qu'est-ce-que c'est ?

Ce dispositif d'aide à l'arrêt du tabac
propose un accompagnement gratuit par

des tabacologues.
Ce service est accessible du lundi au

samedi, de 8 heures à 20 heures, au 39 89
(un numéro qui ne sera plus surtaxé à
compter du 1er octobre). Une application
pour tablettes et smartphones proposant
un coaching personnalisé est également
téléchargeable depuis le site www.tabac-
info-service.fr

5 raisons de tenir bon 
la première année

- 20 minutes après la dernière cigarette,
la fréquence cardiaque redevient nor-
male
- 1 jour après l'arrêt, les risques d'in-
farctus du myocarde commencent à di-
minuer et la nicotine est
éliminée de l'organisme

- 2 jours sans cigarette et le goût et
l'odorat s'améliorent
- 3 à 9 mois sans tabac, la respiration
s'améliore
- 1 an après, le risque d'infarctus est ré-
duit de 50% et le risque d'accident vas-
culaire cérébral devient
équivalent à celui d'une personne
n'ayant jamais fumé

Les médicaments d'aide au sevrage
tabagique n'auraient pas tellement
d'impact sur le taux et la vitesse d'arrêt
de la cigarette, selon une étude améri-
caine menée sur près de 40 000 fu-
meurs et publiée le 17 août 2015.

Depuis son arrivée sur le marché en
2006, la varénicline (commercialisée
sous le nom de Champix en Europe) est
le médicament d'aide au sevrage taba-
gique par excellence. Malgré des effets
secondaires importants (troubles psy-
chiatriques, envies suicidaires, pro-
blèmes cardiovasculaires), il s'est
imposé dans le traitement de la dépen-
dance au tabac.

Pourtant, selon une étude de l'Uni-
versité de Californie (Etats-Unis), ce
médicament ne serait pas meilleur que
les autres (patch, pastilles, inhala-
teurs...) pour aider au sevrage taba-
gique. En d'autres termes, on n'arrête
pas forcément plus vite et plus facile-
ment de fumer s'il on prend de la varé-
nicline que si l'on utilise d'autres
produits d'aide au sevrage, ou même si
on essaie d'arrêter sans aucune aide.

Publiée ce 17 août dans la revue To-

bacco Control, l'étude s'est focalisée sur
deux enquêtes du Bureau américain du
recensement menée en 2003 (avant l'ar-
rivée de la varénicline) et en 2010-2011.
Celles-ci portaient sur les tentatives
d'arrêt de près de 39 000 fumeurs (34
869 en 2003, 27 751 en 2010-21) de 18 ans
et plus, menées au cours des 12 derniers
mois pour chaque enquête. Les partici-
pants y avaient renseigné leur recours
ou non à des aides au sevrage tels que le
patch, les gommes et pastilles nicoti-
niques, l'inhalateur et les médicaments
sur prescription, dont la varénicline.

Ce médicament est utilisé pour ré-
duire les envies de nicotine, car il se fixe
aux récepteurs à nicotine du cerveau.
Parallèlement, il stimule la libération
de dopamine, un neurotransmetteur
qui aide à réguler le circuit de la récom-
pense.

Au final, les données montrent une
augmentation globale de l'utilisation de
médicaments d'aide au sevrage taba-
gique, passant de 28,7% en 2003 à 31,1%
en 2010-2011. Pour autant, le taux d'arrêt
du tabac n'a pas tellement augmenté,
passant de 4,5% en 2003 à 4,7% en 2010-

2011. Selon les chercheurs, la varéni-
cline n'aurait donc pas d'impact notable
sur le taux d'arrêt du tabac, même si elle
est plus efficace que les autres aides au
sevrage durant les trois premiers mois
d'utilisation.

Ce médicament aurait cependant
pris la place d'autres aides au sevrage

tels que les patchs et autres substituts
nicotiniques. Avant de foncer bille en
tête sur ce médicament à la varénicline,
qui possède de nombreux effets indési-
rables, mieux vaudrait donc bien mesu-
rer la balance bénéfices/risques de cette
molécule et prendre en compte son
taux de réussite.

ARRÊT DU TABAC :
FAITES-LE POUR VOS PROCHES
Tabac Info service et l'Inpes profitent des bonnes résolutions de la rentrée pour lancer une campagne

de communication sur l'arrêt du tabac.

Le trafic routier
provoquerait une nuisance
sonore qui serait liée à une
élévation du risque
d’infarctus, croient savoir
des chercheurs danois.
Après le danger des
moteurs Diesel dont la
fumée serait cancérigène,
le danger du bruit du trafic
routier ? Celui-ci est dans
le collimateur des
chercheurs de l’Institut
d’épidémiologie de la
Danish society à
Copenhague. Le bruit des
voitures est soupçonné
d’augmenter le risque de
crise cardiaque, rien de
moins, d’après leurs
conclusions publiées dans
la revue scientifique PLoS
One.
Les chercheurs danois ont
découvert que les
personnes dont le domicile
était situé à proximité
d’une route à forte
intensité sonore avaient le
plus de risque d’avoir une
crise cardiaque. Tous les
10 décibels de bruit, on
constatait une aggravation
du risque d’attaque de 12
%, rapporte ABC news.
Les scientifiques ont fait
cette relation entre cette

nuisance sonore et la
santé cardiaque en
observant 50 000
personnes âgées de 50 à
64 ans vivant dans les
deux plus grandes villes
du Danemark, Copenhague
et Aarhus. De 1988 à
2006, ils ont passé à la
loupe de nombreux
aspects de leur santé,
passant en revue
notamment les différents
endroits où ils ont habité.
Sur la base de la
localisation de leur

domicile et l’analyse de la
circulation routière,
l’équipe scientifique a
calculé à combien de
décibels chaque personne
était exposée.
1 600 participants sont
décédés d’une crise
cardiaque au bout des dix
premières années de
l’expérience.

Crise cardiaque et bruit :
une relation complexe
Si les cardiologues
trouvent la relation entre

le bruit du trafic et la crise
cardiaque digne d’intérêt,
ils peinent à cerner les
raisons exactes à ce
problème. Les chercheurs
danois apportent un début
de réponse en supposant
que la nuisance sonore
engendrerait un stress,
facteur de risque
cardiaque. Ils émettent
également l’hypothèse
que le manque de sommeil
consécutif à cette
nuisance sonore puisse
avoir une incidence sur la
santé cardiaque.
Une autre piste suggérée
par des cardiologues
suggère que la pollution
atmosphérique entraînée
par un trafic dense serait
responsable sur
l’augmentation du le
risque d’attaque. Les
particules présentes dans
l’air pollué sont en effet
très nocives pour le cœur
et les vaisseaux sanguins.
Cette étude danoise n’est
pas la première à pointer
les dangers des bruits du
trafic routier. Une étude
suédoise avait déjà fait le
lien entre la pollution
sonore et l'hypertension.

DES BRUITS FORTS SERAIENT
MAUVAIS POUR LA SANTÉ

La maladie du cœur, l'hypertension arté-
rielle, le manque du sommeil et les troubles
de développement cognitif chez les enfants.
Autant de risques santé que pourraient en-
trainer des bruits trop forts, selon une nou-
velle étude publiée par l'université de Queen
Mary à Londres (Royaume-Uni). Selon les
auteurs, ces bruits nuiraient à la santé en rai-
son de la perturbation des cycles du sommeil
et le stress qu'ils engendrent.

« On a étudié l'impact de la pollution de
l'air sur la santé publique, mais on ne traite
pas aussi sérieusement l'impact du bruit [sur
la santé] «, regrette l'auteur principal de
l'étude, le Dr Richard L. Neitzel.

En 1974, l'Environmental Protection
Agency (EPA) a fixé à 55 décibels en moyenne
la limite d'exposition au bruit à ne pas dépas-
ser chaque jour. 55 décibels serait l'équiva-
lent du bruit d'une conversation en salle ou
le bruit de fond en public, selon les estima-
tions de l'université de Purdue (Etats-Unis).
Mais le Dr Richard L. Neitzel explique que
l'urbanisation expose les personnes à des ni-
veaux sonores toujours plus élevés. Les li-
mites conseillées par l'EPA pourraient
aujourd'hui être obsolètes.

Selon l'équipe de chercheurs, environ une
moitié des personnes américaines seraient
exposées à une moyenne quotidienne de 58
décibels par jour - à peu près l'équivalent du
bruit émis par un climatiseur. Ils estiment
que 14% des américains pourrait être exposés
à environ 65 décibels par jour - l'équivalent
du bruit d'un aspirateur. Les chercheurs af-

firment que le risque d'hypertension arté-
rielle et de cardiopathie augmenterait de de
7 à 17% chaque fois que l'exposition au bruit
grimpe de 10 décibels. En revanche, ils sug-
gèrent que réduire l'exposition au bruit de 5

décibels par jour pourrait réduire le risque
d'hypertension artérielle chez 1.8% des amé-
ricains. Pour se protéger des dommages de la
pollution sonore, le Dr Neitzel conseille de
lacer son lit loin du bruit de la rue.

Le bruit trop fort serait non seulement mauvais pour la faculté auditive mais
augmenterait le risque de développer d'autres problèmes santé, selon une

nouvelle étude britannique.

CRISE CARDIAQUE : MÉFIEZ-VOUS DU
BRUIT DE LA CIRCULATION ! 
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L'envie de
faire de

l'exercice
serait liée
à l'instinct

primitif 

L'envie de courir pourrait
être alimentée par l'inclina-
tion primitive à chercher la
nourriture, selon la nouvelle
recherche.

Une nouvelle étude cana-
dienne vient de montrer le
lien entre la faim et le désir de
faire de l'exercice. Des cher-
cheurs de l'université de
Montréal (Canada) ont réalisé
une expérimentation sur les
souris qui couraient sur un
tapis roulant. Ils ont remar-
qué l'importance de la leptine
pour leur performance phy-
sique. Cette hormone qui ré-
gule les sensations de satiété
et qui indique au cerveau
quand on est rassasié. Une
baisse dans le niveau de lep-
tine dans le corps signale « la
faim « aux circuits cérébraux
du plaisir. Par conséquent, ces
circuits commencent à pro-
duire leurs effets psychologi-
quement gratifiants quand ils
sont associés au fait de courir.
Ainsi, la leptine régule à la fois
l'envie de manger et celle de
faire de l'activité physique.

L'équipe a comparé la per-
formance physique des souris
normales avec des souris gé-
nétiquement modifiées dé-
pourvues d'une protéine, la
STAT3. La STAT3 est chargée
d'envoyer le signale de leptine
aux neurones pour qu'ils libè-
rent la dopamine (l'adréna-
line du coureur) dans le
cerveau. Les souris normales
ont pu courir 6 kilomètres par
jour sur le tapis roulant. En
revanche, les animaux man-
quant de STAT3 ont réussi à
courir pour 11 kilomètres.

« On pense qu'une baisse
dans le niveau de leptine aug-
mente la motivation à faire de
l'activité physique pour optimi-
ser l'exploration et la recherche
de nourriture «, explique l'au-
teure principale de l'étude, la
professeure Stephanie Fulton. «
On spécule que pour les hu-
mains, un niveau bas de leptine
augmente la motivation à faire
de l'exercice et permet de
mieux atteindre « l'ivresse du
coureur « «.

La rentrée est toujours accompagnée
de son lot de bonnes résolutions : s'ins-
crire à la salle de sport, stopper enfin la
cigarette... Tabac Info Service et l'Institut
national de prévention et d'éducation
pour la santé (Inpes) profitent donc de ce
moment privilégié pour lancer une nou-
velle campagne de communication sur
l'arrêt de tabac et pour présenter l'appli-
cation mobile qui peut vous accompa-
gner dans cette démarche.

3 spots TV diffusés 
à partir de dimanche

Si réussir à arrêter de fumer est une
bonne raison d'être fier de soi, cela fait
aussi le bonheur de ses proches. Les
spots de cette campagne donnent donc la
parole à l'entourage de personnes ayant
réussi à arrêter de fumer grâce à Tabac
Info Service dans l'espoir que leur témoi-
gnage fasse boule de neige.

Le premier spot montre la fierté d'une
fille dont le frère a arrêté de fumer grâce
à l'application Tabac Info Service, le se-
cond propose le témoignage d'un adoles-
cent dont la mère ne fume plus grâce au
39 89, enfin le troisième illustre la fierté
d'un homme dont la femme a arrêté de
fumer en se connectant au site de Tabac
info service.

Tabac info service : 
qu'est-ce-que c'est ?

Ce dispositif d'aide à l'arrêt du tabac
propose un accompagnement gratuit par

des tabacologues.
Ce service est accessible du lundi au

samedi, de 8 heures à 20 heures, au 39 89
(un numéro qui ne sera plus surtaxé à
compter du 1er octobre). Une application
pour tablettes et smartphones proposant
un coaching personnalisé est également
téléchargeable depuis le site www.tabac-
info-service.fr

5 raisons de tenir bon 
la première année

- 20 minutes après la dernière cigarette,
la fréquence cardiaque redevient nor-
male
- 1 jour après l'arrêt, les risques d'in-
farctus du myocarde commencent à di-
minuer et la nicotine est
éliminée de l'organisme

- 2 jours sans cigarette et le goût et
l'odorat s'améliorent
- 3 à 9 mois sans tabac, la respiration
s'améliore
- 1 an après, le risque d'infarctus est ré-
duit de 50% et le risque d'accident vas-
culaire cérébral devient
équivalent à celui d'une personne
n'ayant jamais fumé

Les médicaments d'aide au sevrage
tabagique n'auraient pas tellement
d'impact sur le taux et la vitesse d'arrêt
de la cigarette, selon une étude améri-
caine menée sur près de 40 000 fu-
meurs et publiée le 17 août 2015.

Depuis son arrivée sur le marché en
2006, la varénicline (commercialisée
sous le nom de Champix en Europe) est
le médicament d'aide au sevrage taba-
gique par excellence. Malgré des effets
secondaires importants (troubles psy-
chiatriques, envies suicidaires, pro-
blèmes cardiovasculaires), il s'est
imposé dans le traitement de la dépen-
dance au tabac.

Pourtant, selon une étude de l'Uni-
versité de Californie (Etats-Unis), ce
médicament ne serait pas meilleur que
les autres (patch, pastilles, inhala-
teurs...) pour aider au sevrage taba-
gique. En d'autres termes, on n'arrête
pas forcément plus vite et plus facile-
ment de fumer s'il on prend de la varé-
nicline que si l'on utilise d'autres
produits d'aide au sevrage, ou même si
on essaie d'arrêter sans aucune aide.

Publiée ce 17 août dans la revue To-

bacco Control, l'étude s'est focalisée sur
deux enquêtes du Bureau américain du
recensement menée en 2003 (avant l'ar-
rivée de la varénicline) et en 2010-2011.
Celles-ci portaient sur les tentatives
d'arrêt de près de 39 000 fumeurs (34
869 en 2003, 27 751 en 2010-21) de 18 ans
et plus, menées au cours des 12 derniers
mois pour chaque enquête. Les partici-
pants y avaient renseigné leur recours
ou non à des aides au sevrage tels que le
patch, les gommes et pastilles nicoti-
niques, l'inhalateur et les médicaments
sur prescription, dont la varénicline.

Ce médicament est utilisé pour ré-
duire les envies de nicotine, car il se fixe
aux récepteurs à nicotine du cerveau.
Parallèlement, il stimule la libération
de dopamine, un neurotransmetteur
qui aide à réguler le circuit de la récom-
pense.

Au final, les données montrent une
augmentation globale de l'utilisation de
médicaments d'aide au sevrage taba-
gique, passant de 28,7% en 2003 à 31,1%
en 2010-2011. Pour autant, le taux d'arrêt
du tabac n'a pas tellement augmenté,
passant de 4,5% en 2003 à 4,7% en 2010-

2011. Selon les chercheurs, la varéni-
cline n'aurait donc pas d'impact notable
sur le taux d'arrêt du tabac, même si elle
est plus efficace que les autres aides au
sevrage durant les trois premiers mois
d'utilisation.

Ce médicament aurait cependant
pris la place d'autres aides au sevrage

tels que les patchs et autres substituts
nicotiniques. Avant de foncer bille en
tête sur ce médicament à la varénicline,
qui possède de nombreux effets indési-
rables, mieux vaudrait donc bien mesu-
rer la balance bénéfices/risques de cette
molécule et prendre en compte son
taux de réussite.

ARRÊT DU TABAC :
FAITES-LE POUR VOS PROCHES
Tabac Info service et l'Inpes profitent des bonnes résolutions de la rentrée pour lancer une campagne

de communication sur l'arrêt du tabac.

Le trafic routier
provoquerait une nuisance
sonore qui serait liée à une
élévation du risque
d’infarctus, croient savoir
des chercheurs danois.
Après le danger des
moteurs Diesel dont la
fumée serait cancérigène,
le danger du bruit du trafic
routier ? Celui-ci est dans
le collimateur des
chercheurs de l’Institut
d’épidémiologie de la
Danish society à
Copenhague. Le bruit des
voitures est soupçonné
d’augmenter le risque de
crise cardiaque, rien de
moins, d’après leurs
conclusions publiées dans
la revue scientifique PLoS
One.
Les chercheurs danois ont
découvert que les
personnes dont le domicile
était situé à proximité
d’une route à forte
intensité sonore avaient le
plus de risque d’avoir une
crise cardiaque. Tous les
10 décibels de bruit, on
constatait une aggravation
du risque d’attaque de 12
%, rapporte ABC news.
Les scientifiques ont fait
cette relation entre cette

nuisance sonore et la
santé cardiaque en
observant 50 000
personnes âgées de 50 à
64 ans vivant dans les
deux plus grandes villes
du Danemark, Copenhague
et Aarhus. De 1988 à
2006, ils ont passé à la
loupe de nombreux
aspects de leur santé,
passant en revue
notamment les différents
endroits où ils ont habité.
Sur la base de la
localisation de leur

domicile et l’analyse de la
circulation routière,
l’équipe scientifique a
calculé à combien de
décibels chaque personne
était exposée.
1 600 participants sont
décédés d’une crise
cardiaque au bout des dix
premières années de
l’expérience.

Crise cardiaque et bruit :
une relation complexe
Si les cardiologues
trouvent la relation entre

le bruit du trafic et la crise
cardiaque digne d’intérêt,
ils peinent à cerner les
raisons exactes à ce
problème. Les chercheurs
danois apportent un début
de réponse en supposant
que la nuisance sonore
engendrerait un stress,
facteur de risque
cardiaque. Ils émettent
également l’hypothèse
que le manque de sommeil
consécutif à cette
nuisance sonore puisse
avoir une incidence sur la
santé cardiaque.
Une autre piste suggérée
par des cardiologues
suggère que la pollution
atmosphérique entraînée
par un trafic dense serait
responsable sur
l’augmentation du le
risque d’attaque. Les
particules présentes dans
l’air pollué sont en effet
très nocives pour le cœur
et les vaisseaux sanguins.
Cette étude danoise n’est
pas la première à pointer
les dangers des bruits du
trafic routier. Une étude
suédoise avait déjà fait le
lien entre la pollution
sonore et l'hypertension.

DES BRUITS FORTS SERAIENT
MAUVAIS POUR LA SANTÉ

La maladie du cœur, l'hypertension arté-
rielle, le manque du sommeil et les troubles
de développement cognitif chez les enfants.
Autant de risques santé que pourraient en-
trainer des bruits trop forts, selon une nou-
velle étude publiée par l'université de Queen
Mary à Londres (Royaume-Uni). Selon les
auteurs, ces bruits nuiraient à la santé en rai-
son de la perturbation des cycles du sommeil
et le stress qu'ils engendrent.

« On a étudié l'impact de la pollution de
l'air sur la santé publique, mais on ne traite
pas aussi sérieusement l'impact du bruit [sur
la santé] «, regrette l'auteur principal de
l'étude, le Dr Richard L. Neitzel.

En 1974, l'Environmental Protection
Agency (EPA) a fixé à 55 décibels en moyenne
la limite d'exposition au bruit à ne pas dépas-
ser chaque jour. 55 décibels serait l'équiva-
lent du bruit d'une conversation en salle ou
le bruit de fond en public, selon les estima-
tions de l'université de Purdue (Etats-Unis).
Mais le Dr Richard L. Neitzel explique que
l'urbanisation expose les personnes à des ni-
veaux sonores toujours plus élevés. Les li-
mites conseillées par l'EPA pourraient
aujourd'hui être obsolètes.

Selon l'équipe de chercheurs, environ une
moitié des personnes américaines seraient
exposées à une moyenne quotidienne de 58
décibels par jour - à peu près l'équivalent du
bruit émis par un climatiseur. Ils estiment
que 14% des américains pourrait être exposés
à environ 65 décibels par jour - l'équivalent
du bruit d'un aspirateur. Les chercheurs af-

firment que le risque d'hypertension arté-
rielle et de cardiopathie augmenterait de de
7 à 17% chaque fois que l'exposition au bruit
grimpe de 10 décibels. En revanche, ils sug-
gèrent que réduire l'exposition au bruit de 5

décibels par jour pourrait réduire le risque
d'hypertension artérielle chez 1.8% des amé-
ricains. Pour se protéger des dommages de la
pollution sonore, le Dr Neitzel conseille de
lacer son lit loin du bruit de la rue.

Le bruit trop fort serait non seulement mauvais pour la faculté auditive mais
augmenterait le risque de développer d'autres problèmes santé, selon une

nouvelle étude britannique.

CRISE CARDIAQUE : MÉFIEZ-VOUS DU
BRUIT DE LA CIRCULATION ! 
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LIBYE : 

«Réexamen» de l'acquisition par le groupe
français Total de nouvelles concessions 

Le 2 mars, le géant pétrolier français
avait annoncé l'acquisition pour  450
millions de dollars la société Marathon
Oil Libya Limited, qui détient  une par-
ticipation de 16,33% dans les conces-
sions de Waha en Libye.

La NOC détient 59,18% des conces-
sions, les groupes américains
ConocoPhilips et Hess respectivement
16,33% et 8,16%.

«La NOC examine avec (le gouver-
nement libyen d'union nationale) cer-
taines  mesures au sujet de la vente par
Marathon Oil de ses parts dans (le
gisement) de Waha Oil», a indiqué
Mostafa Sanalla, président de NOC
dans un  communiqué publié lundi sur
le site.

«Marathon Oil n'a pas obtenu l'auto-
risation de la NOC» avant de finaliser
cette transaction, a indiqué le commu-
niqué, alors que «toute transaction de
ce genre doit obtenir l'aval de la NOC et
des autorités libyennes», faute  de quoi
ce serait «en violation des accord stipu-
lés dans le contrat de  concession».

Les concessions de Waha produi-
sent actuellement quelque 300.000
bep/j,  production qui pourrait dépas-
ser 400.000 bep/j d'ici à la fin de la
décennie «avec la poursuite de la
remise en état des installations  exis-

tantes et la reprise des forages de déve-
loppement», avait précisé un  commu-
niqué de Total.

Pour Total, l'acquisition de ces
concessions en Libye lui permettrait
d'accéder à des ressources de plus de
500 millions de barils équivalent
pétrole ainsi qu'à une quote-part de
production immédiate de 50.000 barils
par jour.

La Libye produit actuellement
autour d'un million de barils par jour,
contre 1,6 million avant la chute de
Mouammar El-Gadhafi en 2011. La

NOC fait face toutefois à une perturba-
tion régulière de la production  sur les
champs pétroliers en raison de blo-
cages imposés par des milices  faisant
office de gardes des installations pétro-
lières, sur des  revendications sala-
riales ou politiques.

Pour que la NOC donne son accord,
«il faut que cette transaction serve les
meilleurs intérêts du peuple libyen», a
indiqué M. Sanalla.

Le groupe français est présent en
Libye depuis 1954. En 2017, sa  produc-
tion y était de 31.000 bep/j.

La compagnie nationale libyenne de pétrole  (NOC) veut réexaminer l'acquisition en mars
par le groupe français Total de  concessions pétrolières avant d'avoir obtenu les autorisa-
tions nécessaires,  selon un communiqué paru lundi sur le site de la compagnie libyenne.

NIGERIA : 

21 morts dans des attaques de Boko Haram
dans le nord-est 

Des terroristes de Boko
Haram ont tué  18 coupeurs
de bois lors d'une attaque, et
trois autres civils sont morts
au passage de leur convoi
sur une mine dans le nord-
est du Nigeria, ont  indiqué
lundi des miliciens et un
habitant.

Les deux incident ont eu
lieu dimanche près des loca-
lités voisines de  Ngala et
Gamboru, dans l'Etat du
Borno, à la frontière avec le
Cameroun.

Au total, «nous avons
perdu 21 personnes dans
deux attaques séparées des
insurgés de Boko Haram», a
affirmé depuis Gamboru
Umar Kachalla, membre
d'une milice civile engagée
aux côté de l'armée contre le

groupe  terroriste, selon
l'agence AFP.

Dix-huit bûcherons ont
été abattus aux abords de la
forêt de Wulgo, à 15  kilomè-
tres de Gamboru, où ils
étaient partis couper du bois
de chauffe.

«Ils ont ouvert le feu sur
le groupe alors qu'il revenait
vers la ville»,  a précisé M.
Kachalla.

Un autre milicien, Shehu
Mada, cité par la même
agence, a confirmé que  «les
18 bûcherons tués (...) ont
été abattus en tentant de
s'enfuir».

«Les corps étaient épar-
pillés sur plusieurs cen-
taines de mètres, la  plupart
se sont fait tirer dans la tête
et le dos», a précisé M. Mada.

La forêt de Wulgo est
connue comme un sanc-
tuaire de Boko Haram.

En  janvier, dix bûche-
rons avaient déjà été tués
dans la région tandis qu'une
trentaine d'autres, qui
avaient disparu, auraient été
enlevés par les  terroristes.

Dimanche, un véhicule
faisant partie d'un convoi
escorté par l'armée a par  ail-
leurs heurté une mine posée
par les insurgés, tuant trois
personnes près  du village
de Wumbi, à 20 kilomètres
de Ngala, selon Umar
Kachalla. «Trois personnes
dont le conducteur sont
décédées et 11 passagers ont
été  blessés», a-t-il détaillé.

Ngala, où vivent 80.000
déplacés ayant fui les exac-

tions du groupe  terroriste,
n'est qu'à trois kilomètres de
Gamboru. Les insurgés
s'étaient emparé en août
2014 de ces localités com-
merçantes  frontalières,
dont les forces armées nigé-
rianes ont pu reprendre le
contrôle en septembre 2015,
après plusieurs mois d'of-
fensive. Boko Haram conti-
nue toutefois à mener des
attaques dans la région, et
tend  régulièrement des
embuscades aux convois
militaires et civils.

La majorité des déplacés
dépendent de l'aide huma-
nitaire pour survivre,  d'au-
tres se débrouillant notam-
ment en coupant du bois de
chauffe, qu'ils  revendent
dans les villages.

ONU - CENTRAFRIQUE 
Le président
centrafricain 
veut accélérer 
le désarmement 
des milices 

Le président de la République centrafri-
caine, Faustin-Archange Touadera, a affirmé
lundi à l'ONU avoir demandé à son gouverne-
ment d'«accélérer» la mise en oeuvre d'un pro-
gramme de désarmement, démobilisation et
réintégration des membres des milices qui
sévissent dans son pays.

«J'ai instruit mon gouvernement de s'atteler
à la réduction de la nuisance et de la menace
des groupes armés en République centrafri-
caine, en accélérant la mise en oeuvre du pro-
gramme de désarmement, de démobilisation,
de réintégration et de rapatriement», a-t-il
déclaré lors d'une réunion consacrée au pro-
cessus de paix dans son pays.

Dans le même temps, il s'agit de procéder
«aux réformes nécessaires du secteur de la
sécurité pour la reconstitution des forces de
défense nationale et de sécurité intérieure», a-
t-il ajouté. Ses déclarations surviennent alors
que le Front populaire pour la renaissance de
la Centrafrique (FPRC), l'un des principaux
groupes armés dans le pays, issu de l'ex-rébel-
lion musulmane Séléka, vient de menacer de
marcher sur Bangui.

Le FPRC affirme vouloir agir à la suite d'une
opération des Casques bleus de la Mission de
l'ONU en Centrafrique (Minusca) contre les
milices contrôlant le PK5, un quartier musul-
man de Bangui poumon économique de la
capitale. En défendant son bilan, Faustin-
Archange Touadera a précisé qu'il privilégiait
dans son approche «le dialogue».

«Car ma stratégie a toujours été claire: celle
de la main tendue à tous ceux qui étaient prêts
à la prendre et celle de l'écoute et du dialogue
pour que les conflits du passé restent derrière
nous, avec leurs souffrances, leurs blessures et
la violence qu'ils ont engendré».

Le président centrafricain a souligné que
«la consolidation de la paix (...) ne peut se
concrétiser que par le rétablissement de la
sécurité sur l'ensemble du territoire, la lutte
contre l'impunité, le rétablissement de l'auto-
rité de l'Etat sur tout le territoire».

Parmi les orateurs, le représentant diplo-
matique de la France, ex-puissance coloniale,
Antoine Michon, a jugé qu'il était «impératif
que les groupes armés déposent les armes».

Président du groupe des Nations unies à
l'origine de la réunion lundi, l'ambassadeur
marocain Omar Hilale, a assuré la
Centrafrique du «soutien» de l'ONU, et indiqué
qu'il se rendrait prochainement à Bangui.

Les autorités de Centrafrique n'ont de
contrôle que sur une maigre partie du terri-
toire national.

Dans les provinces, plusieurs groupes
armés s'affrontent pour le contrôle du dia-
mant, de l'or et du bétail dans ce pays qui est un
des plus pauvres du monde.

MALAWI : 

L'ex-présidente Banda de retour au pays samedi après 
quatre ans d'exil 

L'ancienne présidente du Malawi
Joyce Banda, qui est accusée d'être impli-
quée dans un gigantesque scandale de
corruption et vit en exil depuis 2014, doit
rentrer dans son pays samedi, a annoncé
lundi son porte-parole.

«C'est vrai. Je peux confirmer à nos
partisans et aux Malawites que l'ancienne
présidente du pays Dr. Joyce Banda ren-
trera au pays samedi», a déclaré Nowa
Chimpeni à la radio locale Zodiak.

Joyce Banda va «réorganiser son parti»
après quatre ans d'absence, au cours des-
quels des membres clés du Parti démo-
cratique progressiste (DPP), dont son
vice-président Uladi Mussa, ont quitté la
formation, a précisé Nowa Chimpeni.

L'ancienne présidente est attendue
samedi à l'aéroport international de

Chileka à Blantyre, selon son porte-
parole, à un an des élections législatives
et présidentielle prévues en 2019.

En 2017, la police du Malawi avait lancé
un mandat d'arrêt contre Joyce Banda,
affirmant qu'il y avait des «preuves
incroyables» de son implication dans l'af-
faire dite «Cashgate» qui avait secoué le
pays en 2013 et précipité sa défaite électo-
rale en 2014. Dans la foulée, elle avait
quitté son pays. Elle partage depuis son
temps entre les Etats-Unis, l'Afrique du
Sud et le Royaume-Uni. Il n'était pas clair
lundi si le mandat d'arrêt la visant était
toujours d'actualité.

En 2013, environ 30 millions de dollars
avaient disparu des caisses du Malawi,
petit pays pauvre d'Afrique australe, dans
des détournements impliquant des

dizaines de fonctionnaires, hommes d'af-
faires et dirigeants politiques.

A la suite de ce scandale, de nombreux
pays étrangers avaient retiré leur aide au
pays, une décision désastreuse pour le
Malawi dont le budget dépend à 40% de
l'aide étrangère. Joyce Banda fut la pre-
mière femme présidente en Afrique aus-
trale. Elle avait accédé à la fonction
suprême en 2012 à la suite du décès du
chef de l'Etat Bingu wa Mutharika, dont
elle était la vice-présidente.

Mais elle avait perdu les élections en
2014 et dû céder la place à Peter
Mutharika, frère cadet de l'ex-président
qui avait fait de la lutte contre la corrup-
tion sa priorité.
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DEUXIÈME CONFÉRENCE DE DONATEURS 
POUR LA SYRIE À BRUXELLES : 

Les organisateurs espèrent récolter 
9 milliards de dollars 

«Nous espérons mobiliser 9 mil-
liards de dollars d'aide», a déclaré, à
l'ouverture de la conférence, Mark
Lowcok, chargé des affaires humani-
taires  et des secours d'urgence à
l'ONU qui co-préside la rencontre
avec l'UE.

Le responsable onusien a précisé
que 3,5 milliards de dollars sont
nécessaires pour l'aide humanitaire
en Syrie et 5,6 milliards de dollars
pour soutenir les réfugiés syriens
dans les pays voisins, avertissant que
«les ressources de l'ONU sont épui-
sées».

Selon des données communi-
quées par l'UE lors de la conférence,
plus de 13  millions de Syriens ont
aujourd'hui besoin d'aide humani-
taire et plus de 5  millions de réfugiés
syriens sont déplacés à l'extérieur du
pays.

L'UE assure apporter son aide à
2.910 424 Syriens à l'intérieur du
pays, à  3.578.246 autres qui se sont
réfugiés en Turquie, à 991.917 au
Liban,  661.859 en Jordanie, 248.382
en Irak et 128.034 en Egypte.

Lors de la première conférence de
Bruxelles, en avril 2017, l'UE et les
donateurs internationaux s'étaient
engagés à fournir 5,6 milliards d'eu-
ros  d'aide pour 2017 et 3,47 milliards
d'euros d'aide pour la période 2018-
2020  afin de répondre aux besoins
considérables des Syriens.

Qualifiant la crise en Syrie de «la
plus grande au monde», le Haut
commissaire des Nations unies pour
les Réfugiés (HCR) Filippo Grandi a
déploré l'incapacité de la commu-
nauté internationale à mettre fin au
conflit.

«Nous assistons, actuellement, à
l'un des plus grands échecs poli-

tiques du  début du 21e siècle», a-t-il
regretté.

Le commissaire européen chargé
de la politique de voisinage,
Johannes Hahn  a exhorté, de son
côté, la communauté internationale
à rester «mobilisée»  et à maintenir
son soutien pour aider les pays voi-
sins de la Syrie à faire  face à la crise
des réfugiés.

S'adressant aux 200 ONG qui
prennent part à la conférence, le
commissaire  européen chargé de
l'aide humanitaire, Christos
Stylianides, a invité  celles-ci à for-
muler des recommandations pra-
tiques sur la meilleure façon  de faire
face à «l'énorme tragédie humani-
taire» en Syrie et dans les pays  voi-
sins. Le premier jour de la confé-
rence est, en effet, principalement
consacré au  dialogue avec ces ONG.

La seconde journée qui verra la
participation des  délégations de
nombreux pays, au niveau ministé-
riel, sera consacrée au  dialogue poli-
tique en vue de prolonger le soutien

au processus devant  conduire, sous
l'égide des Nations unies, à une solu-
tion politique négociée  conformé-
ment à la résolution 2254 du Conseil
de sécurité des Nations unies.

Mardi, la chef de la diplomatie
européenne, Federica Mogherini a
affirmé  que c'est les Syriens eux-
mêmes qui doivent être les protago-
nistes du  processus de paix.

«La paix n'est pas un document
signé quelque part, mais un proces-
sus de  réconciliation, d'unité et d'in-
clusion qui exige que les Syriens
soient des  protagonistes», a-t-elle
déclaré lors d'une conférence de
presse commune  avec l'envoyé spé-
cial de l'ONU pour la Syrie, Staffan de
Mistura.

Dans ses conclusions adoptées le
3 avril 2017, l'UE s'était dite  «convain-
cue qu'il ne saurait y avoir de solu-
tion militaire au conflit», et  qu'elle
«soutenait résolument le travail réa-
lisé par l'envoyé spécial des  Nations
unies ainsi que les pourparlers
intra-syriens menés à Genève».

La communauté internationale, réunie mardi à  Bruxelles à l'occasion de la deuxième
conférence de donateurs pour la  Syrie, espère récolter 9 milliards de dollars de dons
pour aider les  Syriens et leurs communautés d'accueil.

ONU : 

Appel pour appuyer le travail des jeunes
en faveur de la consolidation de la paix 

L'envoyée de l'ONU pour
la jeunesse, Jayathma
Wickramanayake, a pré-
senté lundi au Conseil de
sécurité les conclusions de
l'Etude indépendante sur
l'apport des jeunes aux pro-
cessus de paix et de règle-
ment des conflits, selon un
communiqué publié par
l'ONU. «Ce n'est pas tous les
jours que le Conseil de
sécurité a l'opportunité
d'examiner un rapport
indépendant qui contient
les voix de plus de 4.000
jeunes de toutes les régions
du monde, qui représen-
tent eux-mêmes les aspira-
tions de millions d'autres
jeunes», s'est exclamée l'en-
voyée spéciale. «Ces jeunes

nous ont donné pour mis-
sion de porter leur vision
au Conseil», a-t-elle ajouté
dans la lignée de la résolu-
tion 2250 adoptée en 2015
qui exhorte les Etats à
accroître la participation
des jeunes dans les prises
de décision à tous les
niveaux. Mme
Wickramanayake a souli-
gné que le monde com-
mence à réaliser que les
jeunes sont le lien «man-
quant» dans la réflexion sur
la paix. Pourtant le thème
croisé des jeunes, de la paix
et de la sécurité est situé au
croisement du Programme
de développement durable
à l'horizon 2030, a-t-elle
souligné. L'étude présentée

reconnaît notamment que
seulement une minorité
des jeunes s'engagent dans
la violence et met en garde
contre la «politique de
panique» déclenchée par
les présomptions infondées
selon lesquelles les jeunes
seraient violents.

«Je pense que nous pou-
vons tous reconnaître que
ma génération représente
une promesse, et non un
danger», a insisté Mme
Wickramanayake.

«Il faut nous voir comme
un atout, pas comme un
problème». Le Conseil de
sécurité, a-t-elle estimé, a
l'opportunité de corriger la
méfiance qui existe entre
les jeunes, leurs gouverne-

ments et le système multi-
latéral en ouvrant de nou-
velles voies à leur participa-
tion et à leur contribution.

Elle a espéré que le
Conseil tiendra compte des
recommandations formu-
lées dans l'étude en ques-
tion. A cette fin, a-t-elle
elle-même suggéré, il faut
appuyer le travail des
jeunes pour la consolida-
tion de la paix.

Il faut donner la priorité
à leur engagement poli-
tique. Ainsi faut-il faire une
place aux jeunes et écouter
leur voix à la table des
négociations en Syrie, au
Soudan du Sud, en
Colombie, au Yémen, au
Myanmar et ailleurs.

ELECTIONS ANTICIPÉES 
EN TURQUIE : 
Erdogan fustige 
une manœuvre 
de l'opposition 

Le président turc Recep Tayyip Erdogan a fustigé
lundi une manoeuvre de l'opposition permettant au
«Bon parti», vu par beaucoup comme pouvant être
son principal concurrent, de participer aux élec-
tions anticipées du 24 juin, la qualifiant de «désas-
tre». 

Le Parti républicain du peuple (CHP, social-
démocrate) a annoncé dimanche que quinze de ses
députés avaient fait défection pour rejoindre le Bon
parti afin qu'il ait les 20 députés nécessaires pour
former un groupe au Parlement, ce qui constitue
l'un des moyens pour un parti d'être éligible.

La présidente du Bon parti (Iyi Parti), Meral
Aksener, une figure reconnue du nationalisme
turc, est selon certains analystes la mieux placée
pour concurrencer le président Erdogan.

«Que le Parlement tombe dans un tel état est un
désastre pour nous», a déclaré lundi Recep Tayyip
Erdogan, cité par le quotidien Hurriyet, en évo-
quant le «soi-disant Bon Parti».

Le CHP a justifié le ralliement de quinze de ses
députés au Bon Parti par la volonté de garantir la
«démocratie» des élections anticipées.

Au pouvoir depuis 2003, d'abord en tant que
Premier ministre, puis comme président depuis
2014, M. Erdogan souhaite briguer au cours des
élections du 24 juin un nouveau mandat aux pou-
voirs renforcés.  C'est en effet à partir de ces élec-
tions qu'entreront en vigueur les dispositions de la
réforme constitutionnelle adoptée par référendum
en avril 2017 et qui renforce les prérogatives du pré-
sident. Les élections étaient normalement prévues
en novembre 2019.

YÉMEN : 
Guterres réclame 
une enquête sur 
des frappes ayant 
visé un mariage 

Le chef de l'ONU,
Antonio Guterres, a
réclamé lundi une
enquête sur des frappes
qui ont fait plusieurs
dizaines de morts
dimanche au Yémen
lors d'un mariage, des
raids attribués par les
rebelles à la coalition
dirigée par l'Arabie
saoudite. «Le secrétaire
général condamne fer-
mement les attaques
aériennes sur un mariage à Hajjah et sur des véhi-
cules civils à Taez, où au moins 50 civils, dont des
enfants, auraient été tués et de multiples autres
blessés», indique un communiqué de l'ONU.

Il demande «une enquête rapide, efficace et
transparente», ajoute le texte. Les frappes sur le
mariage, survenues dans le nord-ouest du Yémen,
ont été présentées par les rebelles comme une nou-
velle bavure de la coalition arabe dirigée depuis
2015 par l'Arabie saoudite en soutien du gouverne-
ment légitime contre les rebelles houthis. 

Le Yémen est entré fin mars dans la quatrième
année d'une guerre meurtrière entre les rebelles et
les forces progouvernementales, soutenues par la
coalition militaire sous commandement saoudien.
Le conflit a fait près de 10.000 morts et provoqué
une très grave crise humanitaire.

ÉTATS-UNIS
Mike Pompeo
bien parti 
pour devenir
secrétaire
d'Etat
américain

La commission des Affaires
étrangères du Sénat américain a
voté lundi de façon serrée en
faveur de la candidature de Mike
Pompeo au poste de secrétaire
d'Etat, grâce à la volte-face d'un
sénateur républicain.

Choisi par Donald Trump, M.
Pompeo, actuel directeur de la
CIA, est désormais en bonne voie
pour prendre les rênes de la
diplomatie américaine. Le Sénat
devra pour cela le confirmer dans

cette fonction lors d'un dernier
vote en séance plénière cette
semaine.

L'affaire semblait pourtant mal
engagée pour lui plus tôt ce lundi,
tous les membres démocrates de
la commission des Affaires étran-
gères, plus le sénateur républi-
cain Rand Paul, ayant fait savoir
leur opposition à sa nomination
pour diriger la diplomatie des
Etats-Unis.

Mais M. Paul s'est finalement

résolu à apporter son soutien à M.
Pompeo, après avoir été persuadé
de reléguer ses réticences liées
aux positions passées de M.
Pompeo sur la guerre en Irak et
les programmes de surveillance
de la CIA.

«J'ai changé d'avis», a expliqué
Rand Paul. «Il m'a assuré qu'il
avait appris la leçon. Le temps
nous dira si ces garanties sont sin-
cères ou non».
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19E FESTIVAL EUROPÉEN EN ALGÉRIE: 

De la musique, de la danse 
et des films dans quatre villes 
Des spectacles de musique, de danse et des projections de film mettant à l'honneur la culture
européenne sont au programme du 19e Festival européen en Algérie, un rendez-vous culturel
annuel prévu 26 avril au 13 mai dans quatre villes, ont indiqué lundi à Alger les organisateurs.

Placée sous le signe «Couleurs
de l'Europe», l'édition 2018 verra
la participation d'une vingtaine
de pays de la l'Union européenne
présents à ce rendez-vous à tra-
vers un programme de specta-
cles de musique, de théâtre et
de danse à Alger, Annaba,
Constantine, Tlemcen et Oran,
a indiqué le chef de délégation
de l'UE, John O' Rourke lors d'un
point de presse.

La musique, art très présent
au programme de festival, est
représentée par des ensembles
symphoniques et troupes fol-
kloriques d'Autriche, de Suède,
de Hongrie, de Pologne ou en-
core d'Italie.

La chanteuse portugaise de
Fado, Maria Emilia, donnera un
concert à Alger alors que le
groupe «Gallow Street» (Pays-
Bas) sera au rendez-vous avec
un concert de jazz.

Le chanteur et instrumenta-
liste Djamel Laroussi, lui, se
produira à cette occasion à Alger,
alors que le pianiste El-Hachemi
Lounissi accompagnera la so-
prano Stella Louise Goeke. Le
pianiste Smail Benhouhou, qui
a collaboré avec des musiciens

de renom, est également à l'af-
fiche de ce festival qui prévoit,
d'autre part, un spectacle de
danse moderne de la compagnie
britannique «Chamelon».

Le cinéma, art peu présent
dans dernières éditions de ce
festival, est mis en valeur à tra-
vers la projection de films
comme «Noces» de Stéphan
Streker» (Belgique), et les films
suédois «Siv Sleeps Astry» de
Catti Edfeldt (Suède) et «Une fa-
mille syrienne» de Philippe Van
Leeuw.

Le public algérois sera éga-
lement au rendez-vous d'un
spectacle de magie intitulé «La
Bulgarie, une magie envoû-
tante», présenté par illusionniste
Borislav Borisov et l'actrice et
chanteuse Desislava Nikolova. 

La photographie est égale-
ment prévue, à travers une ex-
position « Fragrances et villes
bulgares qui regroupera les
£uvres du photographe bulgare
Krassimir Matarov et son com-
patriote Ruslan Asanov. En ré-
ponse à une question sur éven-
tualité d'étendre le programme
des activités du festival à d'autres
villes d'Algérie, John O' Rourke

a expliqué que le «manque de
moyens logistiques» notamment
la sonorisation a déterminé le
choix de limiter ces festivités
aux villes du nord. « Si nous
pouvions aller dans le sud, nous
en serions ravis», a-t-il dit, pré-
cisant que le public devra s`ac-

quitter à partir de cette année
d`une somme de 300 DA à l'en-
trée.

Organisé depuis 2000, le Fes-
tival culturel européen en Al-
gérie est un rendez-vous annuel
qui se déroule à Alger et dans
d`autres grandes villes du pays.
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ORAN : 
Lancement bientôt
d’une étude
d’aménagement et
de restauration
des arènes

Une étude d’aménagement< et de res-
tauration des «Arènes» situées à hai (quar-
tier) Mohieddine (ex Eckmühl) à Oran sera
lancée «prochainement», a-t-on appris
lundi auprès des services de la wilaya.

Le wali d’Oran, Mouloud Chérifi, a
chargé la direction du «Parc d’attraction»
de hai «El Hamri» de cette opération d’amé-
nagement et de restauration, après celle
réalisée en 2009 sur ce site historique. Il a
souligné que l’opération d’aménagement
des Arènes, fermées depuis plusieurs an-
nées, permettra à cette structure d’abriter
des manifestations culturelles et sportives
et artistiques. Des négociations sont en
cours, dans ce sens, entre plusieurs secteurs
et instances culturelles et administratives.

Ce joyau architectural, édifié en 1908
sur demande des espagnols résidant à Oran
à l’époque, est unique en son genre en
Afrique, a précisé le wali, avant de déclarer
: «Nous sommes en négociation et en
consultation avec différentes couches de
la société et des directions concernées, à
l’instar de la culture, de la jeunesse et des
sports et de l’éducation, en vue d’élaborer
un programme conjoint avec l’entreprise
publique chargée de la préservation du
patrimoine historique de la wilaya d’Oran
et, par conséquent, l’exploitation rationnelle
du site». Un groupe d’experts d'Alger, spé-
cialisé dans la préservation du patrimoine,
a effectué dernièrement une visite aux
Arènes pour dégager un programme cul-
turel et touristique.



AMAZIGHITÉ
Le HCA lancera
‘‘prochainement’’
un numéro vert
de la traduction
vers tamazight 

Le Haut-commissariat à l’ama-
zighité (HCA) lancera ‘‘prochai-
nement’’ le numéro vert 1066
pour prendre en charge tout ce
qui traduction vers la langue
amazighe, a annoncé lundi à
Batna son secrétaire général Si
El-Hachemi Assad. «Les usagers
de ce numéro recevront gratui-
tement les équivalents amazighs
des noms des sociétés, de pré-
noms amazighs, les appellations
des enseignes de magasins et au-
tres», a indiqué ce responsable
dans une déclaration à l’APS en
marge de l’ouverture du 2ème
colloque national «la langue ma-
ternelle à l’heure des défis de la
mondialisation culturelle» à
l’université Batna-1.
L’initiative, qui a reçu l’aval de
l’autorité de régulation de la
poste des télécommunications,
«est une nouvelle mesure vers
la prise en charge des demandes
des citoyens et entreprises sur
la traduction vers tamazight», a
ajouté Si El-Hachemi Assad af-
firmant qu’une cellule a été
constituée au niveau du HCA
pour assumer cette mission.
Il a également relevé que l’ini-
tiative vient consolider les ré-
sultats concrets obtenus depuis
la constitutionnalisation de la
langue tamazight en mars 2016
et sa reconnaissance en tant que
langue nationale en avril 2002.
Concernant le tamazight à l’école
et les efforts faits depuis 2015
avec le ministère de l’Education
nationale pour sa généralisation
progressive, le responsable du
HCA a évoqué une série de me-
sures qui incite les élèves à s’in-
téresser à l’apprentissage de ta-
mazight.
Il a également fait état de la mo-
bilisation de 300 postes budgé-
taires pour l’enseignement de
tamazight à la prochaine rentrée
scolaire à répartir en vue de cou-
vrir toutes les wilayas. L’effectif
des élèves étudiant tamazight a
ainsi augmenté à travers le pays
de 37.690 en 1995-1996 à 343.725
en 2018, tandis que celui des en-
seignants est passé de 233 à 2.757,
a-t-il souligné. Si El-Hachemi
Assad a salué le partenariat
exemplaire entre le HCA et l’APS
qui a débuté le 6 mai 2015 avec
le lancement, depuis Constan-
tine, du site officiel en tamazigh
à l’occasion de la journée mon-
diale de liberté d’expression.
Ce partenariat a ouvert de vastes
perspectives pour la langue ama-
zighe sur le web, dont trois sites
d’information en tamazight uti-
lisant l’alphabet tifinagh, arabe
et latin, a ajouté M. Assad, esti-
mant que ceci constitue ‘‘un mo-
dèle’’ de ce que doit être le par-
tenariat qui sert l’intérêt général
et les intérêts suprêmes de l’Etat.
Les interventions durant la ren-
contre ont évoqué la place de ta-
mazight dans la société et les ac-
quis obtenus.

APS
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Cet héritage matériel et im-
matériel des ksour de la vallée
du M'zab, qui   devait être au
c£ur de toute action de promo-
tion des investissements et du
développement socio-écono-
mique durable, ne manque pas
de relever le   paradoxe entre
une région classée par
l'UNESCO et la faible prise de
conscience de l'impact de ce
classement. 

Depuis plusieurs décennies,
la région de Ghardaïa, particu-
lièrement la   vallée du M'zab, a
subi les conséquences d'une ur-
banisation rapide et   parfois
anarchique au détriment de son
patrimoine architectural, esti-
ment   de nombreux acteurs du
mouvement associatif activant
dans la préservation   du patri-
moine. 

La vallée a connu les effets
d'une urbanisation accélérée,
anarchique et   une dégradation
avancée de son environnement,
notamment ses palmeraies, où
des constructions illicites ont
été édifiées sans respect des
normes   architecturales de la
région, a fait savoir un notable
de la région. 

Le paysage architectural de
la vallée du M'zab, qui possède
une grande   richesse sur le
plan de la typologie formelle et
fonctionnelle et de la   diversité
du langage architectural utilisé
dans les différentes £uvres   bâ-
ties, connait des bouleverse-
ments au niveau de ses struc-
tures urbaine,   sociale et éco-
nomique, a indiqué, de son côté,
un jeune architecte de   passage
à Ghardaïa. 

Ces bouleversements, accen-
tués depuis quelques années,
se manifestent par   des
constructions illicites et anar-
chiques, un squat du foncier et
d'espace   vert notamment les
palmeraies, où le béton a fait
son apparition en force,   ajouté
à la ruralisation de l'espace ur-
bain de la vallée, a expliqué le
même interlocuteur. 

Selon les statistiques de la
direction de l'Urbanisme, l'Ar-
chitecture et   la Construction
(DUAC), le nombre de construc-
tions illicites recensées dans   la
vallée du M'zab dépasse les 1.600
bâtisses, construites sans permis
de   construire, sans respect de
l'architecture locale et sur des
terrains   squattés, défigurant
le paysage et l'environnement
dans la vallée. 

Cette dernière est entrée
ainsi dans un cycle de dégra-
dation de son espace   physique
et de son style architectural où
un processus de délaissement
des   matériaux de construction
locaux et traditionnels au profit
du ciment et du   béton a défi-
guré les sites de la région. 

«Notre patrimoine matériel
légué par nos aïeux se dégrade
de jour en jour   à cause des vi-
cissitudes du temps et des aléas
climatiques ainsi que les   effets
de l'homme, autant de facteurs
qui entachent le passé presti-
gieux de   cette région'', a estimé
Ahmed Nouh, notable de Béni-
Isguen. 

Un jeune membre actif d'une
association de préservation du
patrimoine du   Ksar de Mélika,
Bakir M., a recensé une ving-

taine de cas d'atteinte au   pa-
trimoine à l'intérieur du ksar,
notamment la création de nou-
velles   ouvertures pour des bâ-
tisses ne tenant pas compte de
l'impact sur le   voisinage, sans
parler des transformations réa-
lisées sur les façades des   bâ-
tisses.  Le visage urbanistique
de la vallée du M'zab souffre
d'une détérioration   avec de
nombreuses bâtisses dégradées
et  d'autres en ruine, des murs
lézardés, ainsi que la présence
d'éléments intrus intégrés à l'ar-
chitecture   de la région, no-
tamment certains ouvrages en
béton armé qui viennent se
substituer à ceux d'autrefois
réalisés avec des matériaux tra-
ditionnels à   base de chaux, a
reconnu le chargé de la gestion
de l'Office de protection   et de
préservation de la vallée du
M'zab (OPVM), Kamel Ram-
dane. 

«Il y a vraiment urgence»,
confie-t-il à l'APS, en désignant
les dégâts   causés par les vicis-
situdes du temps, les agressions
de l'homme sur le   patrimoine
architectural, tout en saluant
l'apport constant de l'Etat pour
la préservation et la restauration
du patrimoine. 

Des bâtisses au style archi-
tectural ancestral, notamment
au centre-ville   de Ghardaia,
sont remplacées par des
constructions modernes sans
même   respecter la couleur
ocre des façades, symbole des
villes du sud du pays,   a-t-il
poursuivi. 

Mise en place d'un
processus de sauve-

garde 
Devant cette situation «alar-

mante'', les responsables char-
gés du   patrimoine et de la cul-
ture ont mis en place un pro-
cessus de sauvegarde de   la val-
lée du M'zab. 

Selon le responsable chargé
de la gestion de l'OPVM, des
rappels à l'ordre   pour se confor-
mer avec l'architecture locale
ont été adressés afin de   pré-
server le style architectural aty-
pique de la région et de juguler
la   détérioration du patrimoine.
«Nous collaborons avec les ser-
vices concernés par nos avis sur
la   localisation des projets d'in-
vestissement afin d'être en

conformité avec la   loi sur le
patrimoine 04/38 du 15/07/1998
et le décret exécutif N-05/209
qui érige la vallée du M'zab en
+Secteur Sauvegardé+ en 2005»,
a-t-il   affirmé. 

La liste des travaux à mener
d'urgence pour la sauvegarde
du patrimoine   local s'allonge
de jour en jour, en attendant
l'achèvement du plan de   sau-
vegarde confié à un bureau
d'étude et qui accuse un retard. 

A titre d'illustration, le ksar
de Béni-Isguen et son rempart,
joyau de   l'architecture ances-
trale qui constitue le monument
historique le plus   visité de la
région avec sa tour et sa façade
resplendissante, est victime   de
la pollution, des intempéries et
de l'usure du temps, ainsi que
des   fuites et infiltrations des
réseaux d'eau potable et d'as-
sainissement,   a-t-on constaté. 

Outre cela, plusieurs parties
extérieures des ksour sont dans
un état   moins reluisant, les
gouttières traditionnelles ayant
perdu leur tête et   arborent
d'inélégants tuyaux en PVC pour
l'évacuation des eaux, tandis
que   la pierre et autres maté-
riaux de construction locaux
ont cédé la place aux   parpaings,
briques et autre béton. 

Plusieurs opérations de res-
tauration du patrimoine archi-
tectural,   notamment les mai-
sons traditionnelles construites
selon une architecture   étudiée,
les ouvrages hydrauliques an-
cestraux, les puits traditionnels,
les   monuments funéraires, ont
été lancées pour juguler la dé-
gradation et   renforcer l'attrac-
tivité touristique de la région. 

2.000 bâtisses ont
subi une opération

de rénovation 
Pas moins de 2.000 habita-

tions traditionnelles ont subi
une opération de   rénovation
depuis l'année 2000 et une ving-
taine d'actions de restauration
et de revitalisation du patri-
moine architectural atypique
et autres   monuments histo-
riques ancestraux affectés par
les aléas du temps ont été   réa-
lisées dans la vallée du M'zab, a
fait savoir le responsable de
l'OPVM,   Kamel Ramdane. 

Pour sa part, le responsable
chargé du patrimoine à la di-

rection de la   Culture de Ghar-
daïa a révélé que plusieurs opé-
rations ponctuelles de   restau-
ration des monuments, sites et
habitations menaçant ruine ont
été   effectuées par les pouvoirs
publics à travers les différents
ksour.  «Depuis 2014, cinq opé-
rations de réhabilitation et de
restauration des   places de Souk
des ksour, des monuments fu-
néraires, des aires de prière et
des mosquées, ont été lancées'',
a expliqué Mohamed Alouani,
ajoutant que   des actions visant
à effacer les stigmates des mal-
heureux évènements qu'a
connus la région de Ghardaia
ont été également concrétisées
pour préserver   ce patrimoine
unique. 

Pour le président de l'APC
de Ghardaia, Omar Fekhar, «il
est impératif   d'impliquer les
institutions étatiques, la société
civile, les citoyens et   aussi les
investisseurs privés, pour rele-
ver le défi de maintenir la   no-
toriété architecturale, les valeurs
culturelles et pédagogiques de
la   vallée du M'zab afin d'aug-
menter son attractivité pour
l'investissement   productif et
le tourisme''. 

Pour cela, l'ensemble des
partenaires sociaux ambition-
nent d'insuffler un   nouvel élan
à la région de Ghardaïa, dure-
ment touchée par la crise du
tourisme international, à l'instar
d'autres régions, en préservant
et   valorisant le patrimoine ar-
chitectural classé. 

La mise en valeur et la pré-
servation de ces chefs d'£uvre
architecturaux   uniques, ingé-
nieusement construits par les
premiers habitants de la région,
«doivent être une priorité et un
acte citoyen pour l'ensemble
des habitants   de la région'', a
souligné le P/APC de Ghardaia. 

«Des actions inscrites dans
le cadre de notre programme
devront contribuer   au renfor-
cement des circuits touristiques
au niveau de Ghardaia, à   l'em-
bellissement du cadre bâti, au
développement socio-écono-
mique de la   région et à la pré-
servation de son patrimoine
matériel qui reflète la   grandeur
d'un passé architectural glo-
rieux et l'authenticité d'un   sa-
voir-faire inégalé dans les do-
maines culturel, urbanistique
et social'',   a conclu M.Fekhar. 

PATRIMOINE
La région de Ghardaïa, un patrimoine universel
inestimable en quête de préservation 
Avec ses siècles d'histoire et ses splendeurs   architecturales, la région de Ghardaïa renferme un
patrimoine   civilisationnel inestimable placé au plus haut niveau de l'héritage humain   par l'Unesco
en 1982 comme patrimoine universel, et qui ne demande   aujourd'hui qu'à être préservé. 
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Samouraï-Sudoku n°1855
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

La bonne action, cette petite monnaie du
cœur qui se dépense à chaque instant de la

vie, a quelque chose de moins élevé, mais
de plus populaire que la belle action. 
Citation de Adolphe d'Houdetot ; Dix

épines pour une f leur (1853)

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Explosion
2 - Pincée - Poussé
3 - Bossera dur - Déesse de pharaon
4 - Tête de mule - Grains de grenier
5 - Distraction - Rendre rauque
6 - Coup dans le pif - Poind de la rose
7 - Repère côtier - Agile pyrénéen
8 - Ne te mettras pas à table - Etablissement de bains
9 - Sorti de l'oeuf - Nom de mon ancien mari - Visi-
blement émacié
10 - Situé sur le dessus du panier - Enchaîna

Mots croisés n°1855

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Belle bonbonne
B - Provient - Produit d'ouvrières
C - Riche
D - Sujet de sélénologie - Gare
E - Armes de brochet - Orienta
F - Dirigerais
G - Lança ses sabots - Point de saignée - Matière
de pépite
H - Manillon - Militaire familier
I - Traiteras le chanvre
J - Cristal de cuisine - Combat singulier
K - Sautées - Fait du tort
L - Vraiment démunis - Détendit

Après l'attaque du réseau in-
formatique de l'hôpital, le
personnel poursuit son tra-
vail, tout en aidant les
agents du FBI. Meredith
opère un patient, pendant
que Maggie et Jackson doi-
vent emmener un malade
dans un autre établissement.
Jo voit resurgir son passé
lorsqu'elle se retrouve face à
son mari, Paul Stadler, un
homme violent et manipula-
teur. Il est venu avec les pa-
piers du divorce, accompa-
gné de sa nouvelle fiancée. Jo
a peur de l'affronter. Alex et
Meredith n'hésitent pas à la
soutenir dans cette épreuve...

20:00
Grey's Anatomy

19:55 19:55 20:00

Un jeune footballeur promet-
teur est retrouvé mort après
un match perdu. Les soupçons
se portent immédiatement sur
un groupe de supporters, et en
particulier sur Nathan, un
garçon de seulement 13 ans.
Ben s'arrange pour entrer en
contact avec celui-ci. Elle
cherche à savoir quelles rela-
tions les joueurs entretenaient
avec les supporters. Un climat
de violence régnait-il sur et en
dehors du terrain ? Ou bien
s'agit-il d'une simple affaire
personnelle ? Nathan a-t-il
vraiment pu poser un acte
aussi violent ? Mais alors que
Ben commence à mieux com-
prendre ce qui s'est passé, sa
vie personnelle devient chao-
tique quand son fils sort de pri-
son...

Ben

Deux concurrents, Vanessa
et Bertrand, s'affrontent
dans ce jeu en trois parties,
afin de trouver la «rose des
vents» qui leur permettra
d'accéder au trésor. Pour
cette première émission, les
deux candidats se retrou-
vent dans la région de
Montpellier, dans une zone
qui s'étend du bord de mer
au sud de la ville, jusqu'au
Pic Saint-Loup, à 30 kilo-
mètres au nord. Ce jeu de
piste conduit Vanessa et
Bertrand à la découverte
du littoral magnifique, qui
abrite de nombreuses sa-
lines, dans l'arrière-pays de
Montpellier, puis dans le
centre-ville, et enfin dans
l'un des plus beaux villages
de France : Saint-Guilhem-
le-Désert.

La carte aux trésors

Après treize semaines de
compétition et trente-cinq
épreuves culinaires, Camille
et Victor, membres de la bri-
gade de Philippe Etchebest,
sont en finale de «Top chef».
Pour cette ultime épreuve,
ils vont devoir réaliser un
menu d'exception pour cent
bénévoles de la Croix-
Rouge. L'épreuve se déroule
à Evian, à l'Hôtel Royal 5
étoiles Palace, l'un des plus
luxueux au monde. Pendant
10 heures, les deux candi-
dats cuisinent sans relâche
dans les cuisines du chef,
Patrice Vander, récemment
étoilé. Ils seront épaulés par
les anciens candidats, reve-
nus spécialement pour l'oc-
casion. Le grand gagnant
remportera le titre de Top
chef 2018 et un montant de
100 000 euros.

Top chef

Réalisateur : Bill d'Elia
Avec : Ellen Pompeo , Justin

Chambers 
Guest star : Matthew Morrison , 

20:00

Fils de vigneron, Jean a eu
envie de prendre le large. Il a
pris son baluchon et a par-
couru la planète, sans don-
ner de nouvelles à sa soeur
Juliette et son frère Jérémie
pendant plus de quatre ans.
Son père étant tombé grave-
ment malade, le voilà de re-
tour. Si Juliette est contente
de le revoir et bien décidée à
ne pas le laisser repartir, Jé-
rémie a dû mal à accepter le
retour du fils prodigue. Leur
perd meurt juste avant les
vendanges. Pour Jean, c'est
l'heure du choix : celui de
s'investir ou non dans l'ex-
ploitation et surtout renouer
les liens entre lui, Juliette et
Jérémie...

Ce qui nous lie
Réalisateur : Akim Isker

Avec : Barbara Schulz , Samir
Guesmi 

JEU 56 épisodes
Réalisateur : Cédric Klapisch

Avec : Pio Marmaï , Ana Girardot 

TÉLÉRÉALITÉ 15 saisons / 116
épisodes
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Solution
25 avril

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1855

Su
d

ok
u

 n
°1

85
5

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°555

Grille géante n°555 2006 - Le ministre Philippe Couillard annonce que Qué-
bec va informatiser les dossiers médicaux, sauf pour les
diagnostics.
2005 - Au Québec, le Collège des médecins permet aux
infirmières de prescrire des anovulants aux adoles-
centes.
2001 - Chassé du pouvoir en janvier, aux Philippines, Jo-
seph Estrada est arrêté et inculpé pour corruption sous
sa présidence.
2000 - Condamnée en mars 1997, pour trafic d'héroïne,
la Canadienne Nguyen Thi Hiep est fusillée au Viêtnam.
1997 - L'ONU demande l'arrêt de la construction par Is-
raël de 6500 logements à Jérusalem-Est, en vain.
1990 - La navette Discovery déploie le téléscope Hubble
en orbite, à 500 km d'altitude.
1990 - Violetta Chamorro devient présidente du Nicara-
gua, succédant au sandiniste Daniel Ortega.
1988 - L'Américain d'adoption John Demjanjuk est
condamné à mort en Israël, pour avoir fait fonctionner
les chambres à gaz de Treblinka, en Pologne; il sera li-
béré en appel, face à des doutes sur son identité.
1984 - En République dominicaine, le bilan de deux jour-
nées d'émeutes atteint 32 morts.
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Ces équipes
représentent la
5e RM de
Constantine, la
3e RM de Bé-
char, la 1re RM
de Blida ainsi
que le comman-
dement de la
Gendarmerie
nationale. Après
avoir observé
une minute de
silence à la mé-
moire des 257
victimes du
crash de l'avion
militaire sur-
venu il y a deux
semaines près
de l'aéroport de
B o u f a r i k
(Blida), le coup
d’envoi de cette
manifestation
sportive a été donné au nom
du chef de la 5e RM, par le
commandant de l’Air de la
cinquième région militaire,
le général Saïd Maameri, qui
a appelé les participants à

porter haut les valeurs du
sport, insistant sur l’esprit
sportif, le fair-play et la saine
émulation devant marquer
cette compétition. Le match
d’ouverture qui a mis aux

prises le «sept» de la 3e ré-
gion militaire de Béchar et
son homologue de la pre-
mière région militaire de
Blida s’est terminé sur le
score de 22 à 18 en faveur de

l’équipe de Béchar. Ce mini
championnat se poursuivra
jusqu’à mercredi au com-
plexe sportif régional de la
5e région militaire Zighout-
Youcef de Constantine. 

ATHLÉTISME /
CHAMPIONNAT DU
MONDE U20 (JUNIORS): 
Qualification de
trois Algériens

Trois athlètes algériens se sont quali-
fiés pour la 17e édition des Championnats
du Monde d'athlétisme U20 ( juniors),
prévue du 19 au 24 juillet 2018, au Ratina
Stadium de Tampere, en Finlande, a ap-
pris l'APS lundi auprès de la fédération
algérienne d'athlétisme (FAA). 

Les trois Algériens, Mohamed-Mehdi
Zekraoui, Slimane Moula et Souad Azzi
ont réussi leurs exploit lors des 18es
Championnats arabe d'athlétisme de la
catégorie (garçons et filles) qui se sont
achevés dimanche à Amman en Jordanie,
avec une moisson algérienne qui s'est
élevée à 23 médailles (4 or, 11 argent et 8
bronze). 

Mohamed-Mehdi Zekraoui s'est qua-
lifié sur 100 m où il avait décroché la
médaille d’or de l’épreuve et battu le re-
cord d’Algérie (10 sec 48/100es) de la dis-
tance en séries, son compatriote Slimane
Moula, champion arabe du 400 m (46sec
73) et Souad Azzi qui a confirmé sa qua-
lification aux Mondiaux U20 sur 10.000
m marche, en signant un temps de 50min
12 sec. 

En plus des minima des Mondiaux,
les Algériens ont réussi deux autres mi-
nima pour les Championnats méditer-
ranéen U23. 

SPORTS/ NAUTIQUES/
COMPÉTITION 
Championnat de
wilaya de chasse
sous-marine le
1er mai à Bousfer
(Oran)

Le championnat de wilaya de chasse
sous-marine aura lieu le 1er mai à la
baie de Bousfer commune d’Ain El Truck
(Oran), a-t-on appris hier des organisa-
teurs. 

Cette compétition de sports nautiques,
organisée par la Ligue oranaise de sau-
vetage, secourisme et activités subaqua-
tiques en collaboration avec la direction
de la jeunesse et des sports de la wilaya
d’Oran, coïncidant avec les festivités du
1er mai Journée internationale des tra-
vailleurs, verra la participation d’une
quarantaine de plongeurs de 13 clubs et
associations spécialisées. 

Cette première compétition de la sai-
son consiste pour chaque plongeur de
capturer sous l’eau à l’aide d’un fusil
harpon certains poissons comme la do-
rade et le mérou. 

Cette phase wilayale constituera une
belle opportunité pour les plongeurs
pour bien se préparer pour le cham-
pionnat national de chasse sous-marine,
prévu le mois de juillet 2018  dans un
lieu qui reste à déterminer. 

CONSTANTINE : 
4 équipes en compétition 
au tournoi national des champions 
de handball militaire

Quatre équipes prennent part au tournoi national des champions de handball militaire
qui a débuté lundi au complexe sportif régional de la 5ème région militaire (RM),
Zighout-Youcef de Constantine.

TOURNOI ITF JUNIORS GRADE 2: 
Amina Arnaout et Youcef Rihane premiers Algériens
qualifiés au second tour

Les Algériens Amina Arnaout chez
les filles et Youcef Rihane chez les gar-
çons, se sont qualifiés au second tour
du tournoi international de tennis ITF
juniors garçons et filles, grade 2, dont
le coup d’envoi a été donné lundi, aux
courts de tennis de Mansourah. 

Après avoir passé avec succès le ta-
bleau qualificatif, Amina Arnaout a
battu la Sud-africaine, Lara Claudia
Van Der Merwe en deux sets (6/1,6/1),
alors que son compatriote Youcef Ri-
hane l’a emporté sur un score identique
(6/1,6/3) sur le Suédois Lancelot Car-
nello. 

Par contre, l’aventure est terminée
pour les Algériennes Lilya Bouabdellah
battue par la Sud-africaine Delien
Kleinhans (6/0,6/0) et Korso Feciane

Nesrine éliminée par la Gabonaise Ce-
lestine Avomo Ella (6/1,6/0). 

Les autres Algériennes engagées
pour ces seizièmes de finales, sont
Lynda Benkaddour contre la Française
Ines Bekrar, Amina Ahlem Felloussa
contre la Burundaise Sada Nahimana
et Imene Benhabib face à la Marocaine
Oumaima Aziz. 

Chez les garçons, l’Algérie doit
compter sur Mohamed Racim Rahim
qui doit en découdre avec l’Ukrainien
Eric Vanshelboim, Samir Hamza Re-
guig contre le Vénézuélien Brandon
Perez, Mohamed Forkane Lebdi face
au Tchèque Dominik Palan et Moha-
med Ali Abibsi contre le Marocain
Younes Lalami Laaroussi. 

A noter que pour le compte de ce

premier tour, l’Ukrainienne Polina
Gubina a éliminé l’Espagnole Lucia
Garrigues Melendez, alors que Ali Da-
wani du Burundi a battu le Marocain
Elyes Merouani. 

Selon le directeur du tournoi, Amine
Bessaad, toutes les conditions sont réu-
nies pour réussir un bon tournoi sur
le plan organisationnel, faisant savoir
que les autres Algériens auront leurs
chances face à leurs adversaires. 

La cérémonie d’ouverture de ce pre-
mier tournoi ITF juniors garçons et
filles grade 2, organisé à Tlemcen, a
été présidée dimanche soir par les au-
torités locales de la wilaya de Tlemcen
en présence du président du Comité
olympique algérien (COA), Mustapha
Berraf. 

DU 2 AU 5 MAI  
Près de 100 exposants attendus 
au 1er salon de sports et loisirs début mai 

Près de 100 exposants
sont attendus à la première
édition du salon de sports
et loisirs, qu’abritera le Cen-
tre des conventions d’Oran

du 2 au 5 mai prochain, a-t-
on appris lundi des organi-
sateurs de cette manifesta-
tion. Ce salon initié par
l’agence «Myriade com» sous

le patronage de la direction
de la jeunesse et des Sports
et la wilaya d'Oran, compor-
tera des espaces pour pré-
senter le matériel de sports,
loisirs et divertissement, et
autres destinés aux activités
et spectacles, a-t-on fait sa-
voir. 

Le salon coïncide avec les
préparatifs des Jeux médi-
terranéens de 2021 à Oran. 

Ainsi, les organisateurs
visent à travers, cette mani-
festation, à favoriser
l’échange entre acteurs dans
le domaine des sports et des
loisirs et l'activation du mou-
vement sportif dans la capi-
tale de l’Ouest algérien en
prévision des JM 2021. 

Il devra regrouper des

producteurs et vendeurs de
matériel et équipement de
différentes disciplines spor-
tives servant aux profession-
nels et amateurs, outre des
outils de loisirs. 

Le public aura droit, lors
de ce salon, à des spectacles
et exhibitions en judo, karaté
et taekwondo, ainsi qu’à des
combats de boxe et kick-
boxing. 

Des démonstrations en
canoe en salle et d’escalade
figurent également au pro-
gramme. 

La manifestation propose
aussi des espaces de jeux
d’échecs, jeux virtuels et un
espace pour les amateurs de
musique.

APS

CONSTANTINE : 
Tournoi international de pétanque 
jeudi dans la commune de Aïn Abid

Un tournoi internatio-
nal de pétanque aura   lieu
jeudi dans la commune
dÆAin Abid (wilaya de
Constantine), a indiqué
hier, le président de lÆU-
nion sportive dÆAin Abid,
initiatrice de la  manifes-
tation. 

400 boulistes dont 57
étrangers (Belgique,

France, Tunisie, Maroc,
Libye)  participeront à
cette compétition organi-
sée avec le concours de la
Fédération algériennes
des sports de boules, la
ligue de wilaya de la  dis-
cipline, la direction de la
jeunesse et des sports et
lÆAPC, a précisé à  lÆAPS
, Mourad Laalaoui, lui-

même joueur à la sélec-
tion nationale de  pé-
tanque. 

Le tournoi a pour ob-
jectif de "faire connaître
la région dÆAin Abid et
son  ambition de consti-
tuer un pôle sportif dÆex-
cellence", a ajouté la
même  source qui a sou-
ligné que les joutes auront

lieu trois jours durant, à
lÆhippodrome ææSah-
raoui NoureddineÆÆ.
Les participants au tour-
noi découvriront à lÆoc-
casion le patrimoine  mu-
sical constantinois du Ma-
louf ainsi que les sites tou-
ristiques et  archéolo-
giques de la cité aux ponts
suspendus.
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NAAMA: 
164 participants au championnat régional Ouest
de cross inter-services de police

Les participants représentant
12 sûretés de wilaya au niveau de
l’ouest du pays ont parcouru, de
ce championnat régional organisé
par le service central de la santé,
activité sociale et sports à la Di-
rection générale de la Sûreté na-
tionale (DGSN) et qualificatif pour
la phase nationale, une distance
de 6 kilomètres pour les messieurs
et de 4 km pour les dames. 

Le point d’arrivée a été fixé de-
vant la salle omnisports de la sûreté
de wilaya de Naama. Ce champion-
nat régional a été supervisé par
l’inspecteur régional ouest de po-
lice, le contrôleur de police Mohand
Said Si M'hand qui a souligné, dans
une allocution avant le coup d’en-
voi de la course, que l’objectif de
cette manifestation est l’échange
d’expériences, l'amélioration de
la performance et la création d'une
ambiance de compétition ou règne
l’esprit sportif entre éléments de
la police. 

Des médailles, des coupes et des
diplômes d’honneur ont été dé-
cernés, lors d'une cérémonie à la
salle omnisports de Naama, aux
vainqueurs qui sont qualifiés d’of-
fice soit 15 athlètes filles et 20 mes-
sieurs à la phase finale du cham-
pionnat national de cross inter-
services de police dont la date et
le lieu de déroulement sera an-
noncé ultérieurement, selon les
organisateurs. 

L’athlète Farsi Leila de la sûreté
de wilaya d'Ain Témouchent est
arrivée première de cette course
régionale chez les dames, alors
que la première place chez les mes-
sieurs est revenue au coureur Fawzi
Mohamed de la Sûreté de wilaya
d’El Bayadh. 

Les sportifs de la Sûreté de wi-
laya de Naama ont été premiers
par équipes messieurs. La pre-
mière place par équipes chez les
dames est revenue à la Sûreté de
wilaya de Saida. 

Résultats techniques: 

individuel dames 
1) Farsi Leila (Sûreté de wilaya d'Ain
Témouchent) 
2) Zaoui Fatima (Sûreté de wilaya
Saida) 
3) Teggar Nadia (Sûreté de wilaya
de Sidi Bel-Abbès) 

Individuel messieurs 
1) Fawzi Mohamed (SW d’El
Bayadh) 
2) Belfadel Youcef (SW de Tlemcen) 
3) Frakis Laid (SW de Mascara) 

Classement par équipes messieurs
1) Sûreté de la wilaya de Naama 
2) Sûreté de wilaya de Mascara 
3) Sûreté de wilaya d’Oran 

Classement par équipes dames 
1) Sûreté de wilaya de Saida 
2) Sûreté de wilaya de Sidi Bel-Ab-
bès 
3) Sûreté de wilaya de Mostaganem 

NOUVELLES BRÈVES DES FÉDÉRATIONS
SPORTIVES ALGÉRIENNES 

Nouvelles brèves des
Fédération sportives
algériennes recueillies par
l'APS: 
- BADMINTON (1): La Fédération algérienne de Badminton
a organisé ce week-end (20 et 21 avril) le premier tournoi
«Open» du Sahara à Touggourt. 

- BADMINTON (2) : La Fédération algérienne de Bad-
minton organisera du 26 au 28 avril, les assises sportives
nationales de la discipline au niveau du centre de pré-
paration des sélections nationales de Chlef au cours des-
quelles trois ateliers sont programmés à savoir: formation
et développement, jeunes talents et équipes nationales. 

- BADMINTON (3): La Ligue d'Alger de Badminton orga-
nise vendredi prochain à la salle omnisport de Bordj
Bahri (Alger), la 3e journée du championnat de Wilaya
dans les catégories suivantes: (double garçons, double
filles et double mixte) pour les catégories d'âge suivantes:
U13, U15, U17 et U19. 

- BADMINTON (4) : La sélection nationale des Jeunes de
Badminton, effectue du 22 avril au 3 mai un stage bloqué
en Turquie sous la direction d'un expert indonésien, en
collaboration avec l'Union méditerranénne de la discipline
et la Fédération turque de Badminton. 

- BASKETBALL: La Fédération algérienne de Basketball
(FABB) a annoncé l'organisation d'un stage de formation
d'entraîneurs du 1er degré des petites catégories. 
Les inscriptions se font à travers le site officiel de la
FABB (fabbalgérie.org) en transmettant les dossiers soit
par courrier ordinaire ou électronique: algériefédéra-
tion@gmail.com. 

- TIR SPORTIF: La sélection nationale du tir sportif ( ju-
niors) entrera en stage de préparation du 26 avril au 1er
mai au centre des jeunes talents à Souidania en prévision
des Jeux Olympiques scolaires (entre 15 et 18 ans) prévus
du 2 au juillet 2018 à Marrakech (Maroc). 

- VOVINAM VIET VODAO (1): La Fédération algérienne
de Vovinam Viet Vo dao a organise du 20 au 21 avril, une
journée d'entraînement au niveau de 27 wilayas du pays,
encadrée par des experts fédéraux, des champions du
monde de la sélection algérienne. Le programme du
stage comprend diverses techniques de la discipline. 

- VOVINAM VIET VODAO (2): La Ligue d'Alger de la dis-
cipline organise le 12e grand prix. Les éliminatoires sont
prévues jeudi prochain au niveau de la salle omnisports
de Dar Beida (Alger), alors que les finales auront lieu le
vendredi 27 avril à la Coupole Mohamed Boudiaf (Alger). 

- VOVINAM VIET VODAO (3): Les finales de la Coupe de
l'ambassadeur du Vietnam à Alger se dérouleront vendredi
prochain à la Coupole Mohamed Boudiaf (Alger). 

- RUGBY: Le Bureau exécutif de la Fédération algérienne
de Rugby tiendra mardi prochain au siège de la Fédération
à Bologhine (Alger), une réunion extraordinaire, et ce
la veille du déplacement de la sélection algérienne des
moins de 20 ans, à Tunis, pour y effectuer un stage de
préparation du 23 au 27 avril, en prévision des Jeux Afri-
cains de la jeunesse ( JAJ-2018) prévus à Alger. 
En outre, d'autres points sont au programme de la
réunion du BF. 

- QWAN KI DO: Huit jeunes algériens dont l'âge varie
entre 8 et 12 ans, prendront part au mois de mai prochain
au tournoi international des jeunes talents prévu en
centre olympique italien de Milan, sous la direction des
experts internationaux de la discipline et organisé par
l'Union internationale de Qwan Ki do. 

- FOOTBALL: La Fédération algérienne de Football
tiendra ce lundi, son assemblée générale ordinaire (AGO)
au siège du Centre national technique de Sidi-Moussa
(Alger). 

- HALTEROPHILIE: L'équipe nationale féminine algé-
rienne d'haltérophilie (seniors) effectue depuis vendredi
dernier un stage en Pologne et qui s'étalera jusqu'au 20
mai, en prévision des Jeux-Méditerranéens-2018 de Tar-
ragone en Espagne (22 juin-2 juillet). 

- NATATION: La Fédération algérienne de natation or-
ganise du 24 au 28 avril à la piscine olympique d'El-Baz
à Sétif, les Championnats nationaux d'été des catégories
minimes et juniors.

APS

VIOLENCE DANS LES STADES: 
La lutte contre ce phénomène
relève de la responsabilité de tous  

Le Directeur de la Sûreté publique, le Contrôleur de police, Aissa Naili, a affirmé
hier à Alger, que la lutte contre le phénomène de la violence dans les stades
ayant pris de l'ampleur ces derniers temps, relevait de la responsabilité de tous
les acteurs du secteur des sports, soulignant que la police ne peut y faire face
seule.

Le même responsable
a appelé, lors d'une jour-
née d'information orga-
nisée à l'Ecole supérieure
de police "Ali-Tounsi" (Al-
ger), "toutes les parties à
contribuer efficacement
à la lutte contre la vio-
lence dans les stades et à
inciter les supporteurs de
football à faire preuve de
civisme", affirmant que
"l'organe sécuritaire
poursuivra sa contribu-
tion à la sensibilisation
des supporteurs pour
faire face à ce phénomène
en coordination avec tous
les acteurs (associations
sportives, société civile et
journalistes)". 

Il a fait savoir, égale-
ment, que les "initiatives
et les réunions entre les
différents ministères ont
préparé la mise en place
d'une stratégie globale
dont les résultats ont été
concrétisés sur le terrain"
rappelant, à ce propos, la
tenue de plusieurs col-
loques en présence des
cadres supérieurs d'Etat
pour débattre de la loi 13-
05 relative à l'organisation
et au développement des
activités physiques et
sportives", appelant à
l'impératif de promul-
guer les textes d'applica-
tion de cette loi en vue
d'identifier les règles d'or-
ganisation dans les
stades. 

Pour sa part, le Direc-
teur de la police judi-
ciaire, Ali Ferraghi, a évo-
qué les efforts consentis
par les éléments de la Sû-
reté nationale pour faire
face aux problèmes liés
à la sécurité publique et

à toute autre question re-
lative à l'organisation des
rencontres de football,
précisant que "l'élimina-
tion de ce fléau implique
la mobilisation de tous
les efforts afin de tirer
des enseignements à
même de trouver des so-
lutions devant orienter
l'action des unités de pré-
vention au sein du foot-
ball algérien". 

M. Ali Ferraghi a salué
le travail de la cellule de
vigilance et de la lutte
contre la cybercriminalité
qui "effectue un travail
colossal afin de faire face
à tout ce qui alimente la
violence dans les stades
à travers des slogans tou-
chant aux valeurs et aux
moeurs", appelant les
clubs sportifs à la dési-
gnation d'un directeur de
la Sûreté "qui jouera un
rôle crucial dans l'enca-
drement des supporteurs
durant les matchs de foot-

ball". Présentant le bilan
annuel de la saison 2017-
2018, le Président de la
Sûreté de wilaya d'Alger
Nouredine Berrachedi a
mis en avant les efforts
déployés par les éléments
de la Sûreté nationale vi-
sant à assurer les matchs
de football auxquels ont
assisté "plus de 800.000
supporteurs" au niveau
des quatre stades de la
capital (5 juillet, 20 aout,
Omar Hamadi et Moham-
madia). 

Il a été procédé à l'ar-
restation de 830 individus
dont 93 placés en déten-
tion provisoire pour délits
de consommation de
drogues et de port
d'armes blanches avec
saisie de produits pyro-
techniques (300 unités et
250 armes blanches de
différentes formes), sa-
luant les efforts "colos-
saux" effectués par les
clubs de la capitale durant

la dernière journée de la
ligue une professionnelle
à l'instar du match de
l'USM El Harrach
(USMH) et du DRB Tad-
jenant "n'ayant enregistré
aucun dépassement et
qui s'est déroulé dans de
bonnes conditions" en dé-
pit de son importance
pour les deux clubs afin
d'éviter la relégation, a
souligné M. Berrachedi. 

En matière de forma-
tion de stadiers, la DGSN
a précédé à la formation
de 3.500 stadiers confor-
mément à l'article 200 de
la loi 13-05 relative à l'or-
ganisation et au dévelop-
pement des activités phy-
siques et sportives dans
l'attente de la promulga-
tion de la loi relative aux
stadiers définissant les
missions à l'intérieur du
stade et la manière de gé-
rer les supporteurs ainsi
que le statut juridique.
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FOOTBALL / ALGÉRIE - DÉVELOPPEMENT : 

Raouraoua : «Il faut achever 
les projets déjà planifiés»

«Avant mon départ de la
FAF, nous avions entamé
plusieurs projets ciblant à
développer le football na-
tional, dont la formation de
300 entraîneurs formateurs,
la création d'Académies
sportives un peu partout à
travers le territoire national
et la construction d'un hôtel»
a indiqué Raouraoua à l'is-
sue de cette AGO, à laquelle

il avait assisté en tant que
membre de droit, en sa qua-
lité d'ancien président. 

Raouraoua s'est senti
obligé de lancer cet appel,
car plusieurs parmi les pro-
jets suscités ont été suspen-
dus ou abandonnés par l'ac-
tuel BF, comme ce fut le cas
pour l'hôtel de la FAF. 

Interrogé à ce propos,
Zetchi a rétorqué qu'il «ne

voit pas en quoi la construc-
tion d'un hôtel peut contri-
buer au développement du
football national», ajoutant
que ce projet «est trop coû-
teux» et que «son retour sur
investissement n'est pas ga-
ranti». 

L'actuel président de la
FAF a ajouté que malgré son
statut de premier respon-
sable de l'instance, il n'est

pas seul décisionnaire, et
que chaque projet lancé,
suspendu ou abandonné re-
lève de l'appréciation de son
«honorable assemblée». 

Concernant «la gestion
rationnelle des ressources
financières» dont dispose la
FAF, Zetchi a assuré que
chaque centime dépensé re-
présente un investissement
étudié. «Certes, je peux ré-
duire sensiblement les dé-
penses, en mettant fin no-
tamment aux fonctions de
80% des personnes qui tra-
vaillent actuellement pour
la FAF. Je peux me contenter
aussi d'un sélectionneur na-
tional qui gagne seulement
150.000 DA/mois. 

Mais est-ce que cela per-
mettra au football algérien
de se développer ? Sincère-
ment, je pense que non. 

Pour avancer, il faut in-
vestir, aussi bien en moyens
humains que matériels, et
c'est ce que nous sommes
en train de faire» a expliqué
le président du Paradou AC,
en rappelant que pour cer-
tains projets, «il faut du
temps» pour avoir un retour
sur investissement. 

L'ancien président de la Fédération algérienne de football, Mohamed Raouraoua a
profité de sa présence à l'assemblée générale ordinaire de l'instance, tenue lundi à
Sidi-Moussa, pour prendre la parole après la fin des travaux et demander à l'actuel
bureau, présidé par son successeur Kheireddine Zetchi, d'achever les projets déjà
planifiés et de «gérer de manière rationnelle» les acquis de la FAF. 

SÉLECTION ALGÉRIENNE : 
Madjer : «Je soutiens Chaouchi, 
comme chacun de mes joueurs»

Le sélectionneur national Rabah
Madjer a exprimé son soutien au gar-
dien du MC Alger Faouzi Chaouchi,
suspendu quatre matchs par la com-
mission de discipline de la LFP, dont
deux fermes, pour avoir répondu à la
provocation d'un stadier du stade du
1er-novembre (Tizi-Ouzou), lors d'un
match de championnat de Ligue 1 Mo-
bilis, perdu par son équipe (3-1) face
à la JS Kabylie. 

«Je soutiens Chaouchi, comme cha-
cun de mes joueurs», a assuré l'homme
à la talonnade en marge de l'assemblée
générale ordinaire de la FAF, à laquelle
il a assisté lundi au Centre technique
de Sidi-Moussa, affirmant que Chaou-
chi «continuera à être convoqué en
équipe nationale» et surtout, qu'il «sera
présent avec le reste de ses coéquipiers
dès les prochains stages». 

Madjer a assuré par la même occa-
sion qu'il «n'y a pas de problèmes dis-
ciplinaires au sein de l'équipe natio-
nale», mais juste «quelques malen-
tendus», comme cela arrive dans
chaque famille. 

«Les portes de la sélection nationale
restent ouvertes pour tous les foot-
balleurs algériens, qu'ils jouent dans
le championnat local ou à l'étranger,
pour peu qu'ils montrent de bonnes
dispositions et une certaine aptitude
à bien représenter les couleurs natio-
nales» a-t-il exigé. 

Madjer a cependant tenu a préciser
que «seuls les joueurs capables d'être
utiles à l'équipe nationale, même dans
les conditions extrêmes d'Afrique,
continueront à être appelés de manière
régulière. 

«Si certains joueurs sont perfor-
mants en club, c'est parce que les

conditions
qu'ils y trou-
vent sont
idéales. 

M a i s
quand il
s'agit d'évo-
luer en
Afrique, sous
un soleil de
plomb et sur
des terrains
accidentés,
leur rende-
ment baisse
considéra-
blement, à
cause no-
tamment de
ces conditions défavorables. Or, les
joueurs qui nous intéressent sont jus-
tement ceux qui sont capables de bien
s'exprimer dans les conditions ex-
trêmes d'Afrique, car c'est là que nous
sommes appelés à jouer» a encore ex-

pliqué le sélectionneur national. Mad-
jer s'est dit «conscient que le peuple
algérien rêve d'une deuxième étoile
continentale», ajoutant que lui et ses
proches collaborateurs font de leur
mieux pour «atteindre cet objectif». 

COMPÉTITIONS
INTERCLUBS (PHASE
DE POULES) : 
Résultat "positif"
des missions
d'inspection des
stades (CAF)

Des missions d'inspection
des stades devant accueillir les
rencontres de la phase de poules
des deux compétitions inter-
clubs de la CAF dont la première
journée est prévue le week-end
du 4 au 6 mai, ont été effectuées
au début du mois d'avril et le
résultat peut être considéré
comme "positif", a indiqué hier
la Confédération africaine de
football (CAF). 

Selon la même source, des
missions d'inspection ont été
envoyées pour valider les sites
des matches et les différentes
installations. 

Cela fait suite à l'approbation
du Comité exécutif de la CAF
lors de sa réunion du 10 janvier
2018 à Casablanca d'organiser
des visites d'inspection des sites
des clubs qualifiés afin de s'as-
surer que les installations ré-
pondent aux normes minimales
de la CAF. 

L'opération supervisée par
des instructeurs "chevronnés"
de la CAF a été enclenchée au
début du mois d'avril 2018 pour
la Ligue des champions et est
encore en cours pour la Coupe
de la Confédération, en mettant
l'accent sur les éléments sui-
vants : stade principal de chaque
équipe, autres sites de match
dans le pays, terrains d'entraî-
nement, hébergement (hôtels)
et médical (hôpitaux, centres
d'urgence, etc.). 

"C'est la première fois que
de telles inspections ont été ef-
fectuées et le résultat a été po-
sitif. 

L'exercice consistait à s'as-
surer que les rencontres étaient
hébergées dans des sites répon-
dant aux exigences de base,
conformément aux règles
d'agrément des clubs, en tenant
compte des besoins de diffusion,
des médias et de la sécurité des
supporters", explique le secré-
taire général de la CAF, Amr
Fahmy. 

Lors de son séjour en Algérie,
la commission de la CAF n'avait
pas homologué les stades Omar-
Hamadi et 20-Août (Alger). 

L'Algérie sera représentée
dans ces deux compétitions par
trois clubs : le MC Alger et l'ES
Sétif en Ligue des champions
et l'USM Alger en Coupe de la
Confédération. 

FOOTBALL/ALGÉRIE/COUPE/PRÉSENTATION/CÉRÉMONIE 
JS Kabylie: présentation de la coupe d’Algérie samedi à
Tizi-Ouzou

La traditionnelle cérémonie
de présentation au large public
du trophée de la coupe dÆAl-
gérie de football sera organisée,
samedi 28 avril, au niveau de
la salle OMS du stade du 1er
novembre, a annoncé, hier, la
direction de la jeunesse et des
sports dans un communiqué. 

Selon le document, la céré-
monie de présentation sera

précédée, dans la matinée, à
11h, par une conférence de
presse au niveau de la salle de
réunion de lÆOPOW. 

Elle sera animée conjointe-
ment par les dirigeants du club
de la JSK et un représentant
de la fédération algérienne de
football. A partir de midi et jus-
quÆà 17h, il sera procédé à
lÆexposition du trophée de la

coupe, du ballon de la compé-
tition officielle ainsi que des
deux maillots de la JSK. 

La JSK qui sÆest qualifiée
pour la finale en battant le MCA
(0-0, 5-4 aux tab), affrontera
lÆUSM-Bel Abbes le 1er mai
prochain au stade du 5 juillet
(Alger). Les deux clubs se sont
déjà affrontés en finale de cette
compétition populaire en 1991,

remportée par lÆUSM Bel
Abbes. La JSK tentera, lors de
ce rendez-vous, d'ajouter une
6ème étoile à son palmarès,
tandis que lÆUSM Bel Abbes
signera son retour en finale de
la compétition et disputera la
2ème de son histoire après 27
ans dÆabsence.

APS



Après son magnifique match
face à l'Atlético Madrid ce week-
end, le meneur de jeu Algérien
Ryad Boudebouz a été encensé par
la presse espagnole .

Selon Estadio Depoortivo Bou-
debouz est l'un des joueurs qui
méritent qu'on paye pour aller les
voir car il était l'un des facteurs dé-
cisifs du jeu du Bétis cette saison.
Boudebouz a été aussi encensé
pour sa façon de jouer lors du der-
nier match au Wanda Metropoli-
tano face à l'Atlético Madird, une
rencontre où le Bétis Seville a tenu
tête au dauphin du championnat.

La presse espagnole a aussi
parlé de la qualité de passe de Bou-
debouz pendant cette rencontre
puisqu'il a réussi 88% de ses 55
passes pendant cette rencontre.

À souligner que Boudebouz est
le joueur le plus remplacé par l'en-
traîneur du club Quiqué Sétien
puisqu'il est sorti à la 65e minute
de jeu.

S'il n'a pas reçu le titre de meil-
leur de joueur de Premier
League, décerné à l'attaquant de
Liverpool Mohamed Salah, le mi-
lieu de terrain de Manchester City
Kevin De Bruyne (26 ans, 34
matchs et 8 buts en Premier
League cette saison) peut se
consoler avec les compli-
ments de l'ancien interna-
tional anglais Gary Ne-
ville. "Certains le compa-
rent à Paul Scholes, mais
pour moi, De Bruyne est
davantage un mélange entre
Scholes et David Beckham, a-t-
il expliqué sur Sky Sports. Il
peut dribbler et donner des
passes décisives comme
Beckham, mais il peut aussi
tirer et distribuer le jeu
comme le faisait Scholes. Il
est désormais aussi impor-
tant que David Silva dans
l'équipe, et cela veut dire
beaucoup car l'Espa-
gnol est un joueur
sensationnel."

"Les gens disent que je suis
venu chercher de l’argent ? Com-
ment ai-je pu venir pour l’argent ?
Je suis venu gratuitement", a rap-
pelé le Brésilien dans des propos
relayés par TV Globo. En tout cas,
Alves a retrouvé une seconde jeu-
nesse à Paris après une saison où
il a beaucoup moins joué avec la
Juventus Turin.

Proche de Manchester City,
Daniel Alves (34 ans, 39
matchs et 5 buts toutes
compétitions cette saison)
a finalement décidé de
rejoindre le Paris Saint-
Germain l'été dernier.
Un choix réfléchi pour
le latéral droit, qui
assure qu'il n'a pas
rallié la capitale
française pour
l'argent.
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CHIELLINI EST FIXÉ
SUR SA BLESSURE

Touché dimanche soir lors de la défaite
contre Naples à domicile (0-1) dans le

cadre de la 34e journée de Serie A,
Giorgio Chiellini manquera au moins un

match avec la Juventus Turin. Le
défenseur central de la Vieille Dame

souffre d'une "lésion au biceps fémoral"
de la jambe gauche d'après le club

italien. Chiellini sera donc probablement
absent lors du déplacement de son

équipe sur le terrain de l'Inter Milan le
week-end prochain. Pour rappel, la Juve

n'a plus qu'un point d'avance sur le
Napoli en tête de la Serie A à quatre

journées de la fin.

«BOUDEBOUZ
VAUT QU'ON
PAYE POUR

LE VOIR»

Boateng se
méfie de
Ronaldo
"Il est impossible d'étouffer totalement Ronaldo et

on ne peut l'arrêter qu'en équipe. De toute façon il a

toujours des occasions dans un match, parce qu'il a des

super appels de balle et un timing excellent. Et en plus, le

jeu du Real est réglé sur lui. Un attaquant ne peut pas être plus

complet que Ronaldo. Pied gauche, pied droit, tête, il maîtrise

tout. Et devant le but, c'est une machine. En tant qu'équipe, il

est donc très important pour nous de rester compacts et de lui

laisser le moins d'espaces possibles", a estimé l'Allemand pour

Kicker. Meilleur buteur de la compétition, le Portugais sera le

danger numéro 1 pour le Bayern !

La mise
au point de
Dani Alves

Fan de la première heure de Kalidou Koulibaly,
la légende de Naples, Diego Maradona, n’a pas man-
qué de célébrer le Sénégalais après son but qui a
permis de faire chuter la Juventus Turin (1-0) di-
manche soir. "Dans nos cœurs, on a tous un rêve,
merci Koulibaly", a lancé l’Argentin sur les réseaux
sociaux en brandissant le maillot de l’ancien Mes-

sin. Le rêve de Naples, revenu à un point du leader
turinois à quatre journées de la fin, c’est évidemment

celui de décrocher un troisième Scudetto 28 ans après
le dernier !

Gary
Neville
encense
De Bruyne

KOULIBALY,
L’HOMMAGE

DE MARADONA !
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LUTTE ANTITERRORISTE : 
Un pistolet mitrailleur
et un lot de munitions
saisis à Ouargla 
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Un pistolet mi-
trailleur et un lot de
munitions   ont été
saisis lundi à Ouar-
gla par un détache-
ment de l'Armée
nationale   popu-
laire (ANP) lors
d'une patrouille de
recherche, a indi-
qué hier le   minis-
tère de la Défense
nationale (MDN)
dans un communi-
qué.   «Dans le cadre
de la lutte antiterro-
riste et grâce à l’ex-
ploitation de
renseignements,
un détachement de
l’Armée nationale
populaire a saisi, le
23 avril 2018, lors
d’une patrouille de
recherche dans la
localité de Bir   Kou-
las à Ouargla (4e

Région militaire)
un pistolet mitrail-
leur de type   Ka-
lachnikov, une
quantité de muni-
tions (430 balles) et
une lunette de tir
pour le lance-ro-
quettes RPG-7»,
précise la même
source.    Par ail-
leurs, et dans le
cadre de la lutte
contre la contre-
bande et la   crimi-
nalité organisée,
des détachements
de l’Armée natio-
nale populaire «ont
intercepté, à Ta-
manrasset et In
Guezzam (6e RM),
six (6) contreban-
diers et   saisi deux
(2) véhicules tout-
terrain, une (1)
tonne de denrées

alimentaires et di-
vers outils d’orpail-
lage». 

En outre, à An-
naba (5e RM), des
garde-côtes «ont
saisi 32,174 kilo-
grammes   de kif
traité», tandis que
des éléments de la
Gendarmerie na-
tionale «ont   inter-
cepté, à Oran et
Tlemcen (2e RM),
un narcotrafiquant
et saisi 12,2   kilo-
grammes de la
même substance».
D'autre part, des
éléments de la Gen-
darmerie nationale
«ont mis en échec
une tentative
d’émigration clan-
destine de six (6)
personnes à El-Kala
(5e   RM)». 

ÉDUCATION NATIONALE
Retrait des convocations
pour les épreuves de fin

du cycle primaire entre les
25 avril et 23 mai 2018 

L'opération de retrait des
convocations pour les   candidats
aux épreuves de fin du cycle pri-
maire 2017/2018 débutera mer-
credi   25 avril et se poursuivra
jusqu'au mercredi 23 mai 2018, a
annoncé la   ministre de l'Educa-

tion nationale, Nouria Benghabrit
hier sur sa page   Facebook.  A cet
effet, la ministre a précisé que le
retrait ce document se fait via   le
site électronique de l'Office natio-
nal des examens et concours
(ONEC):   http://cinq.onec.dz.

Trois personnes d'une
même famille sont mortes,
hier matin à Bordj el Kiffan
(Alger), intoxiquées au mo-
noxyde de carbone,   éma-
nant de leur appareil de
chauffage, a-t-on appris
auprès des services de   la
Protection civile de la wi-
laya d'Alger.  Les membres
d'une même famille, le
père (28 ans), la mère (26
ans) et leur   nourrisson (30
mois) ont été retrouvés
morts hier matin à 10h40
dans leur appartement, sis
à la cité Kaïdi dans la com-
mune de Bordj El-Kiffan,
suite à l'inhalation du mo-
noxyde de carbone éma-
nant de leur   appareil de
chauffage, a déclaré à l'APS
le Lieutenant Khaled   Ben-
khalfallah, chargé de l'in-
formation à la Direction de
la Protection   civile de la
wilaya d'Alger. 

Les corps des victimes
ont été transférés vers la
morgue d'El Alia par
l'unité secondaire de la
protection civile de Bordj el
Kiffan, indique la   même
source, soulignant l'impor-
tance de faire preuve de vi-
gilance et de   prendre les
précautions nécessaires
lors de l'utilisation des ap-
pareils de   chauffage pour
éviter de tels accidents «tra-
giques».   

A la fin mars, les ser-
vices de la protection civile
avaient enregistré un   acci-
dent similaire à Douera où

trois médecins, deux rési-
dentes au niveau de   l'hôpi-
tal de Douera et un
médecin vétérinaire
avaient été retrouvées
mortes   au niveau de leur
appartement, situé à proxi-
mité dudit établissement
hospitalier, intoxiquées au
monoxyde de carbone, tan-
dis que deux autres   rési-
dentes habitant le même
appartement avaient été
sauvées   d'une mort cer-
taine, suite aux émanations
de CO échappant de leur
appareil   de chauffage. 

APS

ALGER (BORDJ EL-KIFFAN )
3 personnes d'une même famille
mortes intoxiquées au monoxyde
de carbone 

FOOTBALL / 
LIGUE 1 MOBILIS 
(27E JOURNÉE) : 

Résultats et
classement  

JSK-OM 3-0 
MCO-CSC 1-1 
JSS-USMA 3-2 
USMB-CRB 2-2 
NAHD-USB 2-1 
DRBT-MCA 1-1 
USMBA-USMH 1-0 
PAC-ESS 4-2 

Classement :        Pts J 
1). CS Constantine 50 27 
2). JS Saoura           45 27 
--). NA H.Dey      45 27 
4). MC Alger            44 27 
5). MC Oran             42 27 
6). USM Alger         39 27 
--). ES Sétif              39 27 
8). Paradou AC      38 27 
9). JS Kabylie         33 27 
10). CR Belouizdad 32 27  
--). USM Bel-Abbès 32 27 
12). DRB Tadjenanet 31 27 
13). O Médéa    30 27   
--------------------------------
14). US Biskra          27 27 
15). USM E.Harrach  25 27 
16). USM Blida        20 27.

BMS
Pluies orageuses sur 13 wilayas de
l'Ouest  et du Centre-Ouest du pays

Une activité pluvio-orageuse, loca-
lement assez   marquée, affecte les wi-
layas de l'Ouest et du Centre-Ouest
depuis la   soirée d’hier, jusqu'à ce
soir, annonce dans un bulletin météo
spécial (BMS), l'Office national de mé-
téorologie (ONM).  Les wilayas concer-
nées, sont El-Bayadh, Djelfa,
Laghouat, Tiaret et   Tissemsilt où les
cumuls estimés atteindront ou dépas-
seront localement 40   mm, durant la

validité du BMS, soit d’hier 21 h à au-
jourd’hui    à 21 h, est-il précisé.  Dans
les wilayas de Saida, Mascara, Reli-
zane, Chlef, Mostaganem, Ain   Defla,
Médéa et Tipaza, les cumuls attendus
atteindront ou dépasseront   locale-
ment 30 mm durant la validité du bul-
letin, effectif aujourd’hui, de   03h 00
à 21h 00.  Le BMS prévoit, en outre, des
rafales de vent sous orages. 


